
ELOGIO
É justo que se registre elogio ao

prefeito Luciano Almeida (PP), que
enviou mensagem na terça-feira, atra-
vés da reunião solene da Câmara Mu-
nicipal, quando das homenagens à de-
putada estadual Professora Bebel (PT).
Como um estadista, soube cumprimen-
tar o trabalho especial que a parlamen-
tar faz pela cidade no Palácio Nove de
Julho, nesses quase seis anos de man-
dato. Afinal, desenvolver políticas pú-
blicas é só por esse caminho. Parabéns,
Luciano. Registro: ambos são pré-can-
didatos a prefeito nas eleições de outu-
bro. Altíssimo nível.

BARJAS - I
A Justiça Eleitoral de São Paulo

impôs uma multa de R$ 25 mil ao ex-
prefeito de Piracicaba, Barjas Negri, e ao
seu partido, o PSDB, por divulgação de
notícias falsas contra o pré-candidato
Edvaldo Brito (Avante) e propaganda elei-
toral antecipada na quarta-feira, 3 de ju-
lho. O caso foi julgado pela 270ª Zona
Eleitoral de Piracicaba, que identifi-
cou infrações nas práticas de campa-
nha digital do político peessedebista.

BARJAS - II
As publicações de Barjas diziam

que Brito havia sido obrigado a apa-
gar um vídeo com fake news contra ele.
Na verdade, a Justiça estabeleceu a
exclusão da publicação por uma ques-
tão técnica, sem jamais entrar no mé-
rito da veracidade das informações. A
decisão judicial e o parecer do Minis-
tério Público salientam que quem men-
tiu, de fato, foi o político do PSDB.
Além disso, de acordo com o juiz Mau-
rício Habice, Barjas utilizou expres-
sões em suas publicações que foram
interpretadas como pedidos explícitos
de voto, uma prática proibida antes do
início oficial da campanha eleitoral.

BARJAS -  III
Em um vídeo divulgado nas redes

sociais, Edvaldo Brito, expressou satisfa-
ção com a recente decisão judicial. Brito
afirmou que a justiça está sendo feita e que
as mentiras propagadas não mais engana-
rão o povo de Piracicaba. Ele já havia con-
seguido duas liminares anteriormente para
suspender a propaganda enganosa do ex-
prefeito. A decisão do dia 3 ratificou as de-
cisões em caráter provisório.

BARJAS - IV
"A justiça foi feita! Piracicaba

tem que avançar, o povo não será mais
enganado. Barjas, você é um condena-
do! O povo agora pode ver a verdade",
afirma Brito. Ele também criticou a
conduta de Negri, dizendo: "Primeiro
foi o Ministério Público que deixou cla-
ro que você, Barjas Negri, mentiu. Ago-
ra, o Tribunal Regional Eleitoral con-
firma que você é um mentiroso. Além
de condenado você foi multado. Eu te-
nho coragem de mostrar a verdade, de
enfrentar os poderosos. Barjas, mesmo
fora da Prefeitura você continua sendo
condenado. Você é um viciado em con-
denação", disse Edvaldo.

BARJAS - V
Esse não é o primeiro revés do ex-

prefeito e seu grupo político na Justiça

Prefeitura convoca 98 novos
profissionais para educação
Professores e escriturários devem assumir os cargos a partir do dia 2 de
agosto para fortalecimento das escolas da rede municipal, diz secretário

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba
convocou 98 novos profissionais
para preencher as vagas do edi-
tal do concurso público nº 02/
2024, destinado à área da edu-
cação. As convocações foram pu-
blicadas no Diário Oficial dos dias
2 e 4 de julho, disponível em:
piracicaba.sp.gov.br/editais/edi-
tal-02-2024/. Foram convocados

64 professores de Ensino Funda-
mental e 34 escriturários de esco-
la. Os convocados para o cargo de
escriturário devem comparecer ao
Anfiteatro do Centro Cívico (loca-
lizado na Rua Antonio Correa Bar-
bosa, 2233, andar térreo) no dia
11 de julho, às 9h, munidos dos
documentos informados na publi-
cação do Diário Oficial. Os profis-

sionais convocados para atuar
como professores devem compa-
recer ao mesmo local, às 14h do
mesmo dia, também munidos da
documentação listada no D.O. De
acordo com o Departamento de
Planejamento da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME),
os profissionais devem assumir
os cargos no dia 2 de agosto.

SECRETARIO - "Com a che-
gada desses novos profissionais,
estamos fortalecendo as escolas da
rede municipal e assegurando um
ambiente escolar mais equilibrado
e eficiente. Essa convocação repre-
senta um compromisso com a me-
lhoria contínua da educação de
Piracicaba", destacou o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida -
acompanhado pela esposa An-
drea, presidente do Fundo Social
de Solidariedade - realizou, ontem
(5) à tarde, uma viagem inaugural
em um dos ônibus que integra a

VIAGEM INAUGURAL

PRÉ-CANDIDATURA DE BEBEL LANÇADA HOJE
A pré-candidata a prefeita

Professora Bebel (PT) conta
com o apoio de duas federa-
ções partidárias, que somam

cinco partidos políticos: será
às 14 horas de hoje, na Ave-
nida Laranjal Paulista, 1955,
Bairro Campestre. A14

Eleitoral esta semana. Em outra ação
movida pelo partido Avante, a Justiça
Eleitoral de Piracicaba ordenou a re-
moção de postagens em redes sociais
que o favoreceram, também identifica-
das como propaganda eleitoral anteci-
pada. As publicações, feitas por André
Augusti, presidente do MDB e aliado de
Negri, incluíam expressões e hashtags
interpretadas como pedidos de voto.

BARJAS - VI
A Justiça Eleitoral identificou que

André Augusti, ao utilizar frases como
"Barjas Negri pode ser candidato e
pode voltar a ser o prefeito de todos",
ultrapassou os limites da exaltação de
qualidades pessoais, adentrando no
terreno da propaganda eleitoral explí-
cita. As postagens no Facebook e Ins-
tagram foram consideradas um pedi-
do implícito de voto para Barjas Ne-
gri, resultando em uma determinação
judicial para sua remoção imediata
para evitar a continuidade da infração.

BARJAS - VII
O juiz eleitoral Maurício Habice de-

terminou que as postagens feitas por André
Augusti em apoio a Barjas Negri sejam re-
tiradas das plataformas de mídia social
dentro de um prazo de 24 horas. A decisão
reitera a necessidade de imediata confor-
midade com as leis eleitorais, impondo uma
multa de R$ 10 mil por cada dia de atraso
na execução da ordem.

DIRCEU
O Canal Livre desta semana recebe

José Dirceu (PT), ex-deputado e ex-minis-
tro chefe da Casa Civil no primeiro manda-
to de Luís Inácio Lula da Silva (PT). Duran-
te o programa, o convidado vai relembrar
sua trajetória e comentar o atual cenário
político. A apresentação é de Rodolfo Sch-
neider. Participam como entrevistadores os
jornalistas Fernando Mitre, Eduardo Oine-
gue e Sheila Magalhães. O Canal Livre vai
ao ar neste domingo (7), às 23h30, na tela
da Band, com transmissão simultânea no
site Band.com.br e no aplicativo Bandplay.

SAÚDE - I
O advogado e contador Marcelo

Carvalho assumiu a secretaria de Saú-
de de maneira discreta no último dia
02 de julho. Embora não seja um pro-
fissional com formação na área, ele
conquistou a confiança do prefeito Lu-
ciano Almeida, depois de apresentar
um bom desempenho, quando atuou
como assessor nas secretarias de Fi-
nanças e Obras.

SAÚDE - II
Pai de quatro filhos, o que por si só já

toma bastante tempo da sua vida, ele vai
ter que se desdobrar à frente da Saúde, uma
das Pastas mais dinâmicas e que apresen-
tam mais demandas dentro da administra-
ção pública. Boa sorte!

CULTURA - I
Quem também anda com destaque na

atual administração é o secretário da Cul-
tura Carlos Beltrame. A inauguração da
Nova Pinacoteca Miguel Dutra, no Arma-
zém 14A do Engenho Central, apaziguou os
ânimos com a classe artística da cidade
depois de um longo período de controvérsi-
as. É o que parece.

CULTURA - II
Beltrame também saiu fortaleci-

do após o lançamento do Plano de De-
senvolvimento Estratégico, quando o
público presente ao Teatro Erotides de
Campos, por meio de enquete,  indicou
a vasta programação cultural oferecida
pelo município, como um dos principais
destaques da cidade de Piracicaba.

nova frota do transporte coletivo. A
Rápido Sumaré, empresa contrata-
da para prestação dos serviços, co-
meça a operar na cidade neste domin-
go (7), pela linha 444 - Sônia/TC. "É
uma gran-de satisfação poder iniciar

essa transição, essa mudança do
transporte coleti-vo, que vai trazer
mais conforto, segurança, agilida-
de e mobilidade para os usuários
em Piracicaba. É um avanço para
o município. A primeira linha mi-

grada, a linha 444, começa no
domingo, mas aos poucos fare-
mos as transi-ções das demais.
Tudo minimamente planejado,
para oferecer o melhor para a ci-
dade", disse Luciano Almeida.

PARADAS PRO SUCESSO
No últ imo dia 27, aconteceu a premiação dos vencedo-
res do 4° Concurso Cul tural  Paradas pro Sucesso. A
solenidade foi real izada no Teatro Erotides de Campos,

no Engenho Central. Nesta 4ª edição, o Concurso Pa-
radas pro Sucesso recebeu 127 trabalhos de alunos de
19 escolas, sendo 15 estaduais e quatro municipais. A 18

INSANIDADE
Algum insano fez,
hoje, pelo WhatsApp,
essa montagem, com
mensagem do diretor
de A Tribuna, Evaldo
Vicente, que informa-
va, ao setor comer-
cial, sobre o número
de envios de mensa-
gens com o PDF da
edição. E, feita a
montagem, enviou
ao prefeito Luciano
Almeida (PP), que,
de forma educada,
informou ao titular do
número de WhatsA-
pp - 19.9.9787-0969.
Este idoso e cansa-
do Capiau nem con-
segue imaginar
como isso é feito,
apenas chama de
insanidade, inclusive
a forma de atacar o
prefeito Luciano que,
dentro do seu man-
dato, eleito em 2020,
está fazendo sua
parte na construção
da cidade.

A Tribuna

HYUNDAI MOBIS

Edição: 24 páginas

No dia 11 de junho, a Hyundai
Mobis apresentou na Coreia
do Sul o M.VICS 5.0, a versão
mais recente do seu avançado
sistema integrado de direção,
que inclui tecnologias de cockpit
digital. Desde o lançamento ini-

cial do sistema em 2021, o qual
analisa sinais biométricos como
postura, frequência cardíaca e
ondas cerebrais, a Hyundai Mo-
bis tem aprimorado continua-
mente o conceito com atuali-
zações anuais. A9
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O canto do uirapuru
Edson Rontani Júnior

Vermelho, preto e
amarelo. Uma conjun-
ção de cores berrantes.
Um canto incompará-
vel. Assim tomou for-
ma um índio que se
apaixonou por uma
bela jovem de cabelos
negros, pele averme-
lhada, lábios conti-
dos. Para que não sofresse pelo
amor não correspondido, o
deus Tupã o transformou nesta
pequena ave. Toda vez que via sua
amada, como num choro eterno,
cantava para ela, atraindo sua
atenção sem que a mesma soubes-
se que ele a admirava.

Assim é a lenda de Quaraçá e
Anahi, numa espécie de Romeu e
Julieta tupiniquim. É uma lenda
forte no norte brasileiro, contada
em verso e prosa do amor não cor-
respondido. Outra vertente diz que
aquele que ouve o canto do pássa-
ro tem sorte, felicidade, vida eter-
na ou realiza seu desejo mais pro-
fundo. O pássaro é o uirapuru da
variação irapurá, ou seja, o pássa-
ro que não é pássaro.

Mas, raios! Onde encontrar
este animalzinho que se esconde
fortuitamente por entre a flores-
ta? Foi o que fez John Dalgas Fris-
ch nos anos 1960 quando passou
várias temporadas gravando o
cantar de pássaros nas mais di-
versas áreas deste Brasil. Tudo foi
compilado em LPs ouvidos exaus-
tivamente por amantes de pássa-
ros presos em gaiolas. Aí que sur-
ge a cultura de colocar o disco para
o canário ou o curió, estimulan-
do o enjaulado animalzinho a
seguir a sinfonia amazônica
gravada em forma fonográfica
por Dalgas e outros seguidores.

John Dalgas Frich faleceu dia
22 de junho passado. Houve re-
percussão de sua morte e seu tra-
balho pela internet. Foi um pio-
neiro na fauna brasileira. Não
teve quem o igualasse no regis-
tro de sons da natureza. Não
deixou herdeiros à altura.

Respeitado no exterior, Dal-
gas foi exemplo do observador da
natureza, numa inspiração que
teve de seu pai Svend Frisch, con-
sagrado pintor das aves e fauna
brasileiras. No início dos anos
1960 lançou seu primeiro disco tra-
zendo para a cidade os sons da
selva, num mercado comercial que
se tornou interessante, levando o
LP a ficar várias temporadas en-
tre os mais vendidos. Publicou li-
vros e outras extensões culturais
de seu conhecimento. Perseguiu
como um doido o uirapuru, até que
o encontrou logo próximo às 7
horas da manhã do dia 9 de no-

Douglas Alberto
Ferraz de

Campos Filho

Os anticorpos mo-
noclonais são uma nova
classe de medicamentos
que representa um mar-
co na evolução da tera-
pia de doenças alérgicas
graves. Além de possibi-
litar uma terapia imunológica alvo
específico, proporciona maior con-
trole de sintomas, redução de exa-
cerbações, melhoria da qualidade de
vida e da segurança. A eficácia e a
segurança dos anticorpos monoclo-
nais no tratamento de doenças alér-
gicas estão bem documentadas nos
estudos clínicos pivotais, de exten-
são e de vida real. No Brasil, estão
licenciados atualmente pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária
(ANVISA) imunobiológicos para
asma, dermatite atópica (DA), eso-
fagite eosinofílica (EoE), granuloma-
tose eosinofílica com poliangeíte
(GEPA), rinossinusite crônica com
pólipo nasal (RSCcPN), síndromes
hipereosinofílicas (SHE) e urticária
crônica espontânea (UCE)e ultima-
mente alergia ao Látex ... (como no
FDA). Com a incorporação do uso
dessas novas terapias no dia a dia
do médico alergologista e pneumo-
logista com muita capacidade técni-
ca específica, pois naturalmente
emergem aspectos práticos que exi-
gem orientações perante as evidên-

Anticorpos monoclonais
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vembro de 1962, no
Acre, quando caminha-
va pelo seringal Bagaço
em Rio Branco. Nem a
respiração de Dalgas era
possível ser ouvida na
gravação feita com co-
lossais microfones que
lembravam os alto fa-
lantes Delta tão usuais
então ou na atualidade
igual às pequenas para-

bólicas. O LP intitulado "Vozes da
Amazônia" mostra ao mundo
todo o raro uirapuru, apresentan-
do oito cantos diferentes.

Dalgas escreveu livros (al-
guns com seu pai, amigo de Pi-
casso), gravou sons reproduzi-
dos atualmente em forma sin-
tetizada. Criou um nicho de
atenção histórica e cultural nunca
antes explorado no Brasil. Foi "sui
generis" ou um autodidata em
toda a produção feita ao longo de
seus 94 anos de vida.

Foi um observador único da
natureza alegando em entrevistas
que recebeu um dom divino de
ajudar a preservar a vida animal.
Quando tinha oito anos, numa
área rural em que vivia, um co-
lega pega uma espingarda de
pressão e atira na primeira ave que
vê. O animalzinho cai sangrando
ao chão. A sua companheira co-
meça a gritar ao presenciar a
cena. Isso lhe marcou até o final
da vida. Naquele momento notou
que tinha uma sina importante
diante deste mundo terreno.

Lançou em 1974 um com-
pacto curioso voltado às festas
natalinas com Noite Feliz e Jin-
gle Bells executados por uma
composição de sons de pássaros.
Existe até relógios cujas horas são
executadas com sons das aves que
ele coletou Brasil afora.

Nesta linha, Piracicaba foi se-
guidora deste ícone. Sua fauna
aparece em duas publicações aca-
dêmicas. Uma é "Aves do campus
Luiz de Queiróz", coletânea de au-
tores com 200 espécies de aves no
campus USP de Piracicaba. "Aves
do campus Unicamp", também
coletânea, registra 170 espécies
que vivem no dia a dia da Uni-
versidade. Um viva a Dalgas que
inspirou todo esse universo!

Edson Rontani Júnior, jor-
nalista, presidente do Ins-
tituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba (IHGP)
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cias científicas mais atu-
ais, a fim de se manter a
boa prática médica, com
uso criterioso e conscien-
te pelo especialista capa-
citado. Assim abordare-
mos os imunobiológicos
aprovados até o momen-
to para doenças alérgicas
graves, com objetivo de
auxiliar o especialista em

alergia e pneumologistas na prescri-
ção e manejo dessas medicações, in-

cluindo indicações, contraindica-
ções, monitoramento da eficácia
e segurança, notificação de even-
tos adversos, bem como aspec-
tos associados aos cuidados com
vacinas, populações especiais,
acesso, transporte, armazena-
mento e aplicação dos imunoalér-
gicos para estas doenças alérgicas
graves e de difícil controle...

Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médi-
co pneumologista

Mitos & Modas

Recordo que, du
rante minha li
cenciatura em

História, uma colega
certa vez escreveu
uma frase maravilho-
sa que não vou esque-
cer nunca mais: "In-
crível notar que a mi-
tologia grega nos che-
ga até hoje, e os nos-
sos ídolos as vezes não duram
mais do que um carnaval".

Ela (cujo nome omito por-
que sei ser pessoa muito reca-
tada e avessa a holofotes) ti-
nha toda a razão. Os mitos da
Antiga Grécia são permanen-
tes. Referem-se, muitas vezes,
a pessoas simbólicas, que ex-
primem certos valores absolu-
tos, bons ou maus. Por exem-
plo, Aquiles e Ulisses são dois
homens representativos e sim-
bólicos de valores absolutos.
Ambos eram guerreiros e, por
razões circunstanciais, esta-
vam lado a lado na mesma
guerra,  mas concebiam a
guerra de modos diversos, e
por trás dessa diferença de
concepções havia todo um
mundo de coisas. Aquiles era
a força, a bravura, o valor...
mas era também o ímpeto, o
descontrole, a oscilação tem-
peramental. Ulisses era cora-
joso, mas era sobretudo astu-
cioso, prudente (salvo quan-
do ousou desafiar o deus Pos-
seidon e se deu mal), sábio,
diplomático. Aquiles passou
para a história, via mitologia
grega, como o arquétipo do
guerreiro, mas de certa for-
ma fracassado: morreu na
luta de modo surpreendente,
ele, o maior dos guerreiros,
caiu ferido no calcanhar... Já
Ulisses, que era menos bri-
lhante como guerreiro, foi o
vencedor real da guerra, com
a artimanha do cavaloque en-
ganou os troianos. Por trás da
dicotomia Aquiles-Ulisses
está, pois, um universo de coi-
sas, um confronto de valores
opostos e/ou complementares,
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com inegável conteú-
do ideológico.

Dei como exemplos
apenas dois modos de
conceber e realizar a
arte ou ciência da guer-
ra, mas poderia dar
inúmeros outros. Há,
nos mitos gregos, in-
contáveis exemplos de
personagens que, para

o bem ou para o mal, simbolizam e
exprimem valores absolutos,
com conteúdo ideológico muito
palpável. Toda uma série de
problemas e anseios de caráter
permanente e coletivo, muitas
vezes implícitos e subconscien-
tes, exprimiam-se pelos mitos.

Essa é uma tendência perma-
nente do ser humano, nos tempos
gregos e em todos os outros, in-
clusive nos nossos. Mudam as for-
mas e as representações, mas os
problemas fundamentais perma-
necem os mesmos.

Uma área do conhecimen-
to que trabalha muito com os
mitos e aprende a manipulá-los
habilmente é a da propaganda
ou, em termos mais modernos,
do marketing. Qualquer pessoa
que tenha feito curso de marke-
ting sabe que quando se ofere-
ce um produto, na realidade o
que se está vendendo é uma
ideia, uma sensação, um valor
abstrato e absoluto simboliza-
do e expresso por aquele pro-
duto. Se eu sou vendedor de
passagens em transatlântico, é
claro que eu ofereço essas pas-
sagens; mas o comprador, na
realidade, compra o status, ou
a sensação de riqueza, ou a sen-
sação de segurança e plenitude
que a viagem em transatlânti-
co de luxo produz. Quem com-
pra uma casa de campo, na re-
alidade busca o conforto, a
tranquilidade e o bucolismo e a
paz que, simbolicamente, em
sua mente se associam à casa
de campo. Quem compra um
automóvel do ano, na realida-
de procura a riqueza, a sensa-
ção de sucesso e a considera-
ção geral que a posse do carro

do ano normalmente exprime.
E assim por diante.

O curioso é que esses padrões
vão mudando, de acordo com as
modas, as tendências, os costu-
mes, mas os grandes mitos per-
manecem. Um exercício interes-
sante é pegar, em qualquer sebo,
revistas dos anos 50 (por exem-
plo, velhas coleções de "Seleções do
Reader's Digest") e analisar as pro-
pagandas de produtos oferecidos,
observando quais as ideias, quais
os "absolutos" que estavam sendo
oferecidos. Não são muitos dife-
rentes dos de hoje. Confesso que
já fiz isso muitas vezes, não só com
"Seleções", mas também com re-
vistas como "O Cruzeiro", "Man-
chete" e "Fatos & Fotos" dos anos
50 ou 60. É um exercício realmen-
te prazeroso e enriquecedor.

Outro aspecto interessante a
destacar é o da cultura do corpo.
Atualmente, considera-se como
padrão de beleza um corpo esguio.
Qualquer gordurinha extra deve
ser banida. Por ação ditatorial da
mídia, esse é um modelo imposto
a todos, homens e, sobretudo,
mulheres. Em outros tempos, po-
rém, isso era muito diferente. Hoje,
de modo geral, comemos mal e de-
mais, mas tempos houve em que
havia escassez de alimentos. En-
tão, ter gorduras acumuladas era
ótimo sinal, já que significava mai-
or resistência quando chegasse o
tempo da carestia, e maior resis-
tência também diante de doenças
infecciosas que eram frequentes e,
muitas vezes, mortais. Ficava feio
para uma mulher ser magrela... As
gordas eram, então, prestigiadas.

Quem pesquisa em arqui-
vos antigos encontra, por vezes,

coisas muito engraçadas. Re-
cordo que na cidade portu-
guesa de Vila Viçosa, certa
ocasião houve, no início do sé-
culo XVIII, uma "troca de prin-
cesas". A "troca de princesas" se
dava quando, em decorrência de
acordos políticos, eram combina-
dos casamentos entre as di-
nastias de Portugal e de Es-
panha. Na fronteira, troca-
vam-se as princesas, geral-
mente meninas de 8 ou 10
anos, que iam completar sua
educação no outro país, já noi-
vas de príncipes que mais tarde
herdariam as coroas de suas
nações. Li o relato muito engra-
çado de uma troca de princesas
ocorrida em Vila Viçosa, perto
da fronteira entre Portugal e
Espanha. A portuguesinha que
ia para Madri era gordinha, re-
chonchuda, como se apreciava
no tempo; e a espanholinha, des-
tinada a Lisboa, era magra, an-
gulosa e ossuda (exatamente
como se exige das modelos de
nossos dias). A população local,
que assistiu à troca, não gostou
e começou a reclamar. Comen-
tava que era injusto os espanhóis,
sempre aproveitadores e explo-
radores, "nos darem uma sar-
dinha e levarem em troca uma
tainha"... Esse fato ficou re-
gistrado nas crônicas da épo-
ca como sintoma de insatisfa-
ção popular com a política inter-
nacional portuguesa da época...

É curioso que o mesmo
absoluto da saúde física e da
beleza que outrora fazia as
moças desejarem ser gordas
hoje as faz anoréxicas. Muda-
ram os paradigmas mas o
mito permanece o mesmo.

Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filoso-
fia e Letras, membro da
Academia Portuguesa da
História e dos Institutos
Históricos e Geográficos
do Brasil, de São Paulo e
de Piracicaba.

Os fertilizantes no cuidado com
as plantas durante o inverno
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Valter Casarin

Muitos devem se perguntar
se devem ou não adubar as
plantas de interior durante o
inverno. Vários vão querer res-
ponder que não, não devemos
adubar no inverno. A aduba-
ção deve ser feita durante o
período de crescimento das
plantas e, no inverno, nossas
plantas de interior não estão
em período de crescimento. É
melhor esperar até que os dias
fiquem mais longos na prima-
vera para começar a fertilizar
novamente.

Essas afirmações não são
totalmente falsas, mas também
não são inteiramente verdadei-
ras. Na verdade, nossas plan-
tas domésticas não ficam com-
pletamente dormentes durante
o inverno. No inverno, os ven-
tos frios e as geadas podem
causar danos reais às plantas
mais sensíveis. As plantas anu-
ais estão morrendo e muitas plan-
tas perenes estão passando por
momentos difíceis. Mesmo as es-
pécies mais tolerantes apreciarão
uma ajudinha da adubação
para superar a estação fria.

Nos meses mais frios, as
plantas que mantemos perto
das janelas e aquelas às quais
fornecemos iluminação artifici-
al não ficam completamente
adormecidas. Elas continuam
com sua atividade metabólica,
mesmo no inverno. Suas célu-
las não param de funcionar,
apesar do ritmo mais lento.
Elas continuam a produzir gli-
cose usando a energia solar (ou
as nossas lâmpadas que imitam
a energia solar) e assim produ-
zem seus alimentos. A fotossínte-

se continua. Mas muito simples-
mente, a atividade metabólica das
plantas é proporcional à ilumina-
ção que recebem. Quanto me-
nos luz, menos fotossíntese.

É especialmente por causa
desta mudança de ritmo que
devemos regar menos as nos-
sas plantas domésticas duran-
te os meses de inverno, isso se
deve aos dias menos luminosos.
Como a sua atividade metabó-
lica é lenta, as plantas conso-
mem menos água. Pensando
bem, nós também temos menos
sede quando está mais fresco.

Se a planta continuar sua ati-
vidade metabólica muito lenta-
mente, e percebermos que ela está
dando sinais de crescimento, mes-
mo que lentamente, significa que
podemos adubar nossas plantas,
mas em menores proporções.

Para se manterem saudá-
veis e resistirem a pragas e do-
enças, as plantas devem inge-
rir um conjunto equilibrado de
nutrientes através das suas ra-
ízes. Estes nutrientes ocorrem
naturalmente no solo, mas para
plantas com uso intensivo de ener-
gia, a aplicação de fertilizantes é
uma forma simples e eficaz de
estimular o crescimento.

Para compreender correta-
mente a nuance entre a aduba-
ção durante o período de cres-
cimento ativo e a fertilização
durante os meses de inverno, é
preciso entender como funcio-
nam os fertilizantes, em geral.
Nos recipientes de fertilizantes
existem 3 números, que corres-
pondem à porcentagem de ele-
mentos primários: nitrogênio
(N),  fósforo (P) e potássio
(K). Cada elemento desempe-
nha um papel diferente.

O N, P e K são os três princi-
pais macronutrientes essenciais
para as plantas. Outros nutrien-
tes são igualmente fundamentais
como cálcio (Ca), magnésio (Mg) e
enxofre (S), juntamente com os
micronutrientes boro (B), cloro
(Cl), cobre (Cu), ferro (Fe), man-
ganês (Mn), molibdênio (Mo), ní-
quel (Ni) e zinco (Zn). Esses ele-
mentos estão naturalmente pre-
sentes no solo. Mas às vezes, para
as nossas plantas de interior, eles
acabam e temos que renová-los.

Portanto, você deve escolher
um fertilizante descrito como
"completo", o qual terá em sua
composição o NPK acrescido dos
demais elementos, conferindo as-
sim a nutrição que irá garantir às
suas plantas o fornecimento de
nutrientes necessários.

O nitrogênio é o elemento que
ajuda as plantas a crescer, desen-
volver a folhagem e as partes aé-
reas da planta. Também contribui
para a cor da folhagem. Com efei-
to, o nitrogênio é um componen-
te da clorofila e, na falta deste
elemento, todo o processo de
fotossíntese é afetado. É reco-
mendado um fertilizante rico
em nitrogênio, por exemplo,
para mudas ou plantas de inte-
rior com folhagem verde.

O fósforo contribui para o
desenvolvimento das flores e o cres-

cimento do sistema radicular. Os fer-
tilizantes destinados à floração e ao
enraizamento são ricos em fósforo.
Obviamente, ao fortalecer o siste-
ma radicular, o fósforo contribui
para o crescimento da planta.

O potássio tem um papel a
desempenhar na resistência ge-
ral das plantas ao frio, à seca,
aos insetos e às doenças. É
como um escudo para a planta.
Também participa do desenvol-
vimento e amadurecimento dos
frutos. O potássio fortalece a
estrutura celular e as raízes das
plantas. Isso confere, portanto,
plantas mais resistentes a bai-
xas temperaturas e estão mais
bem equipadas contra geadas.

Assim, se você tem que esco-
lher um tipo de fertilizante, esco-
lha um fertilizante rico em nitro-
gênio para plantas com folhagem
e opte por um fertilizante rico em
potássio e fósforo para plantas
com flores. Não esqueça que as
plantas que cultivamos em nossas
casas estão em vasos fechados e
em substrato que não contém
microrganismos ativos, nem
chuva para lavar o excesso de
sais minerais e regular tudo
isso, como ocorre na natureza.

O resultado da adubação de
inverno será de uma planta que
não terá crescido muito, mas que
ganhará forças para explodir de
felicidade na primavera, e que terá
um substrato rico em nutrientes e
assim capaz de oferecer todos os
elementos de que necessita para
crescimento mais rápido, folha-
gem mais verde, floração abun-
dante e mais longa.

Valter Casarin, coordena-
dor geral e científico da
Nutrientes Para a Vida
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Depressão na Adolescência
(III) - Sintomas

Um rapaz de 29 anos,
portador de fobia social, em
tratamento com depaxam
20mg, concursado e apro-
vado para a função de téc-
nico de arquivo em um
banco pode ser considera-
do inapto em saúde "men-
tal" e "contra indicada
sua admissão para exer-
cer atividades laborati-
vas no momento"?

Cláudia.

Por trás de sua questão
está uma clara indignação
perante  o  laudo emit ido.
Você me pede para validá-
lo,  coisa que não me cabe.
Nem o validar nem o refu-
tar.  A referência ao medi-
camento diz de um diagnós-
tico médico, e não podemos
entrar em seara alheia. Ain-
da mais sem acesso direto ao

Os sintomas da depressão
são os mesmos em ado
lescentes e adultos, poden-

do ser mascarados por contin-
gências da vida aparentemente
sem relação com o problema, o que
dificulta o diagnóstico médico.

A medicina trata a depres-
são como doença, porém a psi-
canálise a vê como um sintoma,
e a remete a uma covardia mo-
ral promovida pelo inconscien-
te, tocando em nossa honra tão
abalada, explicando tanta de-
pressão atualmente. Quando a
honra e dignidade se relativizam
seu valor absoluto se perde e
deixam de nortear nossas ações.

O indivíduo prefere a homo-
geneização dos antidepressivos
que retiram dele toda responsa-
bilidade a arcar com seu ônus.
Todos querem ser o 'dono do
próprio nariz', mas tudo tem um
preço que sempre procuramos

INTERATIVO

"Não devemos nos entusiasmar diante das vitórias
sobre a Natureza. Depois e cada uma dessas

vitórias, a Natureza vinga-se".
(Friederich Engels)

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

transferir. Isso não representa que
o diagnóstico médico esteja sem
valor. Seria muita prepotência.

Uma retração da libido
ocorre no sujeito deprimido, o
narcisismo cresce e o desinte-
resse ocupa todos os espaços.
Isso não ocorre na tristeza,
melancolia ou qualquer ou-
tro sentimento. A libido circu-
la, embora cause mal estar.

Sintomas mais comuns:
" Falta de apetite;
" Insônia ou sonolência

o tempo todo;
" Dores crônicas (cabeça);
" Distúrbios gastrintestinais;
" Falta de entusiasmo /

motivação;
" Busca de isolamento social;
" Dificuldades em tomadas

de decisão;
" Irritabilidade;
" Autoestima baixa ou culpa;
" Ansiedade e medos;

caso. Mas há outras questões.
U m  e m p r e g a d o r  b u s c a
maximizar seu lucro, e os en-
tendimentos para essa dire-
ção, ao divergirem dos seus,
geram essa revolta, mesmo
que sua razão os compre-
e n d a  c o m o  c l í n i c o s .  D a
mesma forma, uma decisão
clínica pode ser entendida
como mercadológica.

Os sentimentos desperta-
dos são compreensíveis, mas
a decisão de quem está no
comando é sempre racional e
de acordo com critérios que
sejam entendidos por eles
como mais favoráveis.

No entanto, se de alguma
forma você entendeu que houve
preconceito ou algo parecido, já
se trata de uma questão de Di-
reito e não de Psicologia. Fora
isso qualquer coisa que eu diga
seguirá a mesma lógica.

A escuridão do Tietê
Douglas S.

Nogueira

São Paulo,  uma
cidade enorme, sem li-
mites. Ruas repletas
de pessoas, automó-
veis e poluição descon-
trolada.

Existe, porém no contorno
central dessa megalópole, um
presente da natureza, que por de-
sacerto do destino, desabrochou
em território errado, ingrato
aos bens naturais. Trata-se do
famoso e escuro Tietê. Um rio
extenso em seu percurso pela
marginal, cuja imagem ao vivo,
internet ou pela TV, é passiva de
tristeza e muita reflexão.

Já estive diversas vezes na
capital, mas toda vez que por lá
passei, deixei um considerável
sentimento de tristeza em rela-
ção a nós, o homem. Sim, pois
nossas atitudes são as maiores
causadoras de tal desastre do
ambiente. Lixo, esgoto mal des-
viado e uma grande falta de
consciência, tudo lançado às

águas do maltratado
rio. Entretanto, não se
sabe qual a razão des-
sa ingratidão.

    Para a sorte da
natureza, criadora do
mesmo, o Tietê termina
sua linda caminhada,
bem distante dos maus

tratos, em meio ao interior do
Estado. Porque se assim não

fosse, estaria esse injustiça-
do r io ,  condenado a  curta
vida, pelo fato de seu maior
usuário, nomeado São Paulo, o
levar ao triste término.

Douglas S. Nogueira,Blog:
www.douglassnogueira.
blogspot.com e-mail:
douglas_snogueira@y
ahoo.com.br
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Professora Bebel

As eleições muni
cipais que ocor
rem neste ano

podem desenhar uma
nova perspectiva para o
Brasil. Em cada muni-
cípio, espera-se que se
discutam projetos para
melhorar a qualidade
de vida da população, para que
sejam encaminhadas soluções
para os problemas nas áreas da
educação, da saúde, habitação,
transportes, assistência social,
a infraestrutura das cidades,
enfim, tudo aquilo que compõe
a realidade do povo brasileiro.

As eleições municipais pode-
rão ter repercussões importantes
na construção de soluções para os
problemas brasileiros. Seus resul-
tados poderão evidenciar cami-
nhos possíveis para que possamos
ter um país mais justo, fortalecen-
do a representatividade dos parti-
dos de esquerda ou progressistas,
da base de apoio do presidente
Lula. Ou, por outro lado, poderão
manter a influência de partidos de
direita e de extrema-direita que
vem praticando uma política di-
vorciada das necessidades da po-
pulação que mais precisa do Esta-
do e dos serviços públicos, priori-
zando os interesses empresariais e
das camadas mais abastadas.

Eu acredito na busca de solu-
ções para todos os problemas. Não
existe solução apenas para a mor-
te. Neste sentido, sou, sim, uma
pessoa obstinada. Na presença de

algo que requer uma
solução, não descanso
até encontrá-la. Por
isso algumas pessoas
dizem que consigo o
impossível. Exageros à
parte, não desisto no
meio do caminho.

A minha Piracica-
ba é uma das cidades
mais importantes do

nosso estado e do país. Não por
acaso, é sede de uma região me-
tropolitana com 24 municípios.
Nosso município desponta na pes-
quisa e produção do etanol, um
dos combustíveis que compõem a
cesta de bioenergia, cada vez mais
importante frente à emergência cli-
mática e à necessidade de preser-
vação e recuperação do meio am-
biente. Também somos referência
na indústria de máquinas e ou-
tras atividades industriais e vive-
mos um processo de expansão de
outras atividades econômicas im-
portantes para o desenvolvimento
do Brasil e do estado de São Pau-
lo, gerando emprego e renda, com
base em pesquisa e tecnologia.

Nossa Piracicaba é muito rica
do ponto de vista cultural e tem
um enorme potencial turístico. Visi-
tantes de todo o Brasil e do mundo se
encantam como o nosso povo, com
nosso sotaque e cultura caipiras,
com o magnífico Rio Piracicaba,
com a Rua do Porto, com o nosso
Engenho e tantas outras atrações.

As eleições existem para que o
povo possa fazer um balanço do
que foi feito e, sobretudo, do que
ainda falta fazer. E ainda existe

muita coisa a ser feita. É preciso
que a Prefeitura de Piracicaba re-
tome o foco na população mais
pobre, na classe trabalhadora, nos
usuários do transporte público,
dos postos de saúde e hospitais
públicos, das escolas municipais,
nas crianças filhas de mulheres tra-
balhadoras, que necessitam de creches
acolhedoras próximas de suas resi-
dências ou locais de trabalho, que
funcionem em horários compatí-
veis com suas necessidades. Isto
já foi feito na gestão do nosso com-
panheiro José Machado, que exer-
ceu dois mandatos à frente da pre-
feitura de Piracicaba.

A saúde pública em Piracica-
ba merece uma atenção especial do
poder público. Em alguns bairros
a população sofre com a falta de
atendimento. Precisamos de mais
postos de saúde, com mais profis-
sionais, e precisamos de hospitais.
É preciso acelerar a fila de atendi-
mento para cirurgias eletivas e
desenvolver um melhor trabalho
de prevenção às doenças. Para tan-
to, é necessário articular a saúde
pública, a educação e o saneamen-

to básico na nossa cidade.  O povo
precisa de moradia. As ocupa-
ções são reprimidas, muitas
vezes com violência, sem que se
desenvolvam alternativas para
quem não tem onde morar. Na
área da habitação, é necessário e
possível trabalhar de forma arti-
culada com o governo federal, por
meio do programa Minha Casa,
Minha Vida. A prefeitura pode e
deve ter um papel de coordenar o
esforço de entidades, movimen-
tos e associações de bairro para
mapear as necessidades e construí
um plano nessa direção.

Tenho percorrido todas as
regiões da cidade para dialogar
com a população, ouvindo suas re-
clamações, seus anseios e suas su-
gestões. Como eu disse, há muito
por ser feito, mas as potencialida-
des são enormes. É precisa que ela
seja cuidada por quem tem a sen-
sibilidade para entendê-la que que
ame verdadeiramente.

Isto vale para todas as cida-
des do nosso estado e do país.
Você, leitor, você leitora, pode ter
um papel de protagonista nessa
história. Defina o que você quer
dos candidatos e vá à luta. A cida-
de em que você mora tem que aco-
lher os seus sonhos para que você
possa ter uma vida feliz e produti-
va. Faça valer esse direito.

Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT,
segunda presidente li-
cenciada da Apeoesp,
pré-candidata a prefei-
ta de Piracicaba
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Por valorização e respeito às trabalhadoras domésticas
Ivone Rodrigues

Ao lado de cente
nas de outras or
ganizações sindi-

cais e movimentos soci-
ais, o Sindicato dos Traba-
lhadores Domésticos de Pi-
racicaba, o Sindomésticas,
está empenhado na divul-
gação da Agenda Regional
para o Trabalho Digno/
Decente para Trabalhadoras Do-
mésticas Remuneradas, iniciativa
lançada em 2023 e com meta para
desenvolvimento até 2027.

A agenda é liderada pela Con-
lactraho (Confederação Latino-
Americana e Caribenha de Traba-
lhadoras Domésticas) e no Brasil
conta com apoio especialmente
da Fenatrad (Federação Nacio-
nal das Trabalhadoras Domésti-
cas). Seu objetivo é conscienti-
zar a sociedade sobre as condi-
ções de trabalho que envolvem a
categoria e buscar apoio para a sua
valorização e reconhecimento.

"Além de construir e fortale-
cer os Sindicatos, e dialogar com
as empregadas domésticas, preci-
samos buscar o apoio e parcerias
com o poder público nacional, es-
tadual e local, pois muitas ações de
reconhecimento profissional depen-

dem de legislação e polí-
ticas públicas", explica
Ivone Rodrigues, presi-
dente do Sindomésti-
cas Piracicaba. Se-
gundo estimativas da
OIT (Organização In-
ternacional do Traba-
lho), há 14,8 milhões
de mulheres trabalha-
doras domésticas nos
países da América Lati-

na e Caribe. No Brasil, segundo o IBGE,
existem 6 milhões de trabalhado-
res domésticos, dos quais 92% são
mulheres e 60% mulheres negras.

Os diagnósticos sobre a pro-
fissão mostram que a maioria das
mulheres trabalhadoras estão
submetidas à informalidade, o que
impede o acesso aos direitos asse-
gurados em lei. Além disso, mui-
tas trabalhadoras recebem remu-
nerações menores do que o salário
mínimo, cumprem cargas horári-
as elevadas e muitas vezes ainda
são vítimas de discriminação, as-
sédio, abuso sexual e violência.

"Lutar pelos direitos das do-
mésticas é lutar por Justiça Soci-
al, pela dignidade das mulheres,
pelo respeito, além de reconhecer
que o nosso trabalho contribui
para o bem estar das famílias e
com a economia em geral", de-

fende Ivone. "Nós cuidamos das
casas, das crianças, dos idosos
e devemos ter os mesmos bene-
fícios que os demais trabalha-
dores", completa.

A Agenda para o Trabalho
Digno e Decente estabelece sete ei-
xos de análise e atuação: a promo-
ção do emprego digno; a normati-
vidade e sua eficácia; a inclusão
na proteção social; a luta por um
ambiente de trabalho seguro e sau-
dável; o estabelecimento de um
ambiente sócio-ocupacional livre
de violência e assédio; a consulta
e participação sociopolítica; e a
gestão do conhecimento.

O documento aponta a ne-
cessidade de esforços para que
o trabalho doméstico deixe de
ser invisível e pouco valorizado

e defende o reconhecimento das
contribuições das trabalhado-
ras domésticas remuneradas às
famílias e à sociedade. Como
estratégia aponta o comparti-
lhamento de informações em
âmbito nacional e regional e o
impulsionamento de lideranças
entre as trabalhadoras.

"Nós temos conversado
com as empregadas sobre a
Agenda, mostrando que a nos-
sa realidade é a mesma de ou-
tras milhares de mulheres em
muitos países. E também que-
remos conversar com autorida-
des locais, para que avaliem
como podem nos ajudar, como
podem se comprometer com a
nossa luta", afirma Ivone.

O Sindomésticas Piracicaba
oferece orientação e apoio jurídico
às empregadas. Está instalado na
rua Benjamim Constant, 1575,
com atendimento pela diretoria
nas segundas, quartas e sextas-
feiras, das 9 às 12 e das 13h30 às
18 horas. O telefone e Whatsapp
para contato é (19) 97822.5902.

Ivone Rodrigues, presi-
dente do Sindicato dos
Trabalhadores Domésti-
cas de Piracicaba, o Sindo-
mésticas Piracicaba
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Barcos n´água, tributo a um liberal
Alex Madureira

Vai começar mais
uma edição da
nossa tradicional

Festa do Divino, uma
das mais antigas mar-
cas da religiosidade e
cultura em nossa cida-
de, quase bicentenária.
Neste domingo, dia 7 de
julho, uma missa a ser
celebrada pelo Capelão
da Festa, padre Henrique Asi, na
sede da Irmandade do Divino, vai
preceder o início dos festejos.

Depois dela, vai acontecer a
solenidade da derrubada dos bar-
cos. São dois barcos, um será leva-
do à frente pelas mulheres devotas,
as que dançam a congada, ex-festei-
ras, autoridades diversas. E na sequ-
ência, os homens, enfileirados tam-
bém, conduzirão o segundo barco,
igualmente com as representações
descritas acima. Na força e na fé,
ambos os grupos se deslocam da
sede da Irmandade até a beira do
rio, onde os aguardará o Capelão,
para benzer os barcos.

No ano passado, quando pela
primeira vez participei mais inten-
samente daquelas comemorações,
justo na hora da derrubada dos
barcos, caiu uma chuva intensa,
como um recado de fé aos presen-
tes que desceram carregando os
dois barcos até o rio.

Já nas águas, serão conduzi-
dos pelos pilotos para alinhamen-
to, pois no sábado seguinte, am-
bos, representando os Irmãos do

Rio Abaixo subirão
rumo a Rua do Por-
to, para o tradicional
encontro com os Ir-
mãos do Rio Acima,
onde estarão instala-
das autoridades ci-
vis, religiosas e os fes-
teiros deste ano, Ra-
fael Protti e Liliane
Sartori. Foi o ex-pre-
feito José Viegas Mu-
niz, que pertencia ao

Partido Liberal naquela época, que
em 1826, nascido em Porto Feliz em
6 de janeiro de 1806 e falecido em 2
de fevereiro de 1869 aqui mesmo
em nossa cidade teve a ideia de re-
alizar o tradicional encontro dos
barcos nas águas do nosso velho
rio, que perdura desde então.

Tive o prazer e o privilégio
igualmente no ano passado de in-
tegrar a comitiva do Barco dos Ir-
mãos do Rio Acima, que desceu
sob o comando dos marinheiros e

encontrou-se com os barcos con-
duzidos pelos dois barcos dos Ir-
mãos do Rio Abaixo. E, em con-
versa amistosa na ocasião, com o
bispo Dom Devair, falei da minha
visita a Jerusalém, em Israel, onde
tive emoção tão grande como a
sentida naquele momento. Poste-
riormente, entreguei a ele, em
nome da Assembleia Legislativa,
uma placa em homenagem àquele
momento de celebração. Na parte cul-
tural deste início da festa no domin-
go, a Irmandade do Divino também

realizará uma bistecada aos seus
amigos e devotos, seguida de um
show musical com músicos aqui
da nossa cidade.

É importante realçar a força
da Irmandade do Divino que,
quando chegam estes dias, junta
pelo menos duas centenas de cola-
boradores que se revezam nos afa-
zeres com a cozinha, com seus pra-
tos típicos e tradicionais, à manu-
tenção da dança da Congada, aos
leilões, às missas e, em especial ao
encontro no rio. Sem esse traba-
lho voluntário desses abnegados,
a festa não teria o sabor e a força que
possui e que perpassa gerações. Como
as da família Sartori, que este ano
empunha novamente a Bandeira do
Divino e que tem larga tradição de
colaboração com a festa.

Alex Madureira, depu-
tado estadual pelo PL
(Partido Liberal) e cor-
regedor geral da Alesp
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A Luz das energias
espirituais estão na
mente e no coração

Em mais uma abençoada
madrugada, chegam amo
rosamente nossos amigos

espirituais da Colônia Manto da
Luz, para o maravilhoso e tão es-
perado diálogo. Entre eles, a nos-
sa Mentora milenar e o Mentor
que dirigia a caravana que se
aproximava. Ela olha fixamente
em meus olhos e diz. Amado ir-
mão, este é o seu mês. Filho, esta
mente e este coração habita em
Deus. Jesus Cristo vive em vós.
Todos somos capazes de comun-
gar, livremente o espírito vivo,
para infundir e cumprir com a
segurança, de que o Pai, sempre
nos concede a Luz da verdade.
Pelas madrugadas, é o momen-
to em que mais precisamos de
você. É neste silencio terrestre,
pela emancipação das Almas, que
as palavras não ditas, com sabe-
doria encontram com as suas
ideias, ideais e lealdades. A ex-
periência espiritual de milênios
nesta jornada é contínua. Conti-
nue a levar aos seus amados, fi-
éis e queridos leitores que, o pri-
meiro passo é vencer a si mesmo.
A perfeição é o amor do Pai. Diga
a eles para caminharem nesta
Luz clara da verdade viva. As-
sim, o Espírito Infinito, subme-
te-se alegremente. Emocionado,
olhei em seus olhos e lhe disse.
Sim, sou muito grato e seguimos
em cada experiência e também
após cada experiência. A pleni-
tude da diversidade da criação,
alinha-se com os mensageiros
dos planetas e satélites do mais
além. A ativação desta Luz, per-
manece sempre unificando, e
toda experiência humana, e per-
meia em níveis transcendentais.
Estas energias espirituais, estão
na qualidade de cada pensamen-
to, missão e meta terrena da exis-
tência humana. E o Mentor pe-
diu licença e permissão e com-
pletou. A metamorfose supera as
correntes do Tempo, pois, esclare-
cem sobre as ilusões das amarras
da criação material. Temos o poder
infinito e somos capacitados, a dar o

passo espiritual, junto com a
procissão progressiva da eterni-
dade. Ainda emocionado, com
lágrimas fiquei a refletir.

Amados, queridos e fiéis lei-
tores. Em mais uma experiência
maravilhosa, me mantive em
profunda, nítida e elevada gra-
tidão, e sentia plenamente e li-
vremente as bênçãos da vida.
Flores perfumadas aliviavam a
mente e o coração. Sentia a Pre-
sença Salutar Infinita de Deus
que fluía na Alma. Sentia o rio
de paz correndo através de todo
Sistema circulatório. Sentia tam-
bém, que o amor Divino, satu-
rava todo este Ser. Amados,
compartilho com todos que o
amor de Deus é Luz Salutar, na
mente e no coração que pulsa em
cada célula. Dei graças ao Altís-
simo. Digo que, tudo é próspero
pelo caminho do bom êxito. A
prosperidade na mente profun-
da é a Lei. Ao me identificar, co-
dificando milenarmente o geno-
ma espiritual, mais uma vez com
a fonte infinita de suprimento,
escutei a voz de Deus dentro de
mim. Essa voz interior me con-
duzia, orientava e governava
anunciando os gatilhos potenci-
almente positivos da personali-
dade congênita. Sentia Um só
com a abundância de Deus. A
Inteligência Infinita era plena sa-
bedoria e compreensão. Neste
momento já estava em lágri-
mas, pois, o auxílio divino e a
sabedoria divina, traziam Luz
em palavras cósmicas de fé, con-
vicção e prosperidade. Enfim,
sentia os pés que continuam
no caminho perfeito, porque
sabia que somos todos Um e filhos
do Deus vivo. Observei a cara-
vana que se despedia e seguia
volitando. E quebrando o silên-
cio do perfume, seguimos tocando
estrelas com as mãos, pois o Saber
não ocupa espaço, ele abre. E com
a amada, querida e estimada Alma
gêmea, a nossa eterna gratidão.
Bom dia e boas energias. Eu
acredito em você.
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Cooperativas constroem o futuro
Cláudio Zambello

São 17 os itens a se
rem seguidos pe
las cooperativas

que foram determina-
dos pela Organização
das Nações Unidas. A
intenção é que todos se
unam para que estes
itens sejam implanta-
dos e praticados até
2030. A estes deu-se o
nome de ODS - Objetivos do De-
senvolvimento Sustentável. Isso
demonstra a confiança que a
ONU - que representa a grande
maioria dos países do planeta -
possui junto ao cooperativismo.

Não à toa, o lema do Dia In-
ternacional do Cooperativismo, co-
memorado neste sábado, 6 de ju-
lho, é "Cooperativas constroem
um futuro melhor para todos".
Isso é uma forma visionária de ver
que a união faz a força e constrói
um mundo melhor.

Hoje o cooperativismo é pra-
ticado em 150 países, sendo que a
ONU reconhece internacional-
mente 193 dos 195 países existen-
tes. Neste total, 1 bilhão de pesso-
as estão ligadas a alguma coope-
rativa, além de 280 milhões de
funcionários. Isso significa que a
cada 7 pessoas no mundo, uma
delas está ligada a uma cooperati-

va. Já o cenário no
Brasil é de 4.900 coo-
perativas ativas com
18 milhões de coopera-
dos, ou 8% da popula-
ção brasileira.

Assim, fica evi-
dente que as coopera-
tivas estão se prepa-
rando e tornando o
futuro melhor não ape-
nas para si ou para
seus cooperados, mas

para o Brasil e o mundo.
Cabe lembrar que os ODS en-

volvem a preocupação com a po-
breza, agricultura sustentável, pes-
soas sem fome, saúde e educação
com qualidade e assim um bem-
estar físico, combate às desigual-
dades, consumo responsável, pre-
ocupação com a terra e a água,
entre outros itens. Como falado
anteriormente, são 17 propósitos
alinhados não apenas na prática
da retórica, mas no investimento
de capital humano e de recursos
financeiros. Nos últimos anos fo-
ram investidos pela ONU 190 mi-
lhões de dólares para que estas
metas fossem implantadas. E tem-
se muito a fazer. Estamos, enquan-
to cooperativas, trabalhando no
hoje para chegar em 2030 com um
futuro sustentável para que a
meta seja atingida. As cooperati-
vas atuam, como em nosso caso,

para que seja feita a justiça social
e a igualdade profissional, balizan-
do um mercado crescente, dando
viabilidade econômica a profissio-
nais que se graduam para prati-
car a atenção à saúde. Ou até mes-
mo para o pequeno investidor
que encontra no cooperativis-
mo de crédito um norte para seu
crescimento pessoal ou profissio-
nal, com linhas de crédito acessí-
veis, taxas atrativas e o melhor:
com direito ao voto em assembleia
e acesso à distribuição do resulta-
do, o qual denominamos de so-
bras. Investe-se junto e ganha-se
junto. É um princípio primordial
do cooperativismo.

Alguns consideram coopera-
tivas como sendo parte do terceiro
setor. Mas somos competitivos
como organizações econômicas,
porém, sem o fundamento do lu-
cro. Mas há o exemplo de que coo-
perativismo tem um padrão eleva-
do de crescimento inclusivo e sus-

tentável, a exemplo do ocorre com
cooperativas de reciclagem, do
agro, energia, habitacional, en-
tre outros. Cooperativas são in-
clusivas pois não distinguem
classe social, possibilitando en-
trar neste "negócio" pessoas de
qualquer camada da sociedade ou
condição financeira.

Não bastasse, neste Dia Inter-
nacional do Cooperativismo é rea-
lizado, há dez anos, o Dia C - Dia
do Cooperar, data em que coope-
rados e funcionários doam seu dia
e seu trabalho em prol de ativida-
des junto às comunidades nas
quais atuam, praticando um dos
princípios do cooperativismo.

Com esse propósito, 2025 será
o Ano Internacional das Coopera-
tivas, mais uma ação da ONU
como um "empurrão" para que as
cooperativas atuem, envolvem e
acelerem a implantação dos Ob-
jetivos de Desenvolvimento So-
cial. A resolução incentiva to-
dos seus estados membros a
aproveitar o período para promo-
ver cooperativas e aumentar sua
contribuição diante da sociedade.

A todos os cooperativistas,
parabéns e feliz dia internacio-
nal do cooperativismo.

Cláudio Zambello, presi-
dente das cooperativas
Uniodonto e Credsaúde

Parece que foi ontem...
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Paiva Netto

Estou comemoran
do mais um ano de
trabalho na Le-

gião da Boa Vontade
(LBV). Amanhecia 29 de
junho de 1956 - Dia de
São Pedro e São Paulo.
Nasci no Rio de Janeiro.
Com 15 anos, num gesto
intuitivo, liguei o rádio.
Estava no ar a Rádio
Tamoio. Vivíamos os festejos juni-
nos. Surpreso, ouvi os acordes de
Noite Feliz! - de Joseph Möhr
(1792-1848) e Franz Grüber (1787-
1863) - em tempo ainda distante
do Natal. E logo vibrou a palavra
de Alziro Zarur (1914-1979), sau-
doso fundador da LBV. Esse fato
mudou a minha vida, tal qual a de
tantos outros que aguardavam algo
que lhes falasse o que precisavam ou-
vir a respeito de Quem, no dizer
de João Batista, nem somos mere-
cedores "de limpar-Lhe o pó das
sandálias": Jesus!

Zarur entoava o "Glória a
Deus nas Alturas, Paz na Terra
aos de Boa Vontade!" (Evangelho,
segundo Lucas, 2:14). Naquela
hora, como que um raio desceu
sobre mim, mas não me fulminou.
Pelo contrário: percebi que não sou
apenas um produto da carne, pos-
to que certa mentalidade por aí faz
alguns pensarem que este mundo
seja um açougue. Tenho Espírito.
Não em resultado de combinações
químicas cerebrais, porquanto a
inteligência situa-se além do cor-
po, como que havendo uma mente
psíquica fora do cérebro somático.
(...) A partir daquele momento, o

que foi despertado em
mim não poderia sur-
gir de um pedaço de
matéria que um dia se
transformará na rebe-
lião famélica dos ver-
mes. Ah! Somos algu-
ma coisa bem superi-
or, que sintoniza as es-
trelas! É essencial ter,
portanto, em nós um
diapasão que ressoe
na grandeza de sua

melodia. (...) No mesmo instante,
virei-me para minha saudosa mãe,
Idalina Cecília de Paiva (1913-
1994), e, decidido, sentenciei: "É

com esse que eu vou!"
Aprendi nestes anos de vida

legionária que ninguém faz nada
sozinho. No meu 68o aniversário
de trabalho na LBV - que em 2025
completará 75 anos de luta inin-
terrupta "por um Brasil melhor e
por uma humanidade mais feliz" -
compartilho também essa marca
com todos os que, com suas preces
e apoio às nossas iniciativas, for-
mam a grande família da Boa
Vontade de Deus.

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Os saudosos pais, Seu Bruno (1911-2000) e Dona Idalina Cecília de Paiva
(1913-1994), sempre deram bons exemplos ao filho, Paiva Netto. Na foto,
a singela demonstração de carinho para com o líder da LBV.
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A Festa do Divino em Piracicaba: Tradição e Fé
Barjas Negri

A Festa do Divino
Espírito Santo é
uma das celebra-

ções religiosas mais tra-
dicionais e importantes
de Piracicaba, chegando
neste ano à sua 198ª
edição. As festividades,
que ocorrem de 7 a 14 de
julho no Largo dos Pescadores e na
Avenida Beira Rio, combinam ele-
mentos religiosos e culturais, remon-
tando ao período colonial. Esta cele-
bração continua a ser um marco sig-
nificativo na vida comunitária e es-
piritual de seus participantes.

A Irmandade do Divino Espí-
rito Santo organiza a festa, sob a
liderança do presidente Victor Al-
berto Totti e das diretoras de even-
tos Sabrina Casarin e Valéria Tot-
ti. O casal festeiro deste ano é Ra-
fael Protti e Liliane Sartori.

De acordo com registros his-
tóricos, a Festa do Divino Espírito
Santo, brasileira tem influência
portuguesa e está relacionada aos
festejos realizados em épocas de
colheita, com o objetivo de arreca-
dar e distribuir donativos em pe-
ríodos de escassez de alimentos. A
festa foi trazida para Piracica-
ba pelos primeiros povoadores,
quando Viegas Muniz introdu-
ziu o Encontro das Bandeiras no
rio Piracicaba para pedir a cura
das doenças que atingiam os mo-
radores ribeirinhos na época.

Originalmente, a
festa era realizada em
dezembro, seguindo o
período de colheita. Mais
tarde, passou a ser reali-
zada em outubro e depois
em junho. Em 1964, pas-
sou a integrar o calendá-
rio da Igreja Católica,
sendo realizada na pri-
meira quinzena de julho,

cinquenta dias após a Páscoa.
A preparação para a Festa do

Divino em Piracicaba começa me-
ses antes da data principal. A or-
ganização envolve a comunidade
local, especialmente os festeiros,
que são responsáveis por condu-
zir as atividades. Escolhidos anu-
almente, os festeiros têm a missão
de coordenar os eventos religiosos
e sociais, além de arrecadar fun-
dos para a realização da festa.
Aproximadamente 200 pessoas
participam como voluntários na or-
ganização da festa.

Durante a Festa do Divino
Espírito Santo de Piracicaba, ocor-
rem diversos rituais e eventos, in-
cluindo missas campais, procissões,
mortalhas, encontros de barcos,
levantamento do mastro, danças,
cantorias, apresentações folclóricas,
leilões e barracas de comidas típi-
cas. A população e visitantes parti-
cipam ativamente dos eventos, que
envolvem tanto a parte religiosa
quanto as festividades culturais.

No domingo, 7 de julho, acon-
tece a Missa da Derrubada dos

Barcos, celebrada pelo capelão da
festa, padre Henrique Asi, na sede
da Irmandade do Divino. No dia
13 de julho, considerado o dia do
grande encontro para as festivi-
dades, ocorre a tradicional apre-
sentação da congada de São Bene-
dito, seguida pela apresentação da
Congada do Divino Espírito Santo
no Largo dos Pescadores.

A procissão é um dos pontos
altos da festa, começando na Cape-
la do Divino e passando pelas mor-
talhas da Rua Capitão Antônio Cor-
rêa Barbosa, seguindo pela Avenida
Alidor Pecorari até o campo do
União Porto, retornando pela Ave-
nida Beira Rio até a Rua Moraes
Barros. O momento mais emocio-
nante é o Encontro das Bandeiras,
realizado no rio Piracicaba, entre os
Irmãos do Rio de Cima e os Irmãos
do Rio de Baixo. Nesse mesmo
dia, acontece a Missa do Encon-
tro das Bandeiras, encerrando com
um jantar e shows musicais na sede
da Irmandade do Divino.

No domingo, 14 de julho, úl-
timo dia das festividades, o bispo

Dom Devair da Fonseca celebra
a missa na Catedral. Após a mis-
sa, há uma procissão até a Capela
de Nossa Senhora Aparecida,
além da passagem das bandeiras
para os festeiros de 2025.

Além de suas funções religio-
sas, a Irmandade do Divino Espí-
rito Santo tem um impacto signi-
ficativo na vida social e cultural
de Piracicaba. A festa não só for-
talece os laços comunitários, mas
também promove a identidade
cultural local, preservando tradi-
ções centenárias. Os recursos ar-
recadados durante a festa são fre-
quentemente utilizados para fins
beneficentes, ajudando a comuni-
dade em diversas áreas, como saú-
de, educação e assistência social.

Em 20 de dezembro de 2016,
a Festa do Divino foi registrada
como Patrimônio Cultural Imate-
rial de Piracicaba. Na solicitação
do registro feita ao Codepac (Con-
selho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba), o Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Plane-
jamento de Piracicaba) desta-
cou que "o reconhecimento e
valorização da Festa é um dos
pressupostos para a preservação
da mais antiga e de grande expres-
são manifestação festiva e religio-
sa da cultura piracicabana".

Barjas Negri -  profes-
sor, economista e pre-
feito de Piracicaba por
três gestões.
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reconhece que areconhece que areconhece que areconhece que areconhece que a
gestão de Barjasgestão de Barjasgestão de Barjasgestão de Barjasgestão de Barjas
Negri deixouNegri deixouNegri deixouNegri deixouNegri deixou
dinheiro em caixadinheiro em caixadinheiro em caixadinheiro em caixadinheiro em caixa

Dinheiro em caixa
José Admir

Moraes Leite

No artigo publi-
cado pela atual secre-
tária de Finanças,
Telma Trimer, na
sexta-feira (5), foram
confirmados os nú-
meros que apresentei
anteriormente: havia
recursos em caixa, e
eles não estavam ze-
rados. Segundo os dados apresen-
tados por ela, havia cerca de R$
171 milhões em caixa, dos quais
R$ 91 milhões "sobraram no cai-
xa", conforme suas palavras. Es-
ses números são incontroversos e
indicam que a prefeitura dispunha
desses valores no início da gestão

do Prefeito Lucia-
no Almeida (PP).

É importante
ressaltar que, em
termos de Admi-
nistração Pública,
é exceção e não re-
gra  terminar
uma gestão com
caixa livre para
aplicação. Essa
situação denota
uma gestão f i -

nanceira cuidadosa, que consegue
manter recursos disponíveis para
a próxima administração.

A discussão sobre se os recursos
eram vinculados ou não, não é a ques-
tão principal. Se os recursos eram ex-
cedentes, não estavam empenhados
e, portanto, poderiam ser utilizados

em novas despesas, ótimo que eram
vinculados à saúde e educação,
assim não poderiam ter outra fi-
nalidade, dependendo do vínculo.
Provavelmente, esses recursos fo-
ram aplicados ou continuam en-
gordando o caixa da prefeitura.

Ainda sobre a questão dos re-
cursos vinculados, se já tinham des-
tino em ações existentes na saúde e
na educação, isso permite que os re-
cursos do orçamento vigente desses
projetos (no caso de 2021) possam
ser utilizados para outros fins,
abrindo espaço para novos projetos
e atividades. Existem mecanismos
de adequação no orçamento entre
as dotações existentes, como rema-
nejamento, transposição, anulação
e suplementação de um programa
ou atividade para outra. Essas prá-
ticas são comuns na gestão orça-
mentária, criando um excesso de ar-
recadação no exercício corrente, uti-
lizando recursos do ano anterior.
Esse aspecto, no entanto, não foi
abordado pela secretária.

Afirmar simplesmente, como
fez a secretária, que "somente" R$
14 milhões estavam livres, sem con-
siderar os recursos transferidos para
o Semae no montante de R$ 22 mi-
lhões e excluindo despesas da edu-

cação e saúde, parece desvirtuar a
realidade do planejamento inade-
quado da atual gestão. Uma análise
precisa do montante em caixa nas
contas da prefeitura atualmente se-
ria esclarecedora. Uma Administra-
ção Pública não é um banco; ela não
deve fazer caixa além da sua neces-
sidade. O foco deve estar na presta-
ção eficaz, efetiva e eficiente dos ser-
viços públicos ao longo de toda a
sua gestão, atendendo aos princípi-
os da administração pública.

O restante do artigo da secre-
tária pode ser visto como propa-
ganda, desviando do cerne das
questões orçamentárias e da
gestão dos recursos públicos. A
transparência e a utilização
adequada dos recursos são fun-
damentais para uma gestão públi-
ca responsável e eficiente.

A titular da pasta de finanças
do governo Luciano Almeida, Tel-
ma Trimer comprovou que a ges-
tão Barjas Negri deixou R$ 171 mi-
lhões no caixa da prefeitura, sen-
do R$ 91 milhões para serem
usados em programas e ações
novas, diferente do prefeito Lu-
ciano que afirmou que assumiu
o governo sem dinheiro em caixa,
em seu artigo publicado nos veícu-
los de comunicação de Piracica-
ba na sexta-feira, 28 de junho, inti-
tulado "Por que as obras estão acon-
tecendo só agora?", tentando justi-
ficar a sua péssima gestão.

José Admir Moraes Leite,
economista formado pela
Unicamp, servidor públi-
co aposentado, foi secre-
tário Municipal de Finan-
ças do município de Pira-
cicaba de 2005 a 2020.
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Divulgação

Quem não aplaude...

Guarde para vocêGuarde para vocêGuarde para vocêGuarde para vocêGuarde para você
a sua opinião, sea sua opinião, sea sua opinião, sea sua opinião, sea sua opinião, se
não coincidir comnão coincidir comnão coincidir comnão coincidir comnão coincidir com
o catecismo dao catecismo dao catecismo dao catecismo dao catecismo da
bajulaçãobajulaçãobajulaçãobajulaçãobajulação

José Renato Nalini

Parte considerável
dos detentores de autori-
dade transitória, aquela
que vem com cargos pú-
blicos, quer aplausos e
reverências. Encontram
sempre um grupo de áu-
licos, ávidos por satisfa-
zer o chefe em todas as
suas vontades. Por isso é que a
crítica é uma experiência excepci-
onal na vida do poderoso. Ele se
acostuma com a corte. Quando ela
falta, ele nem sempre reage bem.

Isso aconteceu no decorrer da
História e continua a ocorrer. O
fanatismo envolveu Hitler, Mus-
solini, Franco, Salazar e tantos
outros. Falo apenas dos mortos,
para não suscitar ruídos.

Conta-se que, principalmente
na Alemanha e na Itália, não se
podia abordar qualquer mácula no
regime nazista ou fascista. Nada,
no ideário de ambos, seria censu-
rável. O princípio era de absoluto
êxtase, só se permitiam manifes-
tações laudatórias aos chefes.

Certa feita, o Duce - Benito
Mussolini - fazia uma viagem pelo
interior e, nas vizinhanças de um
povoado, deu-se uma pane em seu
carro. O conserto demoraria cerca
de duas horas. O motorista acon-
selhou-o a permanecer dentro do
cinema da aldeia. Ele aceitou e en-
trou na sala de projeções, repleta.
No escuro, incógnito, sentou-se em
um dos últimos bancos.

Em dado momento, exibe-se
o noticiário em que a única figura
a merecer espaço era o próprio Mus-
solini. A grande assistência, como im-

pelida por um contro-
le automático, irrom-
peu em aplauso. To-
dos de pé, exalta-
dos, em frenética
gritaria orquestrada.

Benito deixou-se
ficar sentado e que-
do. Fruía daquele
instante de glória.
Terminado o espetá-

culo, um idoso dirigiu-se discre-
tamente a ele: - "O senhor é im-
prudente! Eu também penso como
o senhor em relação a Mussolini.
Mas é muito perigoso não acom-

panhar os outros quando ele apa-
rece, mesmo na tela. Aceite meu
conselho: não faça mais o que fez
agora. Pode-se arrepender!".

É assim que funciona. Os ou-
vidos ficam treinados para a me-
lodia encomiástica. Um tom me-
nos elogioso pode ofender a sen-
sibilidade de quem se acostu-
mou com a música da vassala-
gem. Guarde para você a sua
opinião, se não coincidir com o
catecismo da bajulação.

José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Selam promove Vem Brincar
para movimentar as férias

Evento acontece nos dias 16, 17 e 18 de julho, com atividades
em três ginásios da cidade

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), promove nos dias 16, 17 e
18 de julho, das 14h às 17h, mais
uma edição do Vem Brincar,
que tem o objetivo de oferecer
atividades recreativas para que
as crianças e adolescentes de 7 a
12 anos possam aproveitar os mo-
mentos das férias escolares.

As inscrições para o Vem Brin-
car de julho podem ser feitas di-
retamente nos locais das ativi-
dades, com os professores res-
ponsáveis. As vagas são limitadas.

As atividades com brincadei-
ras infantis e jogos para as crian-

ças e adolescentes serão desen-
volvidas no Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas, Ginásio Poliesportivo Ro-
berto Filetti e Centro Esportivo
Alfredo de Almeida Leite.

SERVIÇOS - Vem Brincar
de julho. Dias 16, 17 e 18/7, das
14h às 17h, no Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas, rua 13 de Maio, 2.122, Bair-
ro Alto; Ginásio Poliesportivo Ro-
berto Filetti, avenida Euclides de
Figueiredo, Vila Sônia, e Cen-
tro Esportivo Alfredo de Almei-
da Leite, rua Virgílio Furlan,
Pauliceia. Inscrições no local.
Informações (19) 3403.2648.
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Prefeito anuncia projeto para
revitalização da José Bonifácio
Objetivo é ampliar e enaltecer o acesso turístico no município,
bem como favorecer a ocupação habitacional da área central

O prefeito Luciano Almeida
anunciou ontem (5) o projeto final
para revitalização e modernização
total da praça José Bonifácio, lo-
calizada no Centro de Piracicaba.
O objetivo é ampliar e enaltecer o
acesso turístico no município, bem
como favorecer a ocupação habi-
tacional da área central. A propos-
ta está alinhada ao Masterplan,
um estudo da região, incluindo
pontos estratégicos, desenvolvido
em parceria entre a Prefeitura,
Acipi, Danpower, ElringKlinger,
Pacaembu e Velvet (Jottapar).

O edital de licitação deve ser
lançado em breve, contendo todas
as informações para a contrata-
ção da empresa que fará as obras
de revitalização. A proposta de re-
qualificação da praça José Boni-
fácio vem para atender a deman-
da e incremento dos serviços de
lazer e comércio na região.

"Esse é um projeto muito es-
perado. A revitalização da praça,
que será total e esperamos iniciar
as obras o quanto antes, vai tra-
zer mais vida para o Centro, trans-
formar em um lugar bonito e bem
visitado. Executamos esse projeto
em conjunto com a Acipi, que é uma
grande parceira, sempre disposta
e participativa para elaborar pro-
jetos em favor da cidade, assim
com os demais parceiros do Mas-
terplan", destacou o prefeito.

A intenção, segundo o prefei-
to, é tornar a praça um espaço
pulsante, reorganizando os usos e
implantando atrações atualizadas
que tragam público diversificado,
garantindo, assim, a ocupação da
praça central em diferentes horá-
rios e dias da semana, já que o es-
tudo notou que o local tem cons-
tante fluxo de pessoas durante a
semana, mas que diminui aos sá-

Objetivo é ampliar e enaltecer o acesso turístico no município, bem como favorecer a ocupação habitacional da área central

bados e domingos. "Faremos di-
versas melhorias na praça,
como levantamento e troca de
piso, iluminação de LED e pro-
jeto paisagístico, sem supressão
de árvores, mantendo as que já
existem no espaço. A praça vai
ficar linda, como Piracicaba
merece", completou Marcio
Marino, titular da Semozel.

Além da Praça José Boni-
fácio, o Masterplan integra
também um pacote de obras de
revitalização, melhorias e mo-
dernização, contemplando ain-
da a instalação de ciclovias,
desassoreamento e limpeza do
rio Piracicaba, já em andamen-
to, e chamamento para aluguel
de patins e bicicletas elétricas.

O PROJETO - O projeto de
modernização considera uma área
total de 55.835 metros quadrados
e foi desenvolvido após estudo que
avaliou as condições gerais de
mobilidade, como infraestrutura
para pedestres, ciclistas, trans-
porte coletivo e individual e
fluxo de trânsito. Também con-
tou com um estudo ambiental
das árvores que estão no espaço,
considerando graus alto e médio
das que possuem algum risco de
queda e as saudáveis, além das
árvores de pequeno porte que po-
dem ser remanejadas e replanta-
das em outra parte da praça.

As propostas são de revitali-
zação total da área, com abertura
da rua Moraes Barros em frente à

Catedral de Santo Antônio, alon-
gamento da praça José Bonifácio
e elevação do piso na rua Boa Mor-
te, ampliação das vagas de estaci-
onamento, criação de corredor
gastronômico e comercial, instalação
de espaços dedicados ao lazer e espor-
te, criação de ambiente direcionado a
eventos, remodelação dos canteiros e
berços das árvores e modernização
dos equipamentos estruturais,
como bancos e iluminação.

ACESSIBILIDADE - Tendo
em vista a legislação vigente, o pro-
jeto também prevê adequações de
acessibilidade, como instalação de
piso tátil de alerta perceptível
para pessoas com deficiência
visual e sanitários com barras de
apoio nas paredes e nas portas.

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO     EEEEE     RENDARENDARENDARENDARENDA

Seminário esclarece dúvidas sobre
contratação de estrangeiros

Encontro reuniu empresários e sindicalistas na Fumep; 465 pessoas
vieram de outros países e estão inscritas no CadÚnico, em Piracicaba

Divu lgação

A Prefeitura de Piracicaba re-
alizou no último dia 2, o Seminá-
rio Trabalho Decente para Imi-
grantes e Refugiados com o objeti-
vo de conscientizar empresários e
sindicalistas sobre a forma correta
de contratação de estrangeiros, e como
não incorrer em irregularidades. O
evento foi realizado por meio da Se-
mdettur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), Smads (Secretaria de
Assistência e Desenvolvimento
Social) e Cerest (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador),
reunindo 40 pessoas no Salão No-
bre da Fumep (Fundação Munici-
pal de Ensino de Piracicaba).

Em Piracicaba, o número de
imigrantes inscritos no CadÚnico
é de 465 pessoas, sendo 239 mu-
lheres e 226 homens. Entre eles,
206 pessoas estão cadastradas
como MEI (Microempreendedor
Individual). Em 2024, 106 estran-
geiros foram admitidos em empre-
sas da cidade em empregos for-
mais (CLT) e 94 foram desligados.

"Piracicaba sempre foi uma
cidade que recebeu muitos imi-
grantes e refugiados, e é uma hon-
ra pra nós organizar as políticas
públicas para o município acolher

essas pessoas, assim como a socie-
dade civil. Por isso fizemos esse
evento, para que a gente possa
cada vez mais se articular e in-
cluir essas pessoas na nossa
sociedade, no nosso município",
coordenadora de Direitos Hu-
manos da Smads, Larissa Bedo,
representando a secretária da
pasta, Euclídia Fioravante.

O secretário da Semdettur,
Euclides Libardi, lembrou que a
família dele tinha antepassados
imigrantes e refugiados, assim
como a de muitos no país e em Pi-
racicaba, que sempre recebeu bem
os estrangeiros e fazem parte da
história da cidade. "Então eu acho
que esse evento pôde proporcionar
todas as informações necessárias
para que as empresas saibam re-
ceber, saibam empregar de for-
ma decente, honesta, com salá-
rios justos. Essas pessoas que
vêm de fora têm a mesma necessi-
dade que nós de saúde, educação,
trabalho e renda", completou.

Durante o seminário, o pro-
curador do Ministério Público do
Trabalho (MPT), Marcus Vinicius
Gonçalves, e o auditor do Ministé-
rio do Trabalho e Emprego
(MTE), Paulo Warlet, apresen-

taram detalhes sobre a lei que
regulariza o trabalho de imi-
grantes e refugiados, e esclare-
ceram dúvidas dos participantes.

"A proposta de termos vindo
nesse evento foi falar do trabalho
decente, já que o trabalho escravo
é o trabalho indecente. Então
quando a gente fomenta o traba-
lho decente nós estamos comba-
tendo o trabalho escravo", expli-
cou o auditor do MPT, e também
coordenador de Combate ao Tra-
balho Escravo da 15ª região do

MPT. "Cada instituição aqui tem
suas atribuições, mas estamos aqui
em prol de um mesmo objetivo, que
é o bem comum. Todos temos in-
teresse na segurança e saúde dos
trabalhadores", completou o au-
ditor do MTE. O tema está alinhado
com o Objetivo 8 de Desenvolvimento
Sustentável da ONU (Organização
das Nações Unidas), que é promo-
ver o crescimento econômico sus-
tentado, inclusivo e sustentável, o
emprego pleno e produtivo, e o tra-
balho decente para todos.

IMPRUDÊNCIA
Dirigentes no mínimo in-

sensatos, para não cravar irres-
ponsáveis, estão arrebentando
os cofres dos clubes de futebol
(profissional) do Brasil. Contra-
tos com multas milionárias,
independente das condições
das instituições, são fechadas.
Cifras absurdas. Técnicos são
contratados, trocados, sem
qualquer preocupação com pe-
nalidades malucas. Lembran-
do: o dinheiro não sai do bolso
do cartola. Um dia ele (diri-
gente) vai embora e o suces-
sor herda dívida quase im-
pagável. Técnico não pede

mais demissão, pois teria
que abrir de uma multa que
pode torná-lo rico. Como a
FIFA proíbe ingerência da
justiça comum no futebol,
quem poderia averiguar possí-
vel situação gravíssima com
flagrante prejuízo aos clubes?

PONTO FINAL
Observando jogos dos

campeonatos europeus, chega-
se a conclusão que o Brasil só
terá chance de voltar a ser
v e n c e d o r  n u m a  C o p a  d o
Mundo/FIFA, caso reveja
seus conceitos táticos/técni-
cos. Estamos muito atrás.
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Agora eu vi mesmo, virou fã,
não perde uma coluna.

- Muito obrigado, acho que
"ocê tá carmando"

- O XVZÂO não tá muito bem
não, um empate e uma derrota.

- Hoje tem que vencer e bem
o União São João de Araras
no Barão para dar uma sos-
segada na rapaziada.

- O torcedor quer ver vitórias,
não importa se o time é de
garotos ou de "velhinhos", o
que vale é bola na rede e os
três pontos.

- Leandro Samarone tem que
saber controlar a ansiedade
de seu jogadores, são visíveis
os erros por "afobação".

- Sempre o mesmo detalhe: "
na hora de passar chuta, na
hora de chutar passa".

- Não fugindo da verdade, em
nossa humilde opinião, o treina-
dor quinzista errou nas subs-
tituições em Taquaritinga.

- Trocou Eric que vinha bem
na partida e levando perigo
por Fabrício que nem viu a cor
da bola.

- Tirou o único da armação e
que inicia as jogadas de ataque
o melhor do time Serginho para
colocar atacante de lado.

- Sem ter quem crie e faça as
armações de ataque, o ata-
cante não recebe a bola para
tentar a finalização.

- Paulinho está mal posicio-
nado, não está nem 50% do
que apresentou na A2.

- Gilberto Alemão precisa gri-
tar mais para posicionar a
defesa, buracos e falta de
cobertura estão gritantes.

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, gestor
de varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim

Luiz Tarantini

- Por falar no zagueiro-artilhei-
ro, mandou um balaço em
cobrança de falta que originou
o pênalti a favor do Nhô-Quim.

- Agora criar uma situação
nos acréscimos, perdendo o
jogo, com a chance eminen-
te de empatar e atrasar a bola
para o goleiro adversário é
para morder arame farpado.

- Bora treinar cobranças de
faltas e penalidades com to-
dos os jogadores Samarone,
o time não pode depender de
um único batedor e nem des-
perdiçar oportunidades como
a que perdeu.

- O empate em Taquaritinga
mudaria o clima e a situação do
time em confiança e moral.

- Outro ponto é a saída de
bola, ou sai tocando ou dá o
chutão, ficar no meio termo
não existe.

- O saudoso Gerson Mendes
tinha frases ótimas em suas
narrações: " Até para dar chu-
tão precisa de qualidade" e a
melhor de todas: "A bola pune
a incompetência"

- Os garotos são bons e tem
futuro no futebol, o que é bom
para cada um deles e para o
clube, mas achar que já es-
tão preparados já é conversa
muito fora da realidade.

- Clássico regional bom de
assistir e bom para trabalhar,
é assim que dever ser XV x
União São João de Araras
hoje as 19:30 no Barão.

- A transmissão é pela vete-
rana, Rádio Difusora AM 650
e toda a equipe de esportes
"Passe de Letra".

- Juntos por mais uma vitória
do Nhô-Quim.

-Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

MDB Mulher reúne mais
de 100 mulheres  na cidade
O presidente do diretório municipal do MDB, o empresário André Augusti,
relembrou a trajetória do partido durante o processo de democratização do país

O núcleo de mulheres do Mo-
vimento Democrático Brasileiro
(MDB) de Piracicaba realizou na
última quinta-feira, 4, a ceri-
mônia de posse da nova presi-
dente, a professora Caroline
Sturion. O evento, que aconte-
ceu na sede do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região, contou com a
participação de mais 100 mulhe-
res e de lideranças locais.

O presidente do diretório
municipal do MDB, o empresário
André Augusti, relembrou a tra-
jetória do partido durante o pro-
cesso de democratização do país.
"Pouca gente conhece a história
'emedebista' no Brasil e a sua
participação na Constituição de
1988. Por causa de l íderes
como o deputado Ulysses Guima-
rães, entre outros, hoje nós te-
mos o direito ao voto, e assim
aumenta a nossa responsabilida-
de nos processos eleitorais, já que,
a prerrogativa é da população
em escolher os nossos gover-
nantes e cobra-los durante o tem-
po de seus mandatos", ressaltou.

Durante o discurso, a presi-
dente empossada do MDB Mulher
firmou o compromisso em fazer
com que o gênero feminino se des-
taque na militância municipal, des-
pertando assim o interesse pela
politização das mulheres. Caroli-
ne salientou ainda sobre os anos
em que a sociedade se impôs como
machista e patriarcal, deixando
com que as mulheres estivessem
cada vez mais à margem do cená-
rio político brasileiro. "Demorou
muitos anos para sairmos daque-
le papel de dona de casa, a do
lar, para ocupar cargos impor-
tantes, primeiramente no setor
público, e posteriormente mostrar-
mos o nosso devido valor na inici-
ativa privada", completou.

Caroline Sturion é casada
com o empresário e jornalista
Tony Costa e mãe da advogada
Beatriz Limongi, de 22 anos e da
estudante Maria Eduarda Sturi-
on, de 17. Sua trajetória profissio-
nal se iniciou aos 18 anos de ida-
de, quando entrou na faculdade,
passando a lecionar em colégi-
os públicos e, anos depois, em

André Augusti e Caroline Sturion, durante evento no Sindicato dos Municipais

MDB tem compromisso em destacar o trabalho feminino na política brasileira

escolas particulares. Ela é for-
mada no curso de Licenciatura
em Letras - Língua Portugue-
sa, pela Universidade Meto-
dis ta  de  Pirac icaba  (UNI-
MEP), em pedagogia pela Facul-
dade Anhanguera e pós gradu-
ada em Ensino à Distância, tam-
bém pela Faculdade Anhanguera.

MDB MULHER - No início
da década de 1970, o MDB Mu-
lher teve grande influência na vida

política do partido. Com o slogan
"Mulheres diferentes, mas não
desiguais", foram mulheres como
Terezinha Zerbini, Ruth Esco-
bar, Anita Pires, Lucy Monto-
ro que defenderam a igualdade
entre os sexos e a maior partici-
pação das mulheres na política.

O trabalho desenvolvido ao
longo deste meio século, fez com
que o MDB elegesse o maior
número de mulheres nas úl-

t imas eleições municipais,
sendo 107 prefeitas, 102 vice-
prefeitas e 1278 vereadoras.

O objetivo do núcleo é esti-
mular o público feminino a se
envolver com a política e assim,
continuar fazendo história, a
partir do ambiente inserido,
firmando a responsabilidade
em participar dos processos
de construção para o desen-
volvimento social.

Divulgação
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Número de mediações realizadas pelo MPT
cresce 120% no interior de São Paulo

O Ministério Público do Tra-
balho (MPT) na 15ª Região regis-
trou um aumento de 120% no nú-
mero de mediações realizadas no in-
terior de São Paulo, com o objetivo de
solucionar conflitos trabalhistas
coletivos de forma amigável. Os nú-
meros se referem ao primeiro semes-
tre de 2024, que registrou 158 media-
ções, em relação ao primeiro semestre
de 2023, com apenas 72. A atuação
conciliatória do MPT, buscando a
autocomposição de acordos, cres-
ceu a partir da implementação do
Núcleo Permanente de Incentivo
à Autocomposição (NUPIA).

A região que registrou maior
aumento foi a de Ribeirão Preto, su-
perior a 600%. De janeiro a julho de
2023, aquela Procuradoria recebeu
apenas 3 pedidos de mediação, en-
quanto no mesmo período de 2024
foram registrados 23 pedidos. Em
Bauru houve aumento de 166% (6 so-
licitações de mediação no primeiro se-
mestre de 2023 e 16 no mesmo perío-
do de 2024), seguido das regiões
de Araçatuba, Presidente Pruden-
te e São José dos Campos, todas
registrando 150% de aumento. A
região de Campinas teve 100%
mais mediações em 2024.

Segundo a coordenadora do
NUPIA na 15ª Região, Renata Pi-
aia Petrocino, as entidades sindi-
cais, órgãos públicos e as próprias
empresas têm buscado meios mais
eficazes de solucionar os conflitos
coletivos, sem a necessidade de li-

tígio. "A judicialização de deman-
das trabalhistas gera um custo fi-
nanceiro e social, tanto para em-
pregados como para empregado-
res. A busca por uma autocompo-
sição se tornou uma alternativa
viável e menos conflituosa para
ambas as partes, e creio que esse é
o principal motivo que levou a um
aumento da busca pelo diálogo. É
importante citar que as taxas de
resolução das demandas apre-
sentadas gira em torno de 50%,
dentro da média nacional, es-
pecialmente pelo fato de que o
Ministério Público capacitou os
seus membros para este novo pa-
pel de mediador, para que seja re-
alizado com excelência" apontou.

Há muitos anos o MPT atua
realizando mediações e buscando
soluções para conflitos coletivos
trabalhistas em audiências admi-
nistrativas, porém, somente ago-
ra de forma organizada em um
núcleo especializado. De janeiro de
2021 a junho de 2024, a Regional
do MPT na 15ª Região realizou
850 mediações, nas seguintes regi-
ões do estado: Campinas (457), Ara-
çatuba (34), Araraquara (22), Bauru
(74), Presidente Prudente (33), São
José dos Campos (80), São José do
Rio Preto (71) e Sorocaba (19). Os
pedidos de mediação poderão ser
encaminhados pelo portal do
Ministér io  Público: https://
peticionamento.prt15.mpt.mp.br/
mediacao/

Procedimentos que buscam acordos em conflitos trabalhis-
tas coletivos são conduzidos por núcleo especializado
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Raízes Nagô acontece
no Engenho Central
O evento é originado no Festival Afropira, considerado o maior
encontro Afro do interior do Estado de São Paulo e a entrada é gratuita
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

A Doutrina Social da Igreja

A encíclica Sollicitudo Rei
Socialis (SRS) do Papa
João Paulo II comemorou

os vinte anos da encíclica Popu-
lorum Progressio do Papa Paulo
VI. Nela João Paulo afirma que
a Igreja "não tem soluções técni-
cas que possa oferecer para o
problema do subdesenvolvimen-
to enquanto tal, como já afirmou
o Papa Paulo VI na sua Encícli-
ca. Com efeito, ela não propõe sis-
temas ou programas econômicos
e políticos, nem manifesta prefe-
rências por uns ou por outros,
contanto que a dignidade do
homem seja devidamente respei-
tada e promovida e a ela própria
seja deixado o espaço necessário
para desempenhar o seu minis-
tério no mundo." (SRS, p. 78).

João Paulo II afirma: "devo re-
petir que não se pode reduzir a um
problema 'técnico' aquilo que, como
é o caso do desenvolvimento au-
têntico, concerne à dignidade do
homem e dos povos.  Reduzido a
isso, o desenvolvimento ficaria es-
vaziado do seu verdadeiro conteú-
do e cometer-se-ia um ato de trai-
ção para com o homem e os povos,
a serviço dos quais ele deve ser pos-
to. É por isso que a Igreja tem uma
palavra a dizer ... a respeito da na-
tureza, das condições, das exigên-
cias e das finalidades do desenvol-
vimento autêntico e, de igual modo,
a respeito dos obstáculos que o em
travam" (SRS, p. 79).

Para alcançar este objetivo,
"a Igreja utiliza a sua doutrina
social ... tanto para favorecer a
correta formulação dos proble-
mas que se apresentam, como
para a sua melhor solução, po-
derá ser de grande ajuda um
conhecimento mais exato e uma
difusão mais ampla do 'conjun-
to dos princípios de reflexão, dos
critérios de julgamento e das di-
retrizes de ação'... Notar-se-á ...
que as questões que têm de ser
enfrentadas são, antes de mais
nada, morais; e que nem a aná-
lise do problema do desenvolvi-
mento ... nem os meios para su-
perar as presentes dificuldades
podem prescindir dessa dimen-
são essencial" (SRS, pp. 79-80).

Para o Papa João Paulo II, a

Pe. Antônio Carlos D'Elboux
Pároco da Paróquia Sagrado Coração

de Jesus, em Saltinho

O Armazém 14 do Engenho
Central recebe no sábado (6) e no
domingo (7), o "3º Raízes Nagô -
Encontro de Trancistas e Turban-
cistas de Piracicaba e Região", que
reunirá apresentações artísticas,
capacitações, atendimento ao
público, expositores e homena-
gem. O evento é originado no
Festival Afropira, considerado
o maior encontro Afro do interi-
or paulista. A entrada é gratuita.

No sábado (6), haverá a Ses-
são Solene em parceria com o Man-
dato Coletivo "A Cidade é Sua". O
projeto de lei 137/2024, que insti-
tui o "Dia da Pessoa Trancista"
em Piracicaba, foi aprovado em
segunda discussão durante a
37ª Reunião Ordinária da Câ-
mara de Vereadores. O texto já
havia passado pelo Plenário da
Câmara, na 36ª Reunião Ordi-
nária. A data será comemora-
da anualmente em 6 de julho.

No domingo (7), haverá ca-
pacitações no período da manhã.
Estarão presentes Thay Nagô,
trancista de São Paulo com mais
de 70 mil seguidores no Insta-
gram, que falará sobre redes soci-
ais; e Cris Pires, do Rio de Janei-
ro, empresária criadora de dois
eventos notórios (Encontro dos
Trancistas e Encontro das Estre-
las). Para participar, é preciso se

O evento acontece nos dias 6 e 7 de julho (sábado e domingo), com entrada gratuita
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Pecege participa da 4ª  Feira de
Empregabilidade no Engenho

Atuante em Feiras de Profis-
sões & Carreiras de Piracicaba e
região, o Pecege participou, dias
26 e 27 de junho, da 4ª Feira
de Empregabilidade no Engenho
Central, realizada pela Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), que tem por objetivo
a missão de conectar, engajar,
empregar e qualificar profissionais
para o mercado de trabalho.

A advogada recém-formada,
Laura Gabriela da Silva Alves, que
está à procura do primeiro empre-
go na área jurídica, diz que acom-
panha o Pecege pela imprensa
e pelas redes sociais obser-
vando comentários. "As pes-
soas dizem que o Pecege é um
ótimo lugar para se trabalhar,
que tem uma boa oportunidade
de crescimento, e tudo isso aumen-
ta a minha vontade de fazer parte
dessa equipe", afirma Laura.

Para o estudante de Recur-
sos Humanos, Hudson Fernandez
Luís Camilo, a vontade de traba-

"doutrina social da Igreja não é
uma 'terceira via' entre capitalismo
liberalista e coletivismo marxista,
nem sequer uma possível opção
entre outras soluções menos radi-
calmente contrapostas: ela consti-
tui por si mesmo uma categoria.
Não é tampouco uma ideologia,
mas a formulação acurada dos re-
sultados de uma reflexão atenta
sobre as complexas realidades da
existência do homem, na socieda-
de e no contexto internacional, à
luz da fé e da tradição eclesial. A
sua finalidade principal é interpre-
tar estas realidades, examinando a
sua conformidade ou desconformi-
dade com as linhas do ensinamen-
to do Evangelho" (SRS, p. 80).

A doutrina social faz parte
da missão evangelizadora da
Igreja. "E, tratando-se de uma
doutrina destinada a orientar o
comportamento das pessoas, tem
de levar uma delas, como conse-
quência, ao 'empenho pela justi-
ça' segundo o papel, a vocação e
as circunstâncias pessoais. O
exercício do ministério da evan-
gelização em campo social, que é
um aspecto do múnus profético
da Igreja, compreende também
a denúncia dos males e das in-
justiças. Mas convém esclarecer
que o anúncio é sempre mais
importante do que a denúncia; e
esta não pode prescindir daque-
le, pois é isso que lhe dá a verda-
deira solidez e a força da moti-
vação mais alta" (SRS, p. 81).

A opção preferencial pelos po-
bres trata-se "de uma opção ou de
uma forma especial de primado na
prática da caridade cristã, teste-
munhada por toda a Tradição da
Igreja. Ela concerne à vida de cada
cristão, enquanto deve ser imita-
ção da vida de Cristo; mas aplica-
se igualmente às nossas responsa-
bilidades sociais e, por isso, ao nos-
so viver e às decisões que temos de
tomar, coerentemente, acerca da
propriedade e do uso dos bens.
Mais ainda ... esse amor preferen-
cial ... não pode deixar de abran-
ger as imensas multidões de fa-
mintos de mendigos, sem teto,
sem assistência médica e sobretu-
do, sem esperança de um futuro
melhor" (SRS, pp. 81-82).

inscrever por meio das redes soci-
ais do Afropira. No período da tar-
de, as ações serão abertas ao pú-
blico. Às 14h, haverá roda de con-
versa com as trancistas Isabel Fa-
rias, Bruna Gonçalves, Daiane
Heloísa, Isabelly Vitória e Mirian
Aguiar, e a turbancista Mestra
Ediana, que participam da orga-
nização do Raízes Nagô. Às 15h30
estão previstas apresentações ar-

tísticas, com Bloco Afropira, Ca-
poeira Geacap com Mestre Mar-
quinho e Intervenção Teatral Poé-
tica com o poeta Julio Rocha e
Nathy Pezzato. Também haverá
atendimento ao público, com Tran-
cistas do Descabelados de São
Paulo e convidados, turbancistas
e barbeiro (corte artístico). A fina-
lização terá desfile de tranças, or-
ganizado por Miriam Aguiar e

Sheila Ribeiro da Conceito Model.
Também na parte da tar-

de, o evento terá ação de capa-
citação e orientação a acesso a
crédito, promovida pelo Sebrae,
e expositores (artesãos, modis-
tas, culinaristas e afroempreende-
dores em geral) do Potência Afro
do Instituto Afropira, programa
coordenado por Erica Lima,
artesã e diretora do Instituto.

Pecege é atuante na área de feiras de profissões e carreiras em Piracicaba e Região

lhar no Pecege também se deu de-
vido à boa conceituação que o Ins-
tituto tem na opinião pública. "As
pessoas falam muito bem do Pece-
ge, trabalhando no Instituto ou
não. Isso faz os meus olhos bri-
lharem! Então aproveitei a opor-
tunidade de vir no estande pedir
informações para quem sabe, fu-
turamente, tornar-me um colabo-
rador também", explica Hudson.

Formado em Comunicação
Social, com habilitação em Publi-
cidade & Propaganda, Keverson
Pablo dos Santos diz que lê muita
matéria sobre o Pecege na impren-
sa, além de acompanhá-lo pelas re-
des sociais. "Percebi que a sinergia é
bem dinâmica, principalmente porque
o seu foco é a educação que é a
base de tudo para qualquer pes-
soa. Então identifiquei-me com o
Instituto, e gostaria muito de tra-
balhar aqui", conclui Keverson.

Além da participação de 77
empresas, a Feira também contou
com um espaço para orientação
de imigrantes e refugiados.
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Semdettur tem inscrições abertas para nove cursos gratuitos
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), tem inscrições aber-
tas para nove cursos profissio-
nalizantes gratuitos. As vagas
são para soldador MAG, solda-
dor TIG, alongamento de cíli-
os, básico em fotografia com
celular para redes sociais, cortes
de cabelo crespo e cacheado, cui-
dador de idoso, informática essen-
cial, maquiador e técnicas básicas
para barbeiro. As aulas aconte-
cem no Senai (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Indus-
trial) e no Senac (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Comer-
cial). As inscrições podem ser
feitas até o dia 9 de julho.

Os cursos de soldador MAG e
TIG acontecem no Senai Vila, lo-
calizado na avenida Marechal Cas-
telo Branco, 1.000, no Jardim Pri-
mavera. Os cursos têm 96 horas
de aulas cada, e acontecem no pe-
ríodo noturno, das 19h às 22h de
segunda a quinta-feira. Há 16 va-
gas para cada curso.

Os outros cursos acontecem
no Senac, localizado na rua Santa
Cruz, 1148, Bairro Alto, com 25
vagas cada um. O de Alongamen-
to de Cílios tem 48 horas de aulas,
que acontecem no período da ma-
nhã, das 8h às 12h, aos sábados.

O curso Básico Em Fotogra-
fia Com Celular Para Redes Soci-
ais tem 12 horas no total, com au-
las no período noturno, das 18h30
às 22h30, às sextas-feiras. O de

Cortes de Cabelo Crespos e Cachea-
dos, são 40 horas e as aulas são no
período noturno, das 18h30 às
22h30, às quartas-feiras.

Para Cuidador de Idosos, são
160 horas de cursos, com aulas no
período noturno, das 18h às 22h,
de segunda a sexta-feira. O curso
de Informática Essencial tem 60
horas de aulas, que acontecem no
período noturno, das 19h às 22h30
às segundas, terças e quintas.

No curso de Maquiador, são
160 horas de aulas, no período no-
turno, das 18h30 às 22h30, às se-
gundas e terças-feiras. O curso Téc-
nicas Básicas Para Barbeiro tem 60
horas de aulas, que acontecem no
período da manhã, das 8h às 12h
às segundas e terças-feiras.

REQUISITOS - Para os cur-
sos de Soldador MAG, Soldador
TIG, Alongamento de Cílios, Cor-
tes de Cabelo Crespos e Cacheados,
Cuidador de Idosos e Técnicas Bá-
sicas para Barbeiro é preciso ter
idade mínima de 18 anos comple-
tos. Já os cursos de Básico em Fo-
tografia com Celular para Redes
Sociais, Informática Essencial e Ma-
quiador, a idade mínima é 16 anos.

Em termos de escolaridade,
é preciso ter o ensino médio
completo para o curso de Técni-
cas Básicas para Barbeiro. Os
demais cursos, a exigência é do
ensino fundamental (8ª série /
9º ano) completo.

Além disso, é obrigatório resi-
dir em Piracicaba para fazer os cur-
sos. Há prioridade nas vagas para

Cursos são na área industrial, estética e beleza, fotografia, cuida-
dor de idoso e informática

quem está desempregado e para
os autônomos ou Microempreen-
dedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado com
cursos de qualificação oferecidos
pela Semdettur depois de 2021,
e os que são empregados com
ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário.

A convocação será feita
pela Semdettur atendendo as
exigências da prioridade e
por ordem de inscrição.  As
aulas são gratuitas e todo o
material  e vale-transporte
são fornecidos aos alunos.

INSCRIÇÕES - Os candi-
datos podem fazer a inscri-
ção preenchendo o formulário
pela internet (https://forms.gle/

K2Tfa1ZU1BYwWmP6A). É permi-
tida somente uma inscrição por
CPF - caso o candidato faça mais
de uma inscrição, será considera-
da somente a última. Ao preen-
cher o formulário, os candidatos
precisam anexar cópias do RG,
CPF, comprovante de endereço
atualizado e histórico escolar.
As inscrições realizadas sem
toda a documentação exigida
serão desclassificadas.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que conse-
guirem a vaga, por e-mail e/ou te-
lefone fixo, para realizar a matrí-
cula, e se reserva ao direito de adi-
ar ou cancelar o curso caso não
tenha inscritos suficientes. A pre-
visão de início das aulas é para
agosto. Em caso de dúvidas ou
mais informações, o telefone de
contato é o (19) 3403-1170.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Quarta edição do Vem Jogar acontece no dia 20
Em sua quarta edição e

com o foco no desenvolvi-
mento da prática do quim-
bol, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), promo-
ve o Vem Jogar, no dia 20 de
julho, a partir das 13h30, no
Ginásio Municipal de Espor-
tes Waldemar Blatkauskas.

Consolidado como mais
uma atividade de sucesso da
Selam, o Vem Jogar foi criado
para ampliar as opções de lazer
do público maior de 30 anos e
conta com a coordenação das
professoras de Educação Físi-
ca da Selam, Renata Ganciar

dos Santos e Rita Cássia de Sou-
za Fenalti. Os interessados em
participar do Vem Jogar podem
fazer suas inscrições gratuita-
mente no dia e no local do even-
to. Durante toda a atividade, os
professores da Secretaria de
Esportes estarão à disposição
dos participantes para que to-
dos tenham uma tarde de mui-
ta descontração.

SERVIÇO - Vem Jogar -
Quarta edição, sábado, dia 20/
7, a partir das 13h30, no Giná-
sio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas. Rua Treze de Maio,
2122, no bairro Alto. Mais in-
formações pelo telefone da Se-
lam (19) 3403-2648.

O quimbol  será  o  foco das at iv idades real izadas em ju-
lho, direcionadas ao público 30+
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Hyundai Mobis apresenta o
futuro da multimídia com
telas panorâmicas móveis
Novidade incorpora recursos de segurança, como avisos de
ponto cego, cuidados com saúde e monitoramento de passageirosEEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Kombi no Circo chega
ao Cecap no sábado (6)

No dia 11 de junho, a Hyun-
dai Mobis apresentou na Coreia do
Sul o M.VICS 5.0, a versão mais
recente do seu avançado sistema
integrado de direção, que inclui
tecnologias de cockpit digital. Des-
de o lançamento inicial do siste-
ma em 2021, o qual analisa si-
nais biométricos como postura,
frequência cardíaca e ondas
cerebrais, a Hyundai Mobis tem
aprimorado continuamente o
conceito com atualizações anuais.

O cockpit digital, um sistema
de infoentretenimento instalado à
frente dos assentos do motorista e
do passageiro, oferece diversas in-
formações sobre a condução e con-
teúdo de mídia, além de possibili-
tar a comunicação externa.

O recém-apresentado M.VICS
5.0, desenvolvido sob o lema "Tudo
o que você pode ver", foca na con-
vergência de diversas tecnologias
de exibição. Em termos de design,
ele integra perfeitamente todo o
painel frontal, do motorista ao
passageiro, em um único cockpit
com uma tela ampla e sem bor-
das. Este sistema inclui uma
tecnologia que ajusta o tama-
nho e o ângulo da tela de acor-
do com os modos de direção.

O sistema M.VICS 5.0 integra
uma tela panorâmica múltipla que
vai do banco do motorista ao ban-

A líder em mobilidade do futuro inova com sistema M.VICS 5.0 e traz diversas tecnologias
que integram entretenimento, segurança e conforto a bordo dos veículos

co do passageiro, combinando uma
tela principal de 27 polegadas, uma
tela HD de 12,3 polegadas para o pas-
sageiro e uma tela de 7 polegadas
para status e controles do veículo.

Cada painel de exibição foi
projetado para funcionar de for-
ma independente, conforme sua
finalidade e ambiente de uso, mas
também pode se integrar em uma
única tela quando necessário, al-
cançando uma implementação
"separada, mas em conjunto". A
tela ampliada permite a exibição
de diversos conteúdos, como
painel de controle, navegação e
infoentretenimento, superando
as expectativas dos passageiros
em relação às atuais telas já dis-
poníveis nos veículos.

Essas telas também ajustam
seu tamanho e ângulo conforme
os modos de direção, adaptando-
se a diversos cenários e situações,
como "Modo de Direção", "Modo
Teatro" e "Modo Relaxamento".

SOLUÇÕES - A tela grande que
cobre a parte dianteira do veículo
inclui tecnologia de iluminação em
ambos os lados para evitar aciden-
tes, alertando sobre possíveis coli-
sões na parte traseira durante o
embarque ou desembarque de pas-
sageiros. Além disso, os cenários
coloridos ajudam a reduzir o des-
conforto causado pelo movimento
do veículo. Câmeras posicionadas
no volante e acima do assento do
motorista monitoram a sonolên-

cia e a desatenção ao volante em
tempo real, emitindo avisos de
emergência quando necessário.
Várias tecnologias de segurança e
de airbags são também integradas
ao sistema, para garantir ainda
mais proteção aos ocupantes.

O desenvolvimento do
M.VICS 5.0 pela Hyundai Mobis
reforça seu foco em inovação, com
nove novas patentes registradas

em peças e tecnologias para a me-
lhor experiência dos usuários
(UX). Com mais de 1.700 patentes
já registradas em 2023, a Hyun-
dai Mobis continua a desenvolver
sua liderança tecnológica no futu-
ro setor de mobilidade. O sistema
M.VICS 5.0 da Hyundai Mobis não
tem previsão para chegada aos
modelos de veículos comercializa-
dos no mercado brasileiro.

Hyundai Mobis Brasil
Fundada em 1 de julho de

1977, a Hyundai Mobis é uma
empresa do Grupo Hyundai,
que fabrica peças automotivas
com sede em Seul, Coreia do
Sul. Ao oferecer produtos,
tecnologias e serviços de alta
qualidade, a Hyundai Mobis
fortaleceu sua posição no
setor de peças automotivas
para se tornar o sexto maior
fornecedor global de peças
automotivas em 2023. Atual-
mente, a Hyundai Mobis con-
ta com mais de 30.000 cola-
boradores, sendo que mais
de dois terços desse total se
encontra fora da Coreia, nas
filiais ao redor do mundo. No
Brasil, a Hyundai Mobis teve

sua planta estabelecida no
ano de 2012 no Parque Au-
tomotivo de Piracicaba (SP),
iniciando suas atividades em
setembro do mesmo ano.
Com mais de 600 funcionári-
os, a Hyundai Mobis possui
três unidades operacionais e
uma administrativa no País. Vi-
site o site institucional
(www.hyundaimobis.com.br) e
as nossas redes sociais: Fa-
cebook (www.facebook.com/
hyundaimobis), Instagram
(www.instagram.com/hyun-
daimobisbr), YouTube
(www.youtube.com/@hyun-
daimobisbr) e LinkedIn
(www.linkedin.com/company/
hyundai-mobis/).

Divu lgação

Dentro do automóvel, um casal de palhaços, Tampa e Panela,
guarda um circo repleto de surpresas e histórias encantadoras

Divu lgação

Uma Kombi que também
funciona como cenário de tea-
tro circense do casal de palha-
ços Tampa e Panela,  da Cia
Atitude, estaciona neste sába-
do (6), no Parque de Lazer do
bairro Cecap. A atração é gra-
tuita e indicada para pessoas
de todas as idades.

A apresentação é uma rea-
lização da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), e faz parte do projeto de
descentralização e democratiza-
ção da cultura da atual gestão.

Dentro do automóvel, Tam-
pa e Panela guardam um circo re-
pleto de surpresas e histórias en-
cantadoras. A cada parada, reve-
lam contos incríveis, envolvendo
a plateia em um espetáculo que
mescla malabarismos, fantoches e
as trapalhadas dos palhaços.

A Cia Atitude, que celebra
seu 16º aniversário em 2024,
desenvolve trabalhos educati-
vos, culturais e sociais. Por
meio de uma abordagem itine-
rante, utilizando uma Kom-
bi  adaptada,  a  companhia

leva apresentações teatrais,
com fantoches e  palhaços,
diretamente às comunidades
em bairros, parques, praças
e ruas das cidades.

"A Cia Atitude acredita na
arte como ferramenta podero-
sa para promover a transfor-
mação social. As apresentações
teatrais não apenas proporcio-
nam entretenimento, mas tam-
bém transmitem mensagens
educativas e sociais, incentivan-
do a reflexão e o diálogo cons-
trutivo nas comunidades. O
compromisso da companhia em
levar arte e cultura para as pe-
riferias destaca sua missão de
promover a inclusão e a igual-
dade de acesso à cultura", con-
ta a atriz Roxanne Souza Ca-
vallari, que interpreta Panela.

SERVIÇO
Espetáculo itinerante Kombi
no Circo. Sábado, 6/07, às
16h, no Parque de Lazer Ce-
cap. Avenida Eurico Gaspar
Dutra, 1.013, bairro Cecap.
Entrada gratuita. Informa-
ções: 3403-2600.
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Movimento nas estradas deve
aumentar 40% neste feriado
Operação Nove de Julho teve início à 0h desta sexta-feira (5) e terminará na quarta-feira (10), às 12h

Divulgação

O movimento nas estradas
administradas pela concessio-
nária Eixo SP deverá aumentar
cerca de 40% durante o feriado
9 de Julho, em comparação com
o fluxo de veículos em dias nor-
mais. A expectativa é de que,
entre a 0h de sexta-feira e as
12h de quarta, cerca de 1,2 mi-
lhão de veículos circulem pelas
12 rodovias sob concessão.

O trecho da Eixo SP inclui ro-
dovias como a SP 310 - Rodovia
Washington Luís, entre São Car-
los e Cordeirópolis; a SP 225 - Ro-
dovia Engenheiro Paulo Nilo Ro-
mano, entre Itirapina e Jaú; a SP
225 - Rodovia Comandante João
Ribeiro de Barros, entre Jaú e Bau-
ru; a SP 294 - Rodovia Coman-
dante João Ribeiro de Barros, en-
tre Bauru e Panorama; e a SP
425 - Rodovia Assis Chateaubri-
and, entre Parapuã e Presidente
Prudente, entre outras.

A Operação 9 de Julho teve
início à 0h desta sexta-feira (5)
e terminará na quarta-feira
(10), às 12h. Durante esse perí-
odo, a concessionária colocará
todo seu efetivo em serviço para
atendimento aos usuários. Os
horários de pico são esperados
para sexta-feira a partir das
14h. No sábado, o movimento
deve voltar a crescer a partir

das 8h, seguindo intenso até
por volta das 14h. A tendência
é de trânsito mais tranquilo
depois disso. A movimentação
nas estradas deverá aumentar
novamente na terça-feira com o
retorno do feriado. A previsão é
de tráfego intenso a partir das
13h até por volta das 22h.

SERVIÇOS DE APOIO –
Para orientar os usuários duran-
te a viagem, a Eixo SP exibirá in-
formações sobre as condições do
trânsito nos painéis de mensagens
eletrônicas instalados ao longo de
todo o trecho. Além disso, toda
equipe da concessionária estará de
prontidão para atender seus usu-
ários. Caso o veículo apresente al-
gum problema ou ocorra algum
imprevisto, a Eixo SP mantém à
disposição o serviço telefônico gra-
tuito 0800 170 8998 para solicita-
ção de apoio. O usuário também
pode solicitar apoio pelo apli-
cativo Eixo SP utilizando a rede
Wi-Fi disponibilizada pela conces-
sionária em todo o trecho.

Durante o fim de semana
prolongado, a realização de
obras terá programação restri-
ta e será executada apenas em
casos emergenciais e nas datas e
horários em que o fluxo esteja com
situação normalizada. Veículos

com cargas especiais também te-
rão restrição para circulação no
trecho, conforme alinhamento
com a Polícia Militar Rodoviária.

Dicas de segurança - Para
quem vai pegar a estrada, a
concessionária reforça a reco-
mendação para que os motoris-
tas respeitem os limites de ve-
locidade, façam ultrapassagens
apenas em trechos permitidos
e com boa visibilidade para a
manobra. Ao passarem pelas
praças de pedágio, os usuários
que possuem o sistema de co-
brança automática instalado

em seus veículos devem ficar
atentos à velocidade ao passar
pelas cabines. Transitar acima
do limite de 40 km/h pode re-
sultar em multa.

A concessionária orienta
também a todos os motoristas
que evitem pegar a estrada sem
antes verificar os principais
itens dos veículos, como pneus,
incluindo o reserva, faróis, com-
bustível, sistema de freios, os ní-
veis de óleo e da água, alinhamen-
to e balanceamento entre outros
pontos indispensáveis para ga-
rantir uma viagem segura.

Trânsito deve ficar mais intenso a partir de sexta-feira à tar-
de e Eixo SP recomenda cautela aos motoristas

DivulgaçãoRRRRREAEAEAEAEATIVTIVTIVTIVTIVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Saúde cede espaço para
movimento de mulheres

Secretário Marcelo Carvalho junto as representantes do Movi-
mento de Mulheres que Fazem a Diferença Fazendo

Na manhã de ontem (5), o
secretário de Saúde Marcelo Pinto
de Carvalho, visitou a nova sede
do Movimento de Mulheres que
Fazem a Diferença Fazendo que
está alocado em espaço cedido pela
Prefeitura no prédio da antiga sede
do Samu (Serviço de Atendimento
Médico de Urgência) no bairro
Cecap, à rua Nelson Gobeth de
Camargo. Na oportunidade, o se-
cretário foi recepcionado por
Valéria Capis, presidente do
Movimento e de demais inte-
grantes da entidade social.

O Movimento de Mulheres
que Fazem a Diferença Fazendo é
um projeto social iniciado em 2015
e que precisou ser suspenso em
2020 durante a pandemia da Co-
vid-19 e está com suas atividades
sendo retomadas neste ano. "O

movimento vem conversando com
a SMS há algum tempo e, recente-
mente, conseguimos fazer a seção
do uso do espaço do antigo prédio
do Samu, na região do Cecap. Ago-
ra elas já se reorganizaram as ati-
vidades estão acontecendo e elas
estão fazendo o bom uso do espa-
ço público para fazer o bem a po-
pulação", destacou Carvalho.

Entre as ações sociais realiza-
das pelo Movimento estão pa-
lestras de conscientização,
ações beneficentes em datas es-
peciais como Dia das Crianças
e Natal, além da promoção de
palestras educativas e orienta-
tivas em vários segmentos da
sociedade civil. Também desen-
volvem aulas de artesanato e
outras oficinas de artes manu-
ais, como costura e bordado.
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População pode participar
do plano de desenvolvimento
Plano prevê o planejamento de métricas e objetivos a serem alcançados nos próximos 16 anos

Divulgação

Como parte do cronograma
de ações do Plano de Desenvol-
vimento Estratégico Pira 2040,
a Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Governo (Semgov),
disponibiliza a pesquisa Visão
de Futuro, como forma de co-
nhecer a opinião pública, regis-
trando ideias e aspirações para
os próximos 16 anos de Piraci-
caba. A pesquisa é online e seu
preenchimento é livre: basta
acessar o link https://bit.ly/
participe-pira2040.

O Pira 2040 foi lançado no
último dia 26/06, pelo prefeito
Luciano Almeida e a titular da
Semgov, Tássia Espego, junto
de representantes da FIA (Fun-
dação Instituto de Administra-
ção), responsável pela elaboração
do escopo do plano. Prevê o plane-
jamento de métricas e objetivos a
serem alcançados nos próximos 16
anos, nos âmbitos socioeconô-
mico, territorial, ambiental e da
gestão pública eficiente.

O escopo e o cronograma do
Plano engloba formação de grupo
de acompanhamento e pesquisa,
diagnóstico municipal, estrutu-
ração do planejamento estraté-
gico, apresentação oficial do
plano e entrega da minuta do
Pira 2040, que está prevista para
outubro deste ano.

Para percorrer todas as eta-
pas, o Pira 2040 fará oficinas em
bairros e audiências públicas, para
alinhamento de todo o conteúdo
com a sociedade piracicabana.

O Pira 2040 visa atender os

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Plano prevê o planejamento de métricas e objetivos a serem alcançados nos próximos 16 anos

Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável (ODS), estabelecidos
pela ONU e também considera
mudanças de cenário ocorridas na
cidade nos últimos anos, como a
pandemia de Covid-19 e as mu-
danças climáticas.

Os principais objetivos do Pla-
no de Desenvolvimento Estratégi-
co são: fomentar o debate amplo
na sociedade de Piracicaba, esti-
mulando a interlocução entre di-
ferentes setores e a administração
pública; traçar cenários de futuro
que orientem discussões no médio
prazo e a revisão de planos setori-
ais e planejamento orçamentário;
prover instrumentos adicionais de
gestão que otimizem a transparên-

cia e o controle social e os resulta-
dos da aplicação de recursos; e
orientar os próximos passos do
planejamento municipal através de
diretrizes alinhadas com a visão
de futuro e objetivos estabelecidos.

Além disso, o conceito aplica-
do no Pira 2040 abrange a defini-
ção participativa de Visão de Fu-
turo para a cidade, bem como os
objetivos de longo prazo. Além dis-

so, considera também a definição
de eixos para o planejamento por
meio da indicação de diretrizes e
projetos relevantes e o aumento da
eficiência da gestão pública a par-
tir das metas.

Todas as informações comple-
mentares sobre o Plano de Desen-
volvimento Estratégico 2040 po-
dem ser conferidas em: https://
piracicaba.sp.gov.br/pira2040/.
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Eixo SP inicia implantação
de 3ª faixa na SP 310

A Eixo SP Concessionária
de Rodovias fez na tarde da
última quarta-feira (3) o lan-
çamento oficial das obras de
implantação da terceira faixa
da SP 310 - Rodovia, no trecho
entre Cordeirópolis e Corumba-
taí. Os trabalhos partem do km
153, no entroncamento com a
Rodovia Anhanguera (SP 330),
em Cordeirópolis, e seguem até
o km 193, na altura da alça de
acesso a Corumbataí.

Serão 40 quilômetros de faixa
adicional em ambos os sentidos da
rodovia, totalizando 80 quilôme-
tros de pista ampliada, o que dará
maior fluidez ao trânsito, tornan-
do a Rodovia Washington Luís
mais rápida e segura. O investi-
mento da concessionária na obra
será de R$ 259 milhões. O prazo
previsto para conclusão total dos
trabalhos é de 3 anos.

O anúncio oficial do início das
obras foi feito pelo diretor de En-
genharia da Eixo SP, Robinson
Avila, em evento realizado no km
182+300 da Rodovia Washington
Luís, na pista sentido Interior, em
Rio Claro. A cerimônia de lança-
mento dos trabalhos contou com
a presença do governador Tarcí-
sio de Freitas, do diretor-pre-
sidente da Eixo SP, Sergio San-
tillan, e de outras autoridades
locais, regionais e estadual.

O cronograma das obras
prevê ainda a implantação de
um dispositivo de retorno em
desnível  com rotatórias no
km 157+700. A nova estru-

tura viária servirá como li-
gação da Rodovia Washing-
ton Luiz com o futuro con-
torno rodoviário de Cordei-
rópolis. Estão previstas tam-
b é m  o b r a s  d e  a d e q u a ç ã o ,
a largamentos  e  pro longa-
mentos de 38 dispositivos,
além da instalação de pontos
de i luminação nos trechos
urbanos em Cordeirópolis,
Santa Gertrudes e Rio Claro.

Ao todo, serão 12 quilôme-
tros de rodovias iluminadas
com o uso de tecnologia sus-
tentável. A instalação das lu-
minárias com painéis solares
faz parte do projeto de moder-
nização das rodovias sob ges-
tão da Eixo SP e tem como ob-
jetivo melhorar a visibilidade
dos motoristas e, com isso, re-
duzir os riscos de acidente nos
trechos urbanos, onde a circu-
lação de moradores é maior.

Agilidade - A implantação
da terceira faixa nesse trecho
da Rodovia Washington Luís
visa dar maior fluidez ao gran-
de volume de veículos que aces-
sam a rodovia diariamente.
Para o superintendente de
Obras da Eixo SP, José Geraldo
de Andrade, a expansão da via
representa um passo importan-
te para aumentar a segurança,
a eficiência no transporte e o
desenvolvimento econômico da
região. Segundo ele, durante o
período de obras, deverão ser
gerados cerca de 300 empregos
diretos e outros 300 indiretos.

Trecho de 40 quilômetros entre Cordeirópolis e Corumbataí será
ampliado nos dois sentidos para aumentar fluidez do trânsito
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198ª Festa do Divino
começa no domingo
Derrubada e bênção dos barcos acontecem a partir das 9h, no largo dos Pescadores

MMMMMEDALHAEDALHAEDALHAEDALHAEDALHA

Bombeiros recebem
homenagem 'por
bravura e heroísmo'

A tradicional Festa do Divino
Espírito Santo de Piracicaba che-
ga à 198ª edição neste ano e acon-
tece entre os dias 7 e 14/07, no lar-
go dos Pescadores e avenida Bei-
ra Rio. O evento, que reúne ati-
vidades religiosas e artísticas,
é organizado pela Irmandade do
Divino Espírito Santo, com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural).

Neste domingo (7), a Festa do
Divino começa às 9h, no largo dos
Pescadores, com missa da derru-
bada e bênção dos barcos no rio
Piracicaba, conduzida pelo padre
Henrique. A expectativa é que
1.000 pessoas passem pelo local.
São três barcos que participam
do ato. Os dois que sobem com
os marinheiros rio acima e o
barco-mãe, que já estará no rio,
desce para o encontro das ban-
deiras do Divino, que será no dia
13/07. Dos dois barcos que serão
derrubados no rio Piracicaba, um
será carregado por homens e o
outro por mulheres.

Ainda no domingo (7), às
12h, o almoço no barracão da
Irmandade do Divino Espírito
Santo, a tradicional Bistecada
do Divino, com animação do
grupo Oitava Cor.

Segundo o secretário de Go-
verno e da Semac, Carlos Beltra-

198ª Festa do Divino Espírito Santo de Piracicaba começa no domingo (7)

me, essa é a festa mais antiga do
município e em plena vitalidade.
"Acontece às margens do rio Pira-
cicaba desde 1826 e se configura
como a mais tradicional manifes-
tação religiosa e popular da região,
tendo como mote a fé e a solidari-
edade e atraindo visitantes de di-
versas cidades. Envolve muita fé e
os devotos vêm de todas as regi-

ões do estado e até mesmo de fora
de São Paulo".

A 198ª Festa do Divino Es-
pírito Santo de Piracicaba pros-
segue com o Tríduo Solene nos
dias 8, 9 e 10/07, sempre às
20h, no barracão da Irmanda-
de do Divino Espírito Santo, na
rua Moraes de Barros, 58, no
Largo dos Pescadores.

SERVIÇO - 198ª Festa do
Divino de Piracicaba. De 7
a 14/07. Convites e mais
informações podem ser ob-
tidos com a Irmandade do
Divino Espírito Santo (rua
Moraes Barros, 58, Centro).
Telefone: (19) 3434-9701.

A Medalha Bombeiro do Ano
"Subtenente PM Jacinto Roberto
Penedo" é entregue anualmente
aos soldados do Corpo de Bombei-
ros que se destacam por atos de
heroísmo e bravura. Indicados
pelo comando dos postos do Cor-
po de Bombeiros, 10 oficiais da
corporação receberam a honraria
nesta quarta-feira (3), em uma
reunião solene de iniciativa dos
vereadores Laércio Trevisan Jr.
(PL) e Gilmar Rotta (PDT), con-
forme os decretos legislativos 3/
1998 e 33/2022.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. relembrou a história do Corpo
de Bombeiros de Piracicaba, fun-
dado em 1956 e originado na For-
ça Pública, e destacou a importân-
cia da segurança pública em Pira-
cicaba desde os tempos antigos.

O parlamentar parabeni-
zou todos os homenageados,
reconhecendo a profissão, o
compromisso, a disciplina e
a coragem necessária para a
profissão de bombeiro.

"Essa condecoração de hoje é
uma homenagem, é um momento
único, é um momento de história,
não só para vocês, mas também
para os familiares e amigos pre-
sentes", declarou.

O vereador Gilmar Rotta res-
saltou que o evento de homena-
gem ao Corpo de Bombeiros na
Câmara ocorre há 36 anos, desde
1988. Ele citou a fala de um dos
convidados sobre o fato de ser
bombeiro ser uma dádiva, estan-
do na linha frágil que divide a vida
e a morte, tanto para os socorri-
dos quanto para os socorristas.

"Sair de casa pela manhã, não
saber a hora que volta, quando vai
voltar, e a dor no coração que fica,
mas pode ter certeza. O orgulho
que sinto, o nosso orgulho, não é
maior que o orgulho dos seus fa-
miliares. Obrigado por vocês exis-
tirem, obrigado por vocês agirem
de uma forma tão brilhante, de um
jeito tão amigo, enfrentando a
morte para salvar a gente", elogiou.

Em 2024, foram homenagea-
dos: Capitão PM Fábio Henrique
Giovanni; 1º Tenente PM Marcos
Aurélio Piazentin; 1º Sargento PM
Valdinei Luciano Augusto; 2º Sar-
gento PM Flavio Iuri Bonachera

Rocha; Cabo PM Jorge Aparecido
Francisco Ribeiro; Cabo PM Fabi-
ano Packer; Cabo PM Deborah Da
Silva Meireles Stamato; Cabo
PM João Batista De Araújo
Neto; Soldado PM Danilo Pires
Fogaça Bicalho e Soldado PM
Saulo Melo Boschetti.

O Capitão PM Fábio Henri-
que Giovanni, que falou em
nome dos homenageados, reco-
nheceu a importância das fa-
mílias dos bombeiros, afirman-
do que o apoio familiar é fun-
damental. Ele destacou que ser
bombeiro é uma profissão que exi-
ge habilidade, técnica, raciocínio
e emoção, além de vocação.

O homenageado ainda men-
cionou que, apesar do baixo efe-
tivo, os bombeiros continuam
a desempenhar suas funções
com excelência, muitas vezes
fazendo o trabalho de vários
com poucos recursos. "Eu só te-
nho a agradecer a todos pela pro-
positura, familiares pelo apoio,
bombeiros pelo trabalho desenvol-
vido e conte conosco sempre".

Na solenidade, estavam pre-
sentes amigos e familiares dos ho-
menageados e membros da corpo-
ração. A mesa de honra foi com-
posta pelo vereador Laércio Trevi-
san Júnior, presidente dos traba-
lhos da noite; o vereador Gilmar
Rotta, coautor do requerimento
para a realização da solenidade; o
subcomandante interino Capitão
Humphreys, representando o co-
mandante do 16º grupo de bom-
beiros, Major PM Maxwell Isidoro
da Silva; o Major Miller Crepaldi,
representando o comandante do
CPI-9, Coronel Rodrigo Arena; a
assessora parlamentar Joice Cer-
ri, representando o deputado fe-
deral Paulo Bilynskyj (PL); e o de-
putado estadual Alex de Madurei-
ra (PL), representante na Assem-
bleia Legislativa Paulista.

Os convidados destacaram a
importância do reconhecimento e
do apoio familiar para os bombei-
ros, ressaltando que, sem o apoio
dos familiares, eles não poderiam
desempenhar suas funções com
excelência. Também ressaltaram o
sacrifício envolvido na profissão,
em que frequentemente arriscam
suas vidas para salvar outras.

Vereadores Laércio Trevisan Jr. e Gilmar Rotta ressaltaram im-
portância da corporação para a segurança pública

Guilherme Leite
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Mais 25 mil contribuintes são credenciados automaticamente
A Secretaria da Fazenda e

Planejamento do Estado de São
Paulo (Sefaz-SP) credenciou auto-
maticamente ao Domicílio Eletrô-
nico (DEC) mais 25 mil contribu-
intes do Regime Periódico de Apu-
ração (RPA) - em abril, outros 115
mil foram credenciados. O cha-
mado 'credenciamento de ofício'
foi publicado no Diário Oficial do
Estado. As empresas também po-
dem consultar se foram creden-
ciadas de ofício diretamente na
página de Credenciamento ao
DEC, no Portal da Sefaz-SP.
Esse novo lote de credenciamen-
to ao DEC visa auxiliar os con-
tribuintes a cumprir uma das
condições para dispensa da entre-
ga de Guia de Informação e Apu-
ração do ICMS (GIA) estabelecida
na Portaria SRE nº 20/2023.

Eliminação da GIA - O proje-
to de Eliminação da GIA visa sim-
plificar a prestação de informações
dos contribuintes e eliminar re-

dundâncias das obrigações aces-
sórias com as declarações já exis-
tentes. No formato atual, os
contribuintes do Regime Perió-
dico de Apuração (RPA) preci-
sam entregar mensalmente a
GIA e a Escrituração Fiscal Di-
gital (EFD) - arquivo digital
com os livros fiscais e registros
de apuração de ICMS referentes
às operações. Esse modelo gera
uma dupla obrigação para as em-
presas, visto que as informações
da GIA já constam na EFD.

A eliminação da obrigato-
riedade de envio da GIA está
sendo feita de maneira gradu-
al e abrange os contribuintes
que atendam a critérios objetivos,
regulamentados pela Secretaria da
Fazenda e Planejamento.

As empresas que tenham
apresentado regularmente am-
bos os documentos (GIA e EFD)
desde janeiro de 2022 e não te-
nham divergências relevantes

de informações nos últimos 12
meses ficam dispensadas da en-
trega da GIA a partir do 1º dia do
mês seguinte à notificação.

As notificações são feitas pelo
Domicílio Eletrônico do Contribu-
inte (DEC), que é uma caixa postal

eletrônica que proporciona ao con-
tribuinte segurança e agilidade ao
receber diretamente da Sefaz-SP
comunicações, como, por exemplo,
orientações sobre autorregulariza-
ção e sobre a eliminação de obri-
gações acessórias - caso da GIA.

Medida faz parte do processo de modernização fazendária e
eliminação de obrigações acessórias

Divulgação
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Bebel faz lançamento oficial,
com o apoio de cinco partidos
O lançamento da pré-candidatura a prefeita de Piracicaba acontecerá, a partir
das 14 horas, no Golden Hall, na avenida Laranjal Paulista, 1955, Campestre

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) realiza, neste sá-
bado (6), o  lançamento oficial da
sua pré-candidatura à prefeita de
Piracicaba nas eleições municipais
deste ano, pela "Federação Brasil
da Esperança", composta por PT,
PV e PC do B neste sábado. O lan-
çamento acontecerá, a partir das
14 horas, no Golden Hall, localiza-
do na avenida Laranjal Paulista,
1955, no bairro Campestre, e reu-
nirá a militância e diversas lide-
ranças nacionais do Partido dos
Trabalhadores. O ato também será
marcado pelo lançamento das pré-
candidaturas dos vereadores das
federações "Brasil da Esperança"
e "Psol e Rede", que estarão apoi-
ando o nome de Bebel a prefeita.

O nome da deputada Bebel
para disputar a Prefeitura de Pi-
racicaba inicialmente foi aprova-
da  por unanimidade pelo diretório
do Partido dos Trabalhadores e
posteriormente pelos partidos que
compõem a Federação "Brasil da
Esperança". A Professora Bebel é
nascida em Artemis e foi eleita de-
putada estadual pela primeira vez
no ano de 2018 com 87.169 votos
e reeleita em 2022 com 155.983
votos, a maior votação de parla-
mentar com domicílio eleitoral em
Piracicaba. Primeira deputada es-
tadual mulher da cidade, Bebel é
professora efetiva de Língua e Li-
teratura Portuguesa, formada
UNIMEP, com mestrado em Ad-
ministração pela mesma universi-
dade. A luta por educação pública
gratuita, inclusiva, de qualidade,
para os filhos e filhas da classe tra-
balhadora tem sido uma das cau-
sas de sua vida, assim como a
defesa da habitação popular,
da juventude, dos idosos e dos
movimentos sociais.

A Professora Bebel que já foi
por cinco vezes presidenta da
Apeoesp, o maior sindicato de pro-
fessores da América Latina, é uma
das principais lideranças do mo-
vimento sindical do Brasil e tem
feito um trabalho de destaque na
Assembleia Legislativa do Estado

A pré-candidata Professora Bebel conta com o apoio de duas federações partidá-
rias, que somam cinco partidos políticos

Divu lgação

de São Paulo, aonde já apresentou
mais de 180 projetos de lei, vi-
sando melhorar a vida da po-
pulação do Estado de São Pau-
lo e da Região Metropolitana de
Piracicaba. Mãe da jovem Maria
Manoela, que adotou no seu pri-
meiro dia de vida, a Professora
Bebel tem dedicado sua vida à cau-
sa pública, trabalhando para me-
lhorar a vida da população.

Atualmente, preside a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, é Procuradora Especial
da Mulher, participa de comissões
permanentes e coordena as Fren-
tes Parlamentares em Defesa da
Educação Básica e da Cultura Po-
pular, em Defesa do Serviço Pú-
blico e do Funcionalismo no Esta-
do de São Paulo, do IAMSPE e
para a Criação de Institutos Fede-
rais e Universidades, integrou o
Conselho Nacional de Educação,
aonde elaborou pareceres e reso-
luções homologadas pelos então
ministros Aloízio Mercadante e

Fernando Haddad, além de parti-
cipar de dezenas de seminários,
congressos e conferências nacio-
nais e internacionais, atuando
como palestrante. Também é vice-
presidente estadual do Partido dos
Trabalhadores e segunda presi-
denta licenciada da Apeoesp.

EMBAIXADORA - É consi-
derada a embaixadora de Piracicaba
junto ao governo do presidente Lula,
tendo viabilizado recursos para as
áreas de saúde e garantido seis
novas ambulâncias para o SAMU,
que deverão ser entregues em cur-
tíssimo prazo. Como deputada es-
tadual é autora da Lei Estadual
que transformou Piracicaba em
Município de Interesse Turístico,
tendo viabilizado mais de 20 mil
para as diversas áreas da cidade,
tanto para as áreas de saúde,
educação e entidades assisten-
ciais, assim como para melho-
rias da segurança do aeroporto
Pedro Morgantti, que inclusive
trabalha junto ao governo fede-
ral para ser regionalizado.

Como pré-candidata, Bebel
destaca a sua experiência e a do
próprio PT, que já administrou a
Prefeitura de Piracicaba, com o
professor José Machado, em duas
oportunidades: 1989-1992 e 2001-
2004, e deixou marcas importan-
tes, como a implantação do bilhete
único no transporte coletivo, a cri-
ação da Empresa Municipal de De-
senvolvimento Habitacional, para
desenvolver políticas habitacional,
e o IPPLAP, para planejar a cida-
de, assim como fez a implantação
do SUS, iniciou o tratamento de es-
goto da cidade, revitalizou a Rua do
Porto, entregou o Engenho Central aos
piracicabanos, construiu a Ponte
Pênsil, implantou melhorias signi-
ficativas nos serviços públicos, ga-
rantiu a valorização dos servido-
res municipais,  criou o Cerest
(Centro de Referência em Saúde
do Trabalhador), assim como in-
vestiu em programas forte na edu-
cação infantil, com a cidade rece-
bendo o prêmio "Piracicaba Ami-
ga das Crianças", da Abrinq.

Shows do art ista r io-clarense acontecem no sábado e do-
mingo, das 12h às 15h, no restaurante Capitão Gancho
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Violinista faz show na Rua
do Porto neste fim de semana

Os amantes da música popu-
lar brasileira têm um encontro
marcado com a arte do violinista
Silviolino, que estará se apresen-
tando na Rua do Porto neste fim
de semana, sábado e domingo (6 e
7 de julho), das 12h às 15h, no res-
taurante Capitão Gancho.

Com uma trajetória musi-
cal que atravessa décadas e en-
canta públicos de todas as ida-
des, Silviolino, nome artístico
de Silvio Luiz, é reconhecido
por sua habilidade ímpar em in-
terpretar clássicos do erudito
ao sertanejo em versões instru-
mentais únicas e envolventes.
Suas apresentações prometem
transportar o público para um
universo de emoções através
das cordas do violino.

O talentoso músico, nascido
em Rio Claro, teve seu primeiro
contato com o violino aos 14 anos,
um instrumento que se tornou seu
companheiro inseparável desde
então. Formado pelo Conservató-
rio de Tatuí, Silviolino iniciou sua
carreira profissional na Orquestra
Sinfônica de Campinas e partici-
pou ativamente de diversos proje-
tos musicais de renome, incluindo
sua colaboração com grandes no-
mes da música sertaneja como
João Paulo e Daniel, Zezé di Ca-
margo e Luciano, entre outros.

Além de sua participação em
importantes grupos e bandas, Sil-
violino lançou diversos CDs. Tam-
bém foi fundador da Banda Bu-
ffalo. Os interessados em conhe-
cer mais sobre o trabalho do violi-
nista podem acompanhar suas re-

des sociais pelo Instagram @silvi-
olinoficial e acessar informações
adicionais em seu site oficial
www.silviolino.com.br.

Restaurante - Instalado na
Rua do Porto, em Piracicaba, há
15 anos, o restaurante Capitão
Gancho possui uma culinária a
base de peixes e os pratos mais
apreciados pelos comensais são
aqueles feitos pelo processo de de-
fumação, como a piapara, tamba-
qui, salmão e, principalmente, o
carro chefe da casa que é lombo de
filhote, peixe sem espinhas oriun-
do de Santarém do Pará.

Fúria do Capitão é outro prato
bem sugestivo. Servido em uma tra-
vessa de barro como uma moqueca, é
um pintado com molho de cama-
rão, pimentão, tomate, cebola, azei-
te do dendê e leite de coco.

E por falar no peixe pintado,
o Capitão Gancho também oferece
o suculento e saboroso espeto de
pintado na brasa. O prato é reco-
nhecido por ser tostado por fora e
macio por dentro, em formato de
cubos de carne de peixe, acompa-
nhado de arroz à grega, molho
tártaro e o pirão.

SERVIÇO:
Show de Silviolino
Quando:  sábado  e  do-
mingo (dias  6  e  7  de  ju-
l h o ) ,  d a s  1 2 h  à s  1 5 h
Local: Restaurante Capitão
Gancho (Rua do Porto, nº
1879 - Centro)
Informações: (19) 3422-7361
(19-998120568) ou
www.silviolino.com.br
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Regularizar título on-line não tem custo para o eleitor
Existem sites na internet que

oferecem os serviços eleitorais e co-
bram por eles, mas a eleitora e o
eleitor têm direito a emissão do tí-
tulo eleitoral, certidões, transferên-
cia de domicílio eleitoral e regula-
rização da situação eleitoral sem
pagar nada. Todos esses serviços
são oferecidos de forma gratuita,
presencialmente, nos cartórios elei-
torais, pelo e-Título ou pelo Auto-
atendimento Eleitoral na internet.

A Justiça Eleitoral apenas co-
bra do eleitor os valores referen-
tes à multa por ausência às urnas
sem justificativa, prevista na legis-
lação eleitoral. O valor é de R$ 3,51
por turno de votação. A consulta
de débitos e a emissão da guia de
recolhimento também estão dispo-
níveis no Autoatendimento Eleito-

ral. Se preferir, a pessoa pode soli-
citar a emissão da guia em qual-
quer cartório eleitoral. Nenhuma
taxa é cobrada por esse serviço. O
pagamento das multas pode ser
feito por meio de Pix ou cartão de
crédito, pelo PagTesouro, platafor-
ma digital de recolhimento de va-
lores junto à Conta Única do Te-
souro Nacional gerida pela Secre-
taria do Tesouro Nacional.

Devido ao fechamento do ca-
dastro eleitoral em maio, para a
preparação das eleições, os servi-
ços de emissão de título, regulari-
zação, alteração de dados, cadas-
tramento biométrico e transferên-
cia de domicílio eleitoral estão in-
disponíveis. O cadastro será re-
aberto no dia 5 de novembro.
Quem não tirou o título ou está

com a inscrição cancelada pode
solicitar a certidão circunstan-
ciada, que atesta que o reque-
rente não pode ser atendido no
momento em razão do fecha-
mento do cadastro pela legislação
eleitoral. Para obter o documento,
também gratuito, é necessário

comparecer ao cartório eleitoral
com um documento de identifica-
ção. As certidões de quitação elei-
toral e de crimes eleitorais seguem
sendo emitidas gratuitamente no
e-Título e no Autoatendimento
Eleitoral no período do fecha-
mento do cadastro.

COLEGIO DOM BOSCO
Formatura do Colégio Dom
Bosco ocorrida na Catedral
de Santo Antonio, Piracica-
ba, 1955, mostrando a fa-
mília de Carlos Alberto Sil-
va, o qual residiu na cidade
na década de 1950. Ele era
filho do tenente Sobrinho,
comandan te  do  T i ro  de
Guerra  loca l .  Car los  co-
menta: "Logo após a ceri-

mônia da missa em come-
moração à minha formatu-
ra  do Curso Ginas ia l  no
Co lég io  Sa les iano  Dom
Bosco, aparecem nos fun-
dos da foto meu tio Alfredo,
meu irmão Hélio e meu ir-
mão Aluisio. Minha tia Ire-
ne e madrinha, eu e minha
mãe Rosa. Na parte de bai-
xo, Minha irmã Lúcia".

Todos os serviços da Justiça Eleitoral estão disponíveis de forma gra-
tuita nos cartórios eleitorais, no e-Título ou no Autoatendimento Eleitoral

Arquivo
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Câmara enalteceu a defesa de
um presidente civil em 1909
Sob impacto da Campanha Civilista, vereadores votaram por enviar representante a
convenção que definiria Rui Barbosa na disputa contra o militar Hermes da Fonseca

A Uniodonto Piracicaba rea-
lizou, na última terça-feira (2),
uma atividade que se encaixa no
Dia C - Dia do Cooperar, realizado
há dez anos pelas cooperativas de
todo o país. A equipe da cooperati-
va de dentistas esteve no Lar São
Vicente de Paulo, entidade quase
centenária de Tietê que assiste pes-
soas com mais de 60 anos.

O objetivo foi orientar os mo-
radores do Lar sobre a preser-
vação da saúde bucal na ter-
ceira idade, além de esclarecer
sobre a alimentação adequada
e a utilização de próteses. A ori-
entação foi realizada pela cirur-
giã-dentista cooperada à Unio-
dont, Patrícia Penatti de Fran-
cisco, com ajuda da auxiliar de
saúde bucal Eliane de Paula Leite.

Por cerca de uma hora, a equi-
pe concentrou no refeitório mais
de 40 idosos e conversou com to-
dos sobre saúde bucal. Patrícia
lembra que a higienização dos den-
tes é essencial, além de ter orien-
tado sobre alterações que surjam
na boca ou na língua, e manter a
conservação correta de próteses e
dentaduras. "A saúde bucal é
primordial na terceira idade, quan-
do diminui a motricidade orofacial e
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Uniodonto realiza Dia C
no Lar São Vicente de Paulo

assim surgem dificuldades com a
mastigação, proporcionando proble-
mas estomacais", lembra a dentista.

O Lar São Vicente de Paulo
foi fundado em maio de 1926 e
caminha para seu centenário de
fundação. Abriga pessoas com 60
anos ou mais promovendo a che-
gada à terceira idade em condi-
ções saudáveis com os cuidados
necessários. O Lar São Vicente de
Paulo tem por finalidade a presta-
ção de serviços de acolhimento ins-
titucional para idosos, na área da
assistência social, proporcionan-
do-lhes proteção social especial de
alta complexidade,

Dia C - O Dia do Cooperar é
uma manifestação coletiva de co-
operação e voluntariado. A data
mobiliza cooperativas de todo o
país para oferecer às comunida-
des serviços essenciais nas áreas
de saúde, educação, trabalho, la-
zer e cultura. A Uniodonto enga-
ja-se nesta atividade desde 2015
tendo, com ajuda de outras coo-
perativas, implantado hortas
comunitárias, arrecadado cer-
ca de 1 mil cobertores em cam-
panhas do agasalho e mais de 2
mil toneladas de alimentos para
entidades assistenciais.

A equipe da cooperativa de dentistas esteve no Lar
São Vicente de Paulo no último dia 2

Divu lgação

"Nunca requestei (pedi) o
sufrágio popular senão apoiado
em ideias, para a realização de
algumas das quais trabalhei até
ao triunfo, sem que ainda hoje
cessasse de pugnar (lutar) pe-
las outras" (Rui Barbosa)

Logo que o Brasil se tornou
uma república, após a proclamação,
em 15 de novembro de 1889, o país
teve dois presidentes militares, não
eleitos pelo voto popular: os mare-
chais Deodoro da Fonseca e Flori-
ano Peixoto. O ciclo de presidentes
eleitos pelo voto direto se iniciou em
1894, com o primeiro presidente ci-
vil, Prudente de Moraes.

No final da primeira década
do século 20, fazia somente 20 anos
que o Brasil era governado por pre-
sidentes que eram eleitos a cada
quatro anos, e mais uma eleição
estava marcada para acontecer em
março de 1910. Esse pleito elegeria
o sucessor de Afonso Pena, então
presidente da República.

No cenário eleitoral da épo-
ca, dois nomes despontavam
como possíveis candidatos à
sucessão: o intelectual e senador
Rui Barbosa e o militar marechal
Hermes da Fonseca. O panorama
da disputa começou a ser dese-
nhado ainda em 1909.

Em maio daquele ano, uma
convenção de congressistas en-
dossa o nome de Hermes como can-
didato. Um fato determinante ajuda-
ria a fortalecer o nome do militar: o
falecimento do presidente Afonso
Pena, em 14 de junho de 1909.

Com a morte do mandatário,
assumiu a Presidência o vice, Nilo
Peçanha, que era entusiasta da can-
didatura de Hermes da Fonseca.
Assim, o apoio do novo presidente
dava musculatura à candidatura
do marechal. Junto a esse novo
apoio, a simpatia pelo nome de Her-
mes ganhava tração também nas
Forças Armadas, que se animavam
com a possível volta de um militar
à Presidência após quinze anos.

O fortalecimento de um nome
ligado às armadas gerou um mo-
vimento em sentido contrário.
Entre o fim de junho e o início de
julho de 1909, ganhava corpo um
movimento de resistência à possi-
bilidade de o país voltar a ser go-
vernado por alguém diretamente
ligado à caserna, que trazia à lem-
brança os conturbados tempos de
autoritarismo dos governos de
Deodoro e Floriano.

Esse movimento recebeu o
nome de "Campanha Civilista" e
foi encabeçado por Rui Barbosa,
que optou por uma inovação. Pela
primeira vez, um candidato à Pre-
sidência fez uma campanha em
que percorreu vários pontos do
país. Organizada por ele, essa cam-
panha se caracterizou pela relação
próxima com a população e por
marcantes comícios. Por onde an-
dava, Rui era recebido com aplau-
sos e fogos de artifício.

Na série Achados do Arqui-
vo desta semana, o destaque é

para as discussões na Câmara
de Piracicaba que decidiram por
enviar um representante da ci-
dade à convenção do Partido
Republicano Paulista (PRP).

Então, a campanha presi-
dencial para a eleição de 1910
girou em torno desses dois per-
fis: de um lado, o marechal
Hermes da Fonseca, herdeiro
de uma tradição ligada ao Exér-
cito, e, de outro, o jurista Rui Bar-
bosa, com inúmeros serviços no
campo do direito, cuja linha de
pensamento se pautava pela
defesa da ética e do equilíbrio.

O clima dessa disputa e a for-
ça da Campanha Civilista toma-
ram conta do país, atingindo os
grandes centros e também cida-
des do interior, como Piracicaba.

Em meados de 1909, no dia
5 de julho, somente três sema-
nas após a morte do presidente
Afonso Pena, a Câmara Munici-
pal realizou sessão ordinária, e
nessa sessão, a Casa recebia car-
tão de agradecimento da família
do falecido presidente da Repú-
blica pelas condolências emitidas
pela Casa, ao mesmo tempo que
se posicionava a respeito do agi-
tado momento político nacional,
tendo como fulcro das discussões
a Campanha Civilista e a partici-
pação de um representante da
cidade na convenção nacional do
Partido Republicano Paulista, a
ser realizada em agosto, e que
acabaria por oficializar a candi-
datura de Rui Barbosa.

A ata da sessão registra que,
no Expediente, foi lido e delibera-
do sobre uma Indicação, apre-
sentada pelos vereadores Fer-
nando Febeliano da Costa, Jo-
aquim Pinto de Almeida, Aqui-
lino José Pacheco e Manoel Fer-
raz de Camargo, que tratava do
assunto, com o seguinte teor:

"Estando inteiramente de
acordo com o grande movimento
nacional contrário a implantação
do militarismo, personificado na
candidatura presidencial do ilus-
tre marechal Hermes da Fonseca,

levantada por uma convenção sem
delegações, e que agiu sob a pres-
são de acontecimentos que consti-
tuíam uma verdadeira ameaça à
livre escolha nacional.

Atendendo a que é uma cam-
panha patriótica e verdadeiramen-
te republicana, aquela que foi ini-
ciada pelo eminente brasileiro Rui
Barbosa em prol de uma candida-
tura civil, com apoio decidido dos
estados da Bahia e de São Paulo.

Atendendo a que este movi-
mento nacional se funda na esco-
lha livre e genuinamente popular
dos candidatos, por meio de uma
convenção composta de delegados
das municipalidades ou de corpo-
rações representativas de forças
políticas da nação, convenção essa
que já está convocada para reu-
nir-se na capital federal.

A Câmara Municipal de Piraci-
caba, deste Estado de S. Paulo, re-
solve fazer-se representar na con-
venção nacional convocada para o
dia 22 de agosto próximo futuro, na
capital da república, e delega pode-
res ao Dr. Paulo de Moraes Barros,
deputado federal e vereador desta
Câmara, para resolver sobre a esco-
lha dos candidatos aos cargos de
presidente e vice-presidente da Re-
pública no futuro quatriênio e agir
da melhor forma possível para o
bom êxito das candidaturas civis."

Após a leitura da matéria,
o vereador Francisco de Almei-
da Morato discutiu sobre o as-
sunto, declarando:

"(…) votar contra, não só por-
que, no ponto de vista republicano
- que não é o do declarante -, não
vê por que a próxima convenção
de agosto há de expressar melhor
o sentimento nacional que a de 22
de maio passado, senão também,
e principalmente porque, se a Câ-
mara quisesse interpretar os ver-
dadeiros sentimentos populares, o
seu voto deveria ser no sentido de
limpar o país do sistema político
que o vem sufocando desde 15 de
novembro de 1889".

Após a manifestação contrá-
ria, e menos polida, do vereador

Morato, a Indicação foi aprovada,
"expedindo-se ao Dr. Paulo de
Moraes cópia da ata para os devi-
dos efeitos". A maioria dos mem-
bros da Câmara de Piracicaba de
1909 compreendeu o sentido das
palavras de Rui Barbosa.

Quanto à participação de
Paulo de Moraes Barros na
convenção nacional de 22 de agos-
to, não é possível afirmar se ele
esteve no evento. Provavelmente
sim, eis que era um dos principais
líderes do Partido Republicano
Paulista em Piracicaba.

A convenção acabou por
confirmar o nome de Rui como
candidato à Presidência. A
Campanha Civilista se estendeu
pelos meses seguintes, até a elei-
ção, que aconteceu em 1o de
março de 1910, e que acabou por
eleger o marechal Hermes da Fon-
seca para ocupar a Presidência no
quatriênio 1910-1914.

A despeito da vitória do ad-
versário, Rui Barbosa mostrou a
força que o movimento civilista
havia alcançado, pois obteve mais
votos que Hermes em importantes
capitais, como São Paulo, Rio de
Janeiro e Salvador.

Rui perdeu a eleição, mas
ganhou lugar de destaque na
História. Vencendo a barreira
do tempo, seu nome se imorta-
lizou como sinônimo de civili-
dade e de democracia.

Rui com certeza tinha em
mente que a Campanha Civilista
poderia mudar aquele Brasil do
início do século 20. Mas certamen-
te não imaginava que os ideais
dessa campanha ainda soariam
necessários em períodos futuros,
incluindo o século 21.

"Civilismo quer dizer or-
dem civil, ordem jurídica, a sa-
ber: governo da lei, contrapos-
to ao governo do arbítrio, ao
governo da força, ao governo
da espada" (Rui Barbosa).

Urge lembrar das palavras
de Rui.

No Brasil.
Em Piracicaba.

Campanha Civilista, de 1909, teve como líder o jurista e candidato a Presidente, Rui Barbosa
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Espaço Garapa recebe solo de Clovys Torres no dia 13
Uma história de amor que nos

transporta do sertão ao mar. Um
ator, um berrante, um acor-
deon e diversas histórias entre-
laçadas pela delicadeza. Esse é
o pano de fundo do espetáculo
'Me dá a tua mão' que o ator
Clovys Torres traz para o Tea-
tro Garapa no próximo dia 13 de
julho, às 20h. Ingressos promoci-
onais pela Sympla até 10 de julho.

O solo desconstruído por Amir
Haddad, traz um homem que rece-
be visitas na sala de sua casa (o tea-
tro) enquanto sua mulher pede sua
mão, no quarto de dormir deles (me-
mória). Segundo o ator, a história
deste casal revela as personagens de
toda a família e desperta lembran-
ças da plateia, seus amores, alegri-
as, tristezas e sonhos. "Um jogo com
o tempo e a memória, que acontece
através da palavra, do trabalho cor-
poral e da música", afirma.

A apresentação faz parte da
nova turnê que Clovys Torres ini-
ciou em janeiro deste ano, nas ci-
dades de Peruibe, São Paulo, In-
daiatuba, Paulínia e Extrema
(MG), e vai ainda para vários mu-

nicípios brasileiros, desde o interi-
or de São Paulo até Santa Catari-
na, Minas Gerais, Ceará, Paraíba
e Bahia. Antes da pandemia, o es-
petáculo já tinha percorrido 50 ci-
dades brasileiras, além de países
como Paraguai e Portugal.

"É um grande desafio apresen-
tar este espetáculo. A forma des-
construída como apresento esta
narrativa me deu uma nova visão
sobre o fazer teatral. E percorrer o
Brasil afora com um solo é um pre-
sente que todos os atores deveriam
se dar. Meu encontro com Amir
Haddad me provocou este desejo,
levar o meu teatro onde for possí-
vel. E agora, retomar as apresenta-
ções nas universidades e cidades
Brasil afora, me enche de orgulho e
agradeço imensamente ao público,
aos parceiros e cidades pelo acolhi-
mento e parceria", comenta Clovys.

INGRESSOS - Os ingressos
podem ser adquiridos pela Sym-
pla com preço promocional até o
dia 10 de julho a R$ 20,00 e R$
50,00 (inteira) e R$ 25,00 (estu-
dantes, aposentados e antecipa-
dos) no dia do evento.

SERVIÇO
ME DÁ TUA MÃO

Texto e atuação: Clóvys Tôrres. Desconstrução: Amir Haddad
Onde: Teatro Garapa - Rua Dom Pedro II, 1313

Quando: dia 13 de julho, às 20h. ingressos pela plataforma www.synpla.com.br

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Cedan se apresenta em festival
de dança de Caraguatatuba

A Cedan (Companhia Estável
de Dança), mantida pela Prefeitu-
ra, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), via-
ja ao litoral paulista na segunda-
feira (8) para participar da noite
de abertura do Festival Dançar a
Vida, na cidade de Caraguatatu-
ba, no Teatro Mario Covas. Na
ocasião, o grupo, sob direção ar-
tística de Camila Puppa, apresen-
tará a suíte Carmen, coreografa-
da por Daniela Severian.

A partir de Carmen, romance
de Prosper Mérimée de 1845, a
coreógrafa reconta em Carmen
Suite um fragmento desta obra li-
terária através de uma linguagem
na qual a dança clássica e a dança
contemporânea se interconectam
para dar vida às personagens icô-
nicas desta composição considera-

da um clássico. Neste excerto com-
posto por cinco cenas, Carmen se
envolve em uma briga na tabaca-
ria onde trabalha, sendo presa pelo
sargento Don José que deixa-se
seduzir pelos encantos e sensuali-
dade da jovem cigana. Como res-
salta Camila, o convite para levar
a Cedan à Caraguatatuba veio do
Instituto Cultural Promodança,
em parceria com a Fundacc (Fun-
dação Educacional e Cultural de
Caraguatatuba). O festival acon-
tece de 8/07 a 15/07, com todas as
atividades no Teatro Mario Covas.

A Cedan apresentou a suíte
Carmen pela primeira vez em maio
deste ano, no Festival Piracicaba
em Danças, realizado pela Prefei-
tura por meio da Semac no Teatro
Municipal Erotides de Campos, o
Teatro do Engenho.

Suíte de Carmen será apresentada no Festival Dançar a Vida, em Caraguatatuba



A16
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 6 de junho de 2024

VVVVVITILIGOITILIGOITILIGOITILIGOITILIGO

Projeto de Helinho Zanatta que
cria Semana de Conscientização
e Orientação sancionado
Transformado na Lei nº 17.956/2024, o texto prevê uma série de ações
e parcerias visando propagação de políticas de saúde e de combate

O governo estadual sancio-
nou o Projeto de Lei 1019/23, de
autoria do deputado Helinho
Zanatta (PSD), que cria a Se-
mana Estadual de Conscienti-
zação e Orientação sobre o Vi-
tiligo. Transformado na Lei nº
17.956/2024, o texto prevê uma
série de ações e parcerias visan-
do a propagação de políticas de
saúde e de combate ao vitiligo.

"Nosso objetivo é ampliar a di-
vulgação sobre essa doença e pro-
mover a conscientização em toda a
sociedade. Esse projeto surgiu de
uma conversa com a influenciado-
ra Maika Celi, que tem sido uma ver-
dadeira guerreira na luta contra o
preconceito relacionado ao vitiligo.
Ela dividiu comigo sua experiência
pessoal e o trabalho que tem desen-
volvido nas redes sociais, inspiran-
do outras pessoas a se aceitarem e a
conquistarem seu espaço, indepen-
dentemente da presença do vitiligo",
disse Helinho Zanatta.

A promulgação da lei também
foi muito comemorada por Maika
Celi, influenciadora piracicabana e
defensora da causa. "Com a lei esta-
dual de conscientização do vitiligo
sancionada, o movimento de apoio
à causa terá ainda mais força para
trabalhar em nossa sociedade, que-
brando tabus e combatendo o pre-
conceito. Agradeço imensamente ao
Helinho Zanatta por se sensibilizar
à causa do vitiligo desde que apre-

Governador Tarcísio de Freitas e deputado Helinho Zanatta

sentei a importância de uma força a
mais em apoio às pessoas com vitili-
go", disse Maika, que também é ide-
alizadora do projeto Vitiligo Meu
Lugar ao Sol e mentora da primeira
lei de conscientização do vitiligo no
Brasil. A Semana Estadual de Cons-
cientização e Orientação sobre o Vi-

tiligo deverá ser realizada todos os
anos englobando o dia 25 de junho,
ocasião da comemoração do Dia
Mundial de Combate ao Vitiligo.

"Vamos reforçar as ações, fir-
mar parcerias a nível estadual e fo-
car também no combate aqui em
Piracicaba. Transformar essa

iniciativa em projeto sancionado
e ter o apoio do governador Tar-
císio para seguir em frente com
as pautas que acreditamos é fun-
damental para construirmos
uma sociedade mais justa e aten-
ta às informações vinculadas à saú-
de humana", pontuou Helinho.

NNNNNOVOSOVOSOVOSOVOSOVOS     FILMESFILMESFILMESFILMESFILMES

'Meu Malvado Favorito 4' está entre novas estreias
"Depois de "Divertida Mente

2", que já arrecadou mais de US$
bilhão em todo o mundo e conti-
nua em cartaz na cidade, chega
para fazer companhia e lotar ain-
da mais as salas de cinema o
aguardado "Meu Malvado Favo-
rito 4", outro peso pesado da ani-
mação. Chegam também, mas só
para o público adulto, dois filmes
bastante elogiados pela crítica in-
ternacional, "Entrevista Com o
Demônio" e "Maxxxime".

 "MEU MALVADO FAVORI-
TO 4" (Despicable Me 4), a tão es-
perada animação produzida
pelo estúdio Illumination, che-
ga ao cinema para dar conti-
nuidade ao terceiro filme da
franquia, lançado em 2017 e
que arrecadou 1,034 bilhão de
dólares nas bilheterias mundiais.

 Nesta quarta comédia de ani-
mação dirigida por Chris Renaud,
com roteiro de Mike White e Ken
Daurio, o ex-supervilão Gru, que
virou agente da Liga Anti-Vilões,
está de volta para uma nova aven-
tura cheia de caos provocado pe-
los Minions. Enquanto isso, Gru ,
a esposa Lucy e as filhas adotivas
Margo, Edith e Agnes agora dão
as boas-vindas a um novo mem-
bro, Gru Jr., cujo propósito é, ba-
sicamente, atormentar seu pai.
Além disso,Gru vai precisar en-
frentar uma nova dupla de ini-
migos, Maxime Le Mal e sua
namorada femme-fatale Valen-
tina, que são vilões tão male-
volos que não deixam alterna-
tiva à familia, senão fugir.O fil-
me, que teve sua estreoa mun-
dial em 9 de junho na cidade
de Nova York, dividiu a opinião
dos críticos, com alguns afirman-
do que o filme carece de enredo e
mostra sinais de cansaço da fran-
quia, enquanto outros o conside-
ram divertido e engraçado.

 "ENTREVISTA COM O DE-
MÔNIO" (Late Night with the De-
vil), filme escrito e dirigido pelos
irmãos cineastas australianos Ca-
meron e Colin Cairnes, chega en-
tre nós após ser aclamado pela crí-
tica internacional. Mistura assus-
tadora de terror e comédia de hu-
mor negro,"Entrevista Com o De-
monio" é, segundo a crítica
especializada,centrado em temas
complexos como a fama, culto à

personalidade e o impacto que a
tecnologia pode causar, tudo isso
em um anbiente sobrenatural.

 A trama conta sobre Jack
Delroy (interpretado por David
Dastmalchian), apresentador de
um famoso talk show televisivo dos
anos 70 que está tentando recupe-
rar a audiência do programa, re-
sultado da sua desmotivação com
o trabalho após a trágica morte de
sua esposa. Desesperado Para ter
o sucesso de volta, Jack convida a
parapsicóloga June Ross-Mitchell
((Laura Gordon) e Lilly D ?Abo
(Ingrid Torelli), uma jovem sobre-
vivente de um suicidio em massa
dentro de uma igreja satã, para
participarem do programa no epi-
sódio "Noite do Halloween" de
1977. Mas o que era para ser uma
noite de diversão, transformou-se
em um pesadelo ao vivo. O que
Jack não imaginava é que está pres-
tes a desencadear forças malignas
que ameaçam a sua vida e a de
todos os envolvidos no programa.
Aclamado pela crítica internacio-
nal, o filme acumula impressionan-
tes 97% de aprovação dos críticos
no agregador de resenhas Rotten
Tomatoes. Considerado "assusta-
dor e totalmente envolvente", o fil-
me chamou a atenção até do mes-
tre do terror Stephen King: "É ab-
solutamente brilhante. Eu não
consegui tirar os olhos da tela",
escreveu o autor de memoráveis
filmes de suspense e terror.

 "MAXXXIME", o elogiado fil-
me de terror escrito e dirigido por Ti
West, é o terceiro capítulo da franquia
de sucesso "X" e a continuação direta
de "X - A Marca da Morte", que tam-
bém conta com o prelúdio "Pearl".

 Neste capítulo que fecha a
trilogia, a ótima Mia Goth reprisa
seu papel como a ambiciosa Maxi-
me Minx. Como única sobreviven-
te de um massacre durante a fil-
magem de um filme pornô que deu
errado há alguns anos, ela deci-
diu seguir sua jornada rumo à
fama. Ambientada na Los Ange-
les de 1985, ela tem uma oportuni-
dade de brilhar e agarrar com to-
das as suas forças, mas enquanto
isso, um misterioso assassino em
série conhecido como "Night
Stalker", persegue as estrelas de
Hollywood, deixando um rastro de
sangue que ameaça revelar o pas-

sado sinistro de Maxime.O filme
foi bastante elogiado pela crítica
internacional, principalmente pela
excelente atuação da atriz britâni-
ca Mia Goth, que é neta da vetera-
na atriz brasileira Maria Gladys.
O elenco conta também com Mi-
chelle Monaghan e Kevin Bacon e
a cantora pop norte-americana
Helsey. Como curiosidade, vale
constar que o assassino "Night

Stalker" existiu de verdade. Ri-
chard Ramirez foi esse notável cri-
minoso norte-americano que ater-
rorizou Los Angeles e Sçao Fran-
cisco entre 1984 e 1985, com
mais de 15 vítimas. Condenado
a pena de morte, morreu de
câncer aos 53 anos, na fila de
execição mo corredor da morte da
Penitenciária de San Quentin, em
7 de junho de 2013.

David Dastmalchian, Ingrid Torelli e Laura Gordon em Entrevista
Com o Demônio, uma mistura de terror e comédia de humor negro

Mia Goth e a cantora Helsey no elogiado filme de terror Maxxxime,
terceiro capítulo da franquia X e continuação de X - A Marca da Morte

Na animação Meu Malvado Favorito 4, Gru e Lucy dão as boas-
vindas a um novo membro na família, Gru Jr., uma criança que
adora atormentar o pai

Thiago Ribeiro esteve no canteiro de obras nesta quinta-feira (4)
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Vereador fiscaliza as obras
da Escola do Nova Iguaçu

VESTIÁRIO DO MÁRIO DEDINI
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) e da Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Ze-
ladoria), mantém o cronogra-
ma com as obras de refor-
ma gera l  do vest iár io  do
campo de futebol, localiza-
do a rua Antônio Franco de
Lima, no bairro Mario Dedi-
ni. A ordem de serviço foi pu-
blicada no dia 20/5 e o pra-
zo de entrega da obra é de
120 dias, com prazo final no

dia 17/9. Com o valor de R$
184.969,14 a reforma geral
do vestiário contempla apli-
cação de novo piso em pla-
ca cerâmica, novas instala-
ções elétricas, instalação de
vidros nas janelas, substituição
das portas e troca das telhas
amassadas e danificadas. Além
disso, o vestiário vai receber ser-
viço de pintura geral interna e ex-
terna e adequações na área ex-
terna, com a construção de arqui-
bancadas em alvenaria e reparos
em trechos do alambrado.

O vereador Thiago Ribeiro (PRD)
visitou na tarde desta quinta-feira (4),
acompanhado do líder comunitá-
rio Carlos Gilberto de Souza, as obras
da Escola Municipal de Ensino Fun-
damental do bairro Nova Igua-
çu. A unidade está sendo constru-
ída ao lado da Escola Estadual
Pedro Moraes Cavalcanti.

Com investimento na ordem
de R$ 6.859.226,97, a obra está
sendo executada pela empresa
DWJ Engenharia e Construções,
vencedora do edital de licitação nº
12/2023, com o prazo de conclu-
são de 540 dias. O novo prédio
deverá abrigar alunos do 1º ao 5º
ano do Ensino Fundamental,
numa região em amplo cresci-
mento populacional, com a im-
plantação de diversos condomíni-
os verticais na região.

A fiscalização por parte do
parlamentar ocorre no momento
em que as estacas para fundação
da obra são colocadas, dando uma
ampla visão da área que o prédio
ocupará. A unidade escolar tam-
bém contará com quadra esporti-
va coberta, para as práticas de
educação física. A fiscalização de cada
etapa da obra também se dará pelos
engenheiros Tiago Ferreira da Sil-
va e Mirella Caroline Cappelletti.

Thiago Ribeiro informa que
vem acompanhando o processo li-
citatório desde o início. O parla-
mentar destaca a relevância em fis-
calizar a obra. "É uma obra muito
importante para a região do Nova
Iguaçu e Dois Córregos. A região
está crescendo a cada dia e os alu-
nos poderão estudar no próprio
bairro. Além disso, é uma obra
com um valor expressivo de in-
vestimento, e que devemos
acompanhar cada etapa de sua
execução", frisou Ribeiro.

HUMBERTO DE CAM-
POS - O vereador Thiago Ribeiro
protocolou no dia 3 de julho de
2024, o projeto de lei 166/2024,
que dispõe sobre a denomina-
ção de Professor Humberto

de Campos - ex-prefeito, o pré-
dio que sediará a nova escola mu-
nicipal do bairro Nova Iguaçu.

Humberto nasceu em Rio Ver-
de (GO) e mudou-se para Piraci-
caba aos 14 anos. Se formou enge-
nheiro agrônomo pela Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP) em 1958 e entrou
para o corpo docente aos 23 anos, em
1961 - ocupo a cadeira 17 do então
departamento de Matemática e Esta-
tística. Ocupou ainda o cargo de coor-
denador do programa de Pós-gradu-
ação em Estatística e Experimentação
Agronômica desde então.

No departamento, galgou to-
dos os cargos possíveis. Depois pre-
sidiu a comissão de Pós-gradua-
ção. Assumiu a chefia do departa-
mento e chegou ao posto máximo
da instituição ao assumir a dire-
toria no período de 1987 a 1991.

Após permanecer por um ano
nos EUA, introduziu na grade
curricular do curso de pós-gradu-
ação em Estatística e Experimen-
tação Agronômica a disciplina Es-
tatística não-Paramédica. Criou
ainda a Residência Agronômica,
onde os alunos passam por um
programa de iniciação profissional
e incorporam os créditos necessá-
rios para a conclusão do curso.
Destaque maior fica por conta da
implantação do projeto da Enci-
clopédia Agrícola.

Entre 1993 e 1996 foi secretá-
rio municipal de Educação, ano em
que foi eleito prefeito. Humberto
de Campos também foi diretor
executivo da Fundação Municipal
de Ensino (Fumep) antes de se
aposentar definitivamente da vida
acadêmica em 2010.

Humberto de Campos faleceu
no dia 6 de agosto de 2020, no
Hospital Unimed em Piracicaba.

O projeto de lei dará entrada
na próxima reunião ordinária, a
ser realizada no retorno do recesso
parlamentar e tramitará nas comis-
sões permanentes da Câmara, antes
de ir para votação do plenário.

Divulgação
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Com investimento de R$ 14 milhões,
Piracicaba terá Centro Saúde Escola
Prefeitura vai construir o CSE no bairro Chapadão, por meio da
parceria com a Universidade Anhembi-Morumbi, via Coapes

Divulgação

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde,
vai construir um Centro Saúde
Escola (CSE) no bairro Chapa-
dão com investimento estima-
do em R$ 14 milhões. O anún-
cio foi realizado pelo secretário
de Saúde, Marcelo Pinto de
Carvalho, na manhã de ontem,
04/07, durante a inauguração
da Unidade de Saúde da Famí-
lia (USF) Tatuapé 2, ao lado do
prefeito Luciano Almeida. A
unidade já está com projeto-
executivo aprovado e será rea-
lizado por meio de parceria com
a Universidade Anhembi-Mo-
rumbi (UAM), via Coapes (Con-
trato Organizativo de Ação Pú-
blica Ensino-Serviço).

É importante ressaltar que a
unidade será administrada pela
SMS, tendo suporte das universi-
dades parceiras, sendo uma uni-
dade ambulatorial eletiva para
atendimento em especialidades e
em procedimentos de pequenas ci-
rurgias que não exigem interna-

ção como, por exemplo, dermato-
logia, cardiologia e ortopedia.

De acordo com o prefeito Lu-
ciano Almeida, o projeto vem sen-
do estudado desde o início de 2021
e atende a um pedido das coorde-
nações de saúde nas áreas da
Atenção Básica e Secundária. "Há
muito tempo vem sendo cobrada
a ampliação dos atendimentos em
diversas especialidades pelos ser-
vidores e também pela população.
Esta unidade vai atender a popu-
lação de toda a cidade, porém, o
foco estará nos pacientes da região
Centro-Sul nos mesmos moldes
como já funciona a Policlínica
de Santa Teresinha que hoje
atende pacientes da região Cen-
tro-Norte. Por meio do Coapes,
esta será mais uma unidade-
escola em parceria com a Univer-
sidade Anhembi-Morumbi que
vai colocar preceptores, médi-
cos, residentes e estagiários
em diversas áreas da saúde
para atender a população", afir-
mou. Conforme explica o secretá-

rio de Saúde, Marcelo Pinto de
Carvalho, a obra será executada
em terreno próprio da Prefeitura,
localizado no bairro Chapadão, no
quadrante entre a avenida Pom-
péia e ruas dos Gaviões, das Emas
e dos Pavões. "A localização é
excelente. Fica próximo à Facul-
dade de Medicina, próximo à
rodovia do Açúcar e recebe di-
versas linhas do transporte
público. O prédio terá andar tér-
reo, dois pavimentos superiores,
será adaptado com elevadores e
rampas acessíveis", afirmou.

De acordo com o projeto-exe-
cutivo aprovado, a unidade terá
sala de espera (inicialmente para
25 pacientes), três balcões de aten-
dimento técnicos-administrativos,
setor de arquivo, consultórios clí-
nicos (inicialmente 12), três con-
sultórios ginecológicos com ba-
nheiros, além de salas de procedi-
mentos, coleta de exames (para até
10 pacientes), curativo, ECG (ele-
trocardiograma), escritório de ge-
rência e RT, de reuniões e treina-

mento para Graduação e Resi-
dência Médica, de expurgo, de
esterilização, de estoque de ma-
teriais e de materiais de limpeza,
além de vestiários, banheiros
para servidores e usuários com
acessibilidade, copa, cozinha, mini
refeitório, sala de pós consulta, e
sala grande para dispensário de
medicações (farmácia).

COAPES - O Contrato Orga-
nizativo de Ação Pública Ensino-
Serviço entre Prefeitura de Piraci-
caba e a UAM determina que a
Prefeitura ofereça seus serviços
como cenário de prática e a Uni-
versidade, como contrapartida,
oferece parte de seu faturamento
bruto sob a forma de ações em prol
da saúde local como ampliação,
construção, reforma de unidade bá-
sica de saúde, compra de equipamen-
tos, educação permanente, entre ou-
tros. "Apresentamos o projeto, dis-
ponibilizamos o terreno e UAM vai
fazer a obra e colocar seus médi-
cos e estudantes para atuarem
aqui", concluiu Carvalho.

Cléber Gonzaga carrega o DNA do mestre Luiz Gonzaga
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Engenho Central entra em clima
de festa julina no feriado de 9/7

No feriado de 9/07, terça-fei-
ra, o Engenho Central entra em
clima de festa julina. O palco pró-
ximo à passarela Pênsil, a partir
das 16h, vai receber uma série de
atrações: show da Orquestra San-
fônica, de Americana, forró com
Cleber Gonzaga e apresentações
das quadrilhas do Guarantã e da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). O evento, com en-
trada gratuita, é uma realização
da Prefeitura, por meio da Semac.

A Orquestra Sanfônica é da
cidade vizinha Americana, um
grupo musical formado por sete
sanfonas, incluindo contrabai-
xo, guitarra, percussão, bateria
acústica e vozes. O show conta
com repertório recheado de
grandes clássicos da música
nacional e internacional.

Cléber Gonzaga, o represen-
tante do forró na festa julina do
Engenho Central, carrega o DNA
do mestre Luiz Gonzaga, expoente
máximo do gênero no país. Ele é
nome constante em grandes festi-
vais de forró no estado de São Pau-
lo. Em Piracicaba, Cléber promete
um show envolvente. "Meu dife-
rencial é o balanço, pegada e fazer
rir", ele conta.

Na parte das apresentações de
dança, a quadrilha da Semac vem
com um grupo de 10 casais sob coor-
denação do professor de danças em
Centros Culturais da Prefeitura, Silvi-

nho Mãos de Tesoura. "É uma
quadrilha que dança vários ritmos
e que traz o público para partici-
par da festa", revela Silvinho.

O evento ainda marca o re-
torno do Quadrilha Guarantã, da
Associação Cultural e Teatral Gua-
rantã, umas das mais tradicionais
quadrilhas de Piracicaba, que con-
ta com a participação de atores de
diversas edições da Paixão de Cris-
to da cidade. Cerca de 20 casais
participarão da dança. "A Festa
Julina no Parque do Engenho
Central deve ser um momento es-
pecial para a Quadrilha Guarantã
e para toda a comunidade de Pi-
racicaba. O Engenho Central é um
local histórico e pitoresco, perfeito
para uma celebração tão rica em
tradição", destaca Rosângela Pe-
reira, a diretora do Guarantã.

Além das atrações cultu-
rais, o evento terá food-trucks
e barracas que comercializarão
cerveja artesanal, sorvete, pas-
tel, pizza, crepre, entre outros
alimentos e bebidas.

SERVIÇO
Shows da Orquestra Sanfônica
e Cleber Gonzaga e apresen-
tações das quadrilhas do
Guarantã e da Semac. Feria-
do de terça-feira, 9/07, a
partir das 16h, no Engenho
Central. Entrada pela passare-
la Pênsil. Entrada gratuita.
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Projeto Horta nas Escolas faz sucesso entre alunos
O projeto Horta nas Escolas,

lançado no mês de maio pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio de
uma parceria entre a Sema (Se-
cretaria de Agricultura e Abas-
tecimento) e SME (Secretaria de
Educação), já está registrando
avanços nos primeiros dois
meses de acompanhamento em
13 escolas municipais.

Durante o mês de junho, a
Sema realizou visita técnica nas
escolas municipais contempla-
das, que consistiu em uma in-
teração inicial com diretoras,
professoras e alunos do ensino
infantil e fundamental.

Nesta quinta-feira (4), o en-
genheiro agrônomo da Sema, Fe-
lipe Del Lama, fez uma visita na
horta da E.M. Helio Casale Pado-

vani, no bairro Água Branca, para
dar assistência técnica e acompa-
nhar uma atividade de plantio com
os alunos da educação infantil,
que plantaram mudas de berinje-
la, morango, alface, espinafre,
erva doce, hortelã e guaco.

"As crianças demonstra-
ram muito interesse e entusi-
asmo no preparo do solo, bem
como no plantio de mudas de
hortaliças e de ervas medici-
nais. Certamente essa intera-
ção só aumentará nas próxi-
mas etapas, com os processos
de irrigação, combate agroeco-
lógico a eventuais pragas e do-
enças e, finalmente, a colheita,
de forma que os alunos conhe-
çam o ciclo produtivo comple-
to", explicou o engenheiro.

A diretora Vanessa Bario-
to Taccelli, contou que a horta
está ajudando a ensinar aos
alunos hábitos alimentares
saudáveis e um entendimento
sobre a origem dos alimentos.
"Este projeto está proporcio-
nando uma experiência enrique-
cedora para as crianças. Nosso
objetivo é plantar sementes de co-
nhecimento para o futuro dos nos-
sos alunos, de forma a desenvol-
ver cidadãos conscientes e respon-
sáveis com a saúde e o meio ambi-
ente. Agradecemos a Sema e a
todos os envolvidos por tornar
este projeto possível", ressalta.

PROJETO - Desenvolvido
como complementação do pro-
cesso de aprendizagem das cri-
anças, o projeto busca ampliar

os espaços produtivos nas es-
colas, fomentando a educação
ambiental, agricultura susten-
tável e alimentação saudável.

O acompanhamento realiza-
do pela Sema tem o intuito de dar
assistência técnica no manejo das
hortas, bem como ajudar na ela-
boração de novas iniciativas de
cultivo nesses espaços.

Todas as treze escolas par-
ticipantes também receberam da
Sema um  "kit horta" da Sema
composto por um carrinho de
mão, cavadeira articulada, en-
xadas, enxadões, mangueira,
pá de bico, pulverizador, raste-
lo, tela de sombreamento e cin-
co sacos de terra vegetal, para
serem utilizados exclusivamen-
te na horta comunitária.

Projeto Horta nas Escolas é uma parceria entre Sema e Se-
cretaria de Educação

Projeto é uma complementação do processo de aprendiza-
gem das crianças

Horta da E.M. Helio Casale Padovani, no bairro Água Branca Alunos do bairro Água Branca plataram mudas de berinjela, mo-
rango, alface, espinafre, erva doce, hortelã e guaco

Crianças da escola municipal Helio Casale Padovani Projeto fomenta a educação ambiental, agricultura sustentá-
vel e alimentação saudável

Divulgação/Prefeitura
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Confira a programação
do Sesc Piracicaba

A oficina Blusa Coringa
acontece até 25 de julho, na
quintas, 14h às 16h, no Espaço
de Tecnologias e Artes. Grátis.
16 anos. Inscrições pelo portal
inscricoes.sescsp.org.br/piracica-
ba. Nos mesmos dias e local, das
18h30 às 21h30, tem Laboratório
audiovisual aberto com experi-
mento, baseado na prática e dis-
cussão da linguagem e produção
cinematográfica.

Até 26, sextas, 14h às 17h, no
Espaço de Tecnologias e Artes, o
Ateliê Aberto de Costura e Afins
recebe pessoas com mais de 14
anos e entrega senhas com 30 mi-
nutos de antecedência. Ontem (5),
20h, no Teatro, teve apresentação
de Alessandro Penezzi - 50 anos,
com repertório autoral entremea-
do de peças clássicas do violão bra-
sileiro garantindo uma viagem
ainda mais enriquecedora.

De 6 a 28, sábados e domin-
gos, 10h às 16h, na Cafeteria, tem
a vivência Jogando "Tá Na Mesa".
O Jogo foi desenvolvido pelo Sesc
São Paulo com o objetivo de di-
fundir os conceitos e orientações
do Guia Alimentar para a Popula-
ção Brasileira.

Dias 6 e 20, sábados, 10h às
11h30, na Horta, para crianças de
4 a 10 anos, acontece na oficina
Qual parte da planta que planta. A
atividade se encerra com uma co-
leta de sementes e partes plantá-
veis das espécies. Com Camila Xa-
vier, educadora ambiental do Cabe
o Mundo na Minha Horta

Dia 6, sábado, 11h às 12h e
14h às 15h. Sala de Expressão Cor-
poral, com inscrições pelo site
inscricoes.sescsp.org.br/piracica-
ba, tem a oficina

Música e bebê - Água. Após a
experiência, uma roda de conver-
sa com os acompanhantes dos be-
bês com Badalu Musical, para cri-
anças de 0 a 3 anos.

Ainda no sábado, das 14h às
17h, no Espaço de Tecnologias e
Artes, a oficina

Construção de Instrumentos
afro-indígenas: Xequerê. É preci-
so fazer inscrição. No Teatro, às
16h, tem o espetáculo Mim, a me-
nina mundo. De 7 a 28, domin-
gos, 14h às 17h, na Sala de Expres-
são Corporal, haverá a oficina En-
contrão poético: escritas, oralida-
des e ateliê de zines. Neste domin-
go, das 10h30 às 12h30, na Sala
do Curumim, acontece a oficina

Pipetando cores - Explorar os
alimentos não é só sobre se alimen-
tar. Na Praça, das 13h às 17h, te a
Ação para a cidadania: Que feira é
essa? Arte e comida por mãos di-
versas.  Às 14h, a Sala do Curu-
mim, tem Quadrinhos 2D.

Ainda domingo, das 14h às
16h30, no Espaço de Tecnologi-
as e Artes, acontece a oficina
Construção de Instrumentos
afro-indígenas: Maracá. Na
praça, às 15h30, tem o show
com o Grupo Xô Segunda. No
Teatro, às 17h, com retirada de
ingressos grátis, será exibido Flo-
res Humanas da Carne.

Nesta sexta-feira (5), às 20h, no Teatro, tem apresentação de
Alessandro Penezzi - 50 anos

Divulgação
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III Festival de Inverno destaca
sabores da Serra de Itaqueri
Ao todo serão 15 estabelecimentos, todos na Serra de Itaqueri,
proporcionando pratos e bebidas desenvolvidos para o festival

Em sua terceira edição, o Fes-
tival de Inverno Alto da Serra São
Pedro já começa a conquistar tra-
dição em toda a região. Neste ano,
o evento, que será realizado de 12
de julho a 4 de agosto, virá com
uma novidade: o foco nos sabores
do alto da Serra. Ao todo serão 15
estabelecimentos, todos localizados
na Serra de Itaqueri, proporcio-
nando pratos e bebidas especial-
mente desenvolvidos para o festi-
val e que valorizam não só a re-
gião serrana como também a iden-
tidade de cada bar e restaurante.

"Nesta terceira edição, senti-
mos que era o momento de forta-
lecer a identidade do Festival de
Inverno com a Serra de Itaqueri,
que vive um período de grande
transformação e expansão, com
um número crescente de empre-
endimentos e, principalmente, de
turistas e munícipes", explicou
Ludmilla Fonseca, chef de cozinha
e responsável pela promoção, jun-
tamente com a Prefeitura de São
Pedro, do III Festival de Inverno.

Cada estabelecimento desen-
volveu um prato ou bebida para o
festival, com o apoio de consulto-
rias que auxiliaram desde a cri-
ação e desenvolvimento até a
montagem final do prato.  Se-
gundo Ludmilla, o evento foi
concebido para fortalecer toda
a cadeia produtiva da Serra, o que
inclui também os pequenos produ-
tores da região.

Como exemplo dos itens cul-
tivados na serra, ela citou os co-
gumelos, servidos na polenta com

Ao todo serão 15 estabelecimentos, todos localizados na Serra de Ita-
queri, proporcionando pratos e bebidas especialmente para o Festival

ragu, e as abobrinhas, utilizadas
na pizza especialmente preparada
para o evento, além do queijo meia
cura, que ajuda a enriquecer o sa-
bor do cuscuz nordestino. "Outra
novidade será o bolinho de chuva
com chá de amendoim. Uma delí-
cia! E mais do que uma bebida,
esse chá resgata algo tradicional
da cultura caipira", destaca.

De acordo com a chef, o even-
to é muito mais que um festival.
Representa o fortalecimento sus-
tentável, a capacitação e profissio-
nalização dos estabelecimentos da
região. "Nós, da consultoria, pro-
movemos, junto aos representan-
tes desses bares e restaurantes, de
quatro a cinco workshops, com
orientações técnicas que vão des-
de a higiene e manipulação dos ali-
mentos, até formas de estabelecer
os custos operacionais e preço dos
itens, aprimoramento do atendi-
mento e a construção da identida-
de do estabelecimento", explica.

A consultora aproveitou a
ocasião para antecipar, em primei-
ra mão, a realização de outro gran-
de evento gastronômico no muni-
cípio de São Pedro, que também
contará com a participação dos
bares e restaurantes urbanos.
"Será no segundo semestre, ainda
estamos desenvolvendo, mas po-
dem esperar outro grande evento,
com a participação dos estabeleci-
mentos da cidade", antecipou.

Promovido pela Prefeitura de
São Pedro e Ludmilla Fonseca
Consultoria Gastronômica, o III
Festival de Inverno Alto da Serra

São Pedro tem o apoio do Conse-
lho Municipal de Turismo
(Comtur), Associação Comercial e
Industrial de São Pedro (ACISP) e
Associação Serra do Itaqueri. Mais

informações no perfil do insta-
gram @fest.invernosaopedro.
Link com a localização dos es-
tabelecimentos: https://bit.ly/
Mapa-Festival-Inverno

Divu lgação
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Concurso Paradas pro Sucesso premia
estudantes e promove conscientização

No último dia 27 de junho,
aconteceu em Piracicaba (SP) a
premiação dos vencedores do 4°
Concurso Cultural Paradas pro
Sucesso. A solenidade de premia-
ção foi realizada no Teatro Eroti-
des de Campos, no Engenho Cen-
tral. Nesta 4ª edição, o Concurso
Paradas pro Sucesso recebeu 127
trabalhos de alunos de 19 escolas,
sendo 15 estaduais e quatro mu-
nicipais. Os trabalhos inscritos
destinam-se a três modalidades:
Desenho, Vídeo e Frase.

Os estudantes enviaram pro-
duções com temática antitabagis-
ta para as três modalidades e fo-
ram divididos em três categorias:

1 - Ensino Fundamental Anos Inici-
ais; 2 - Ensino Fundamental Anos
Finais (EFAF); e 3 - Ensino Médio
(EM). Confira os vencedores: Modali-
dade Vídeo, Categoria Ensino Fun-
damental 1 (https://youtu.be/
_LWrDVZoBF8?si=LQCrFZo5Ne4cA1Ek)
- Aluna: Luíza Brasil (Escola Es-
tadual Honorato Faustino); Mo-
dalidade Vídeo - Categoria Ensino
Fundamental 2 (https://youtu.be/
69INWzDLuNM?si=g_JIzZaJ1mfg0ehR)
- Alunos: Jhennyfer Nicoly Salda-
nha Alexandrino e Henderson
Edson Walace da Silva (Escola Es-
tadual Manassés Ephraim Perei-
ra); Categoria Frase - Aluna: Ra-
faella Reis Gonçalves (Escola Es-

tadual Prof. Alcides Guidetti Za-
gatto); Categoria Frase EM - Alu-
na: Giovana Beatriz Saraiva Baro-
ni (Escola Estadual Barão do Rio
Branco); Modalidade Desenho -
Aluna: Débora dos Santos Bicudo
(Escola Municipal Ida Francez
Lombardi); Modalidade Desenho
EM - Aluna: Sarah de Almeida
Ferreira (Escola Estadual Dr. Jor-
ge Coury); Modalidade Desenho
EFAF - Aluna: Giovana Dantas
Soares (Escola Estadual Dr. João
Chiarini); Modalidade Frases
EFAF - Aluna: Lara Alexya (Esco-
la Estadual Professora Mellita).

"Uma comissão julgadora,
composta por professores, colabo-

radores e profissionais de arte, foi
responsável por escolher os fina-
listas e os melhores trabalhos da
edição. Os critérios foram: criati-
vidade, originalidade, comunica-
bilidade, qualidade e número de
curtidas no YouTube do Paradas
pro Sucesso", ressalta a médica
cardiologista Juliana Previtalli,
que é idealizadora do projeto anti-
tabagista Paradas pro Sucesso.

O Concurso Cultural Paradas
pro Sucesso é realizado em parce-
ria com a Secretaria Municipal de
Educação e a Diretoria de Ensino
- Regional Piracicaba, com apoio
da Semac - Secretaria Municipal
da Ação Cultural.

Médica Juliana Previtalli, idealizadora do Paradas pro Sucesso Solenidade de premiação foi no Teatro Erotides de Campos,
no Engenho Central

Evento é realizado pela quarta vez em Piracicaba Concurso é uma forma de incentivo aos jovens para conscientização

Adriano Sgrignero
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Jerônymo Gallo encerra o
semestre com festa julina

Com a participação de alunos,
professores, funcionários e gesto-
res, a festa julina, realizada no dia
5, marcou o encerramento do se-
mestre letivo na Escola Estadual
Monsenhor Jerônymo Gallo. A
unidade atende 413 estudantes do
6º ano do Ensino Fundamental à
3ª série do Ensino Médio.

De acordo com o diretor,
Marcelo Medice Grossi, o evento
foi uma forma de celebrar as con-
quistas alcançadas no primeiro
semestre na unidade escolar, que
este ano passou a oferecer o Ensi-
no Técnico em Administração.
"Neste semestre, o grande desafio
foi a utilização das plataformas
para a realização das atividades,
porém contamos com uma equipe
de professores competentes e com-
prometidos quanto ao engajamen-
to dos alunos, visando sempre
uma aprendizagem significativa.
Fechamos o semestre de forma
positiva, com melhoria nos nossos
índices, com intuito e ações para
melhorar ainda mais no segundo
semestre", declarou.

Para motivar os alunos, du-
rante o período, além das aulas
convencionais, foram promovidas
atividades extraclasse, como pales-
tras, visitas técnicas e exposições.
Em março, foi realizado Sarau em
homenagem ao Dia Internacional
da Mulher. No início de abril, alu-
nos do 6º ano do Ensino Funda-
mental participaram de uma roda
de leitura na biblioteca da escola
e exposição de livros em home-
nagem a Ziraldo. A dinâmica
foi idealizada para homenage-
ar o escritor, que faleceu no
mesmo mês. No final do primei-
ro bimestre, foi entregue meda-
lha aos alunos de cada série que
se destacaram no período.

Em maio, foi realizada na es-
cola a Semana de Combate ao Pre-
conceito e Valorização da Diversi-
dade. Palestrantes abordaram te-
máticas importantes na socieda-
de, como o combate ao racismo, a
participação das mulheres na po-
lítica e na arte e o skate como iden-
tidade. Em parceria com o Cone-
pir (Conselho Municipal de Parti-
cipação e Desenvolvimento da Co-
munidade Negra de Piracicaba),
no dia 13 de maio, a professora
doutora Tânia Mara da Silva, se-
cretária de Educação de Santa
Bárbara D'Oeste, proferiu palestra
sobre a abolição da escravidão e o
debate atual sobre as relações ét-

nico-raciais na sociedade brasilei-
ra, pela ótica do povo negro.

No mesmo mês, no projeto
Um Olhar para o Futuro, alunos
da 3ª série do Ensino Médio par-
ticiparam de visita técnica à Esalq-
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz). Tiveram a
oportunidade de conhecer o ambi-
ente acadêmico, conversar com uni-
versitários, e, desta forma, foram
estimulados a se dedicar aos estu-
dos, prestar vestibular, buscar um
futuro educacional e profissional.

Em junho, professores e estu-
dantes do 7º ano do Ensino Fun-
damental e 2ª série do Ensino
Médio - Técnico em Administra-
ção organizaram exposição sobre
a história do café e da cana-de-
açúcar. Com sala temática, a mos-
tra ficou aberta à visitação inter-
na e para alunos da Escola Esta-
dual Professor José Romão.

Os estudantes da 2ª série do
Ensino Médio - Técnico em Admi-
nistração também fizeram a pri-
meira visita técnica, ao Centro
Administrativo da Unimed Pira-
cicaba. Observaram as possibilida-
des de atuação de um profissional
de administração de empresas no
setor de prestação de serviços e
viram, na prática, conceitos estu-
dados em sala de aula.

No mesmo mês, a Cia do Abra-
ção de Teatro, de Curitiba, apre-
sentou, no palco da escola, o espe-
táculo "Estórias Brincantes de
Muitas Mainhas". O grupo trouxe
aos alunos alguns contos da lite-
ratura nacional. Para encerrar o
mês em grande estilo, alunos da
escola receberam medalhas de
bronze, prata e ouro na Omasp
(Olimpíada de Matemática do Es-
tado de São Paulo). A entrega foi
feita no dia 29 de junho.

O semestre ainda contou com
o desenvolvimento de projetos pe-
dagógicos no entorno da escola,
com visitas ao Engenho Central,
Museu da Água, Aquário Munici-
pal, Pinacoteca e Biblioteca Muni-
cipal, além da participação de es-
tudantes na apresentação da
peça Partir, de Romualdo Sar-
cedo, com a interpretação de
poemas de Fernando Pessoa.

Os professores de projeto de
vida promoveram atividades de
integração, como piqueniques,
para estimular a boa convivência
e a partilha entre os alunos. O grê-
mio organizou intervalo interati-
vo, com música e jogos internos.

Professores de projeto de vida promoveram atividades de integração

Heloísa de Sousa

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA C C C C CONVIDAONVIDAONVIDAONVIDAONVIDA

Teólogo analisa influência
de evangélicos na política

Na sexta-feira (5), o teólogo e
pesquisador Rodolfo Capler con-
cedeu uma entrevista ao jornalis-
ta Erich Vallim Vicente no progra-
ma "Câmara Convida", exibido pela
TV Câmara. Durante o programa,
transmitido a partir das 13h pelos ca-
nais 11.3 em sinal digital aberto, 4
da Claro/Net e 9 Vivo Fibra, além
das redes sociais Facebook e You-
Tube, Capler falou sobre seu mais
recente trabalho, o livro "Projeto
de Poder", em maio deste ano.

A partir do livro "Projeto de
Poder", Capler analisa a trajetória
dos evangélicos como uma força
política emergente no Brasil, des-
de o fim da Ditadura Cívico-Mili-
tar até os dias atuais. O livro é
composto por uma série de artigos
que examinam a ascensão dessa
comunidade religiosa e seu impac-
to no cenário político do país. Du-
rante a entrevista, o teólogo deta-
lhou alguns dos principais pontos
abordados em sua obra, oferecen-
do uma visão crítica sobre o papel
das lideranças evangélicas na po-
lítica brasileira.

Capler ressaltou que sua
crítica se dirige, em especial, às
lideranças que utilizam o dis-
curso espiritual dos evangélicos
para manipular e promover
uma agenda política conserva-
dora, que, segundo ele, ameaça
os princípios do Estado laico. "Há
uma instrumentalização da fé
evangélica para fins políticos, e isso
é preocupante porque compro-
mete a laicidade do Estado e a
pluralidade democrática", afirmou
Capler durante a entrevista.
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16ª Parada LGBTQIA+
acontece no domingo (7)
Evento tem concentração a partir das 14h, na Praça São Vicente de Paulo, com caminhada
até o Engenho Central, onde haverá shows, como o do cantor queernejo Gabeu

Parada LGBTQIA+ de 2024 em Piracicaba acontece neste domingo (7)

A 16ª Parada da Diversidade
e do Orgulho LGBTQIA+ de Pira-
cicaba acontece neste domingo (7),
a partir das 14h, com concentra-
ção na Praça Sociedade São Vicen-
te de Paulo, a Praça da Paz (rota-
tória da Avenida 31 de Março com
a Avenida Independência), com
caminhada até o Parque do Enge-
nho Central. A programação, to-
talmente gratuita, terá DJs, sho-
ws, apresentações de drag queens,
show do cantor queernejo Gabeu
(filho do sertanejo Solimões da
dupla de música sertaneja Rione-
gro & Solimões), entre outras ati-
vidades, até às 22h.

O evento, que este ano tem o
tema Vote com Orgulho! é realiza-
do pela ONG Casvi (Centro de
Apoio e Solidariedade à Vida), com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), en-
tre outros apoiadores.

A Parada, busca dar visibili-
dade para todos os segmentos da
comunidade LGBTQIA+ (Lésbicas,
gays, bissexuais, travestis, transe-
xuais, queers, pessoas intersex e
assexuais), entre outras expressões
e gênero e ou orientação sexual,
representadas também pelo "+"
que hoje compõe a sigla do Movi-
mento Social. Visa, também, redu-
zir a discriminação e ampliar o di-
álogo com toda a população.

A caminhada com os trios elé-
tricos a partir da Praça da Paz está
prevista para começar às 16h30.
Segue pela avenida José Michelet-
ti, cruza a avenida Armando de
Salles Oliveira, desce a rua XV de
Novembro até a esquina com a rua
Tiradentes. Aqui os trios param e
os participantes seguem pela XV
de Novembro até o Engenho Cen-
tral pela passarela Estaiada. As ati-
vidades no Engenho acontecem no
palco externo do Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho, e no Armazém 17.

ATRAÇÕES - Gabeu é um
das principais atrações da 16ª Pa-
rada da Diversidade e do Orgulho
LGBTQIA+, notável por ser um dos
precurssores do queernejo, uma
vertente da música sertaneja que
apresenta composições no ponto de
vista de pessoas LGBTs. Ele é filho
do sertanejo Solimões, da dupla de
música sertaneja Rionegro & Soli-
mões. Em 2021, lançou seu álbum
de estreia, intitulado Agropoc, que
foi indicado ao Grammy Latino de
2022 na categoria de Melhor Ál-
bum de Música Sertaneja.

Também se apresentam na
edição 2024 da Parada, os canto-
res Lê Bernardi, Didy, Júnior
Baumann, apresentação dos
Djs Cris Negrini, Regina, entre
outros, além de show das com-
panhias de dança Nicolas Hu-

bert e Poc City e concurso Diva
da 16ª Parada LGBTQIA+.

MAIS AÇÕES - O evento
também tem apoio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Trânsito
e Transportes), que vai fazer es-
colta de todo o percurso da cami-
nhada para a segurança dos par-
ticipantes, fazendo desvios do trân-
sito conforme vão ocupando tre-
chos da via. A liberação já aconte-
ce logo em seguida. A Guarda Ci-
vil Municipal e a Polícia Militar
também atuarão durante toda a
16ª Parada LGBTQIA+.

O Conselho Municipal de Po-
líticas para LGBT de Piracicaba,
Fórum Paulista LGBT, a Antra

(Articulação Nacional de Traves-
tis e Transexuais), a Rede Trans,
a Apeoesp e a ABGLT (Associação
Brasileira de Gays, Lésbicas, Bis-
sexuais, Travestis, Transexuais e
Intersexos) também apoiam a 16ª
Parada LGBTQIA+.

SERVIÇO - 16ª edição da
Parada LGBTQIA+ (Lésbicas,
Gays, Bissexuais, Travestis, Tran-
sexuais, Transgêneros, Queer, pes-
soas Intersexo e Assexuais) de Pi-
racicaba. Domingo (7), a partir das
14h, concentração na praça São
Vicente de Paulo, entre as aveni-
das Independência e 31 de Março,
seguindo para o Parque do Enge-
nho Central. Evento gratuito.
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Crea-SP lança livro sobre seus 90 anos
Noventa anos. O tempo que

tem se tornado mais comum quan-
do se trata de vida, devido à cres-
cente longevidade, também é um
marco na existência de institui-
ções. Para o Conselho Regional de
Engenharia e Agronomia do Esta-
do de São Paulo (Crea-SP), o mo-
mento chegou este ano, quando a
autarquia federal completou nove
décadas em defesa dos profissio-
nais e das profissões das Engenha-
rias, Agronomia, Geociências, Tec-
nologia e Design de Interiores. A
comemoração está marcada nas
páginas do livro 'Crea-SP 90 anos:
Inovação que constrói o amanhã'.

"Atuantes na política naci-
onal e nas definições das pau-
tas da área de infraestrutura,
investimentos e obras públicas,
com ênfase na segurança da
população, o Conselho Federal
de Engenharia e Agronomia
(Confea) e os Conselhos Regio-
nais de Engenharia e Agrono-
mia (Creas) são instituições
imprescindíveis para o desen-
volvimento do Brasil", afirma
o engenheiro Gilberto Kassab,
secretário de Governo e Rela-
ções Institucionais do estado de
São Paulo, nas páginas iniciais

desta história. Além de Kassab,
são reunidos depoimentos de mais
de 35 outras pessoas, entre cola-
boradores, conselheiros, profissi-
onais e estudantes que, de alguma
forma, tiveram suas jornadas en-
trelaçadas com o Crea-SP. "A ideia
de um Conselho a serviço da soci-
edade nunca esteve tão presente
como agora. A área tecnológica,
como chamamos o conjunto de
profissões aqui representadas, tem
um papel fundamental para a eco-
nomia e a administração pública,
refletindo em qualidade de vida
por meio de seus projetos", conta
a presidente do Crea-SP, engenhei-
ra Lígia Mackey.

Mas, para chegar nisso, ela
acrescenta: "foi preciso inovar
toda uma cultura organizacio-
nal ao longo dos últimos anos",
diz a primeira engenheira elei-
ta para presidir a autarquia.
Ela se refere à última década,
quando o movimento de mu-
dança ganhou força, sob con-
dução do atual presidente do
Confea, engenheiro Vinicius
Marchese, que esteve durante
sete anos à frente do Conselho
paulista. A gestão dele é regis-
trada como o período em que

Exemplar do livro "Crea-SP 90 anos: Inovação que constrói o amanhã"

houve a virada de mentalidade
e o avanço da transformação.

Vinicius sempre fala que tudo
começou da insatisfação. Ele, ain-
da na faculdade do curso de En-
genharia de Telecomunicações,
questionava a atuação do Sistema
Confea/Crea e Mútua. Instigado
por um professor, que pergun-
tou o que ele fazia para mudar
o cenário com o qual não con-
cordava, o jovem passou a bus-
car formas de entrar no meio para
fazer diferente do que era feito até

então. "Da zona de reclamação, fui
para a ação", lembra.

 Assim ele se tornou conselhei-
ro, diretor e presidente. "Muito
mais do que o maior conselho de fis-
calização de exercício profissional da
América Latina e provavelmente um
dos maiores do mundo, o Crea-SP
carrega a única saída para o desen-
volvimento do país: profissionais,
empresas, instituições de ensino e en-
tidades de classe engajadas em con-
tribuir para o bem-estar social, ambi-
ental e de governança", defende.

O prefeito Luciano Almeida visitou a Escola Municipal Osvladir
Júlio para conferir as ações do projeto Recicla Pira
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Prefeito visita projeto
de educação ambiental
em escola municipal

O prefeito Luciano Almeida,
acompanhado pelos secretários de
Educação, Bruno Roza, e de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Ronaldo Cançado, visitou
quarta-feira (3) a Escola Munici-
pal Osvladir Júlio, no bairro Eldo-
rado, para conferir as ações do
projeto Recicla Pira.

Durante a visita, o prefeito
conheceu as salas de aula e verifi-
cou a estrutura da escola, recen-
temente reformada. Almeida pa-
rabenizou a equipe pelo desenvol-
vimento das ações e assistiu a um
vídeo explicativo sobre o projeto,
que envolve as crianças levando sa-
cos disponibilizados pela SME para
casa, realizando a separação dos resí-
duos com a família e trazendo para
a escola o que pode ser reciclado.
"Hoje estamos vendo o resultado
de um projeto-piloto que está acon-
tecendo em 10 escolas municipais,
inicialmente. É muito gratificante
ver a cultura das crianças e, con-
sequentemente, das famílias mu-
dando. Sabemos que o meio ambi-
ente só tem um caminho, que é
reciclar e reciclar, e as crianças são
ótimas multiplicadoras."

O secretário de Educação,
Bruno Roza, elogiou o trabalho da
equipe de formação da SME que
promoveu formação com o tema
do projeto aos professores e dire-
tores, e o engajamento da escola.
"Estou feliz em ver a escola com-
prometida com a questão ambien-
tal. Esta é uma política pública
emergente que movimenta a co-
munidade com um sentimento
de pertencimento e zelo pelo
que é público. Precisamos fo-

mentar a ideia de ações ambi-
entais coletivas, pois os recur-
sos são finitos. Esse projeto
também promove um senso de
responsabilidade comunitária,
essencial para a construção de
uma cidade mais sustentável."

A diretora da escola, Waldi-
sonia Borges, agradeceu a opor-
tunidade de fazer parte da inicia-
tiva da SME. "O projeto é impor-
tante e mobiliza a equipe e as fa-
mílias para uma cidade mais sus-
tentável. Estamos utilizando os
materiais que elas trazem de casa
em ações pedagógicas e isso tem
despertado a consciência das pes-
soas sobre o meio ambiente."

O secretário Ronaldo Cança-
do destacou o papel das crianças
como agentes de mudança: "Ao
educarmos as crianças sobre a
importância da separação ade-
quada dos resíduos, estamos
construindo uma consciência
ambiental desde cedo e capacitan-
do-as a serem catalisadoras de
mudança em seus próprios lares."

RECICLA PIRA - O projeto-
piloto Recicla Pira envolve a parti-
cipação de 10 escolas municipais,
focando suas ações nas turmas da
educação infantil (Jardins I e II) e
nos anos finais do Ensino Funda-
mental I (alunos do 5º ano). As
práticas desenvolvidas pelas esco-
las serão registradas em portfóli-
os, que serão analisados pela equi-
pe da Secretaria Municipal de
Educação. A escola que atender
aos critérios de avaliação e ob-
tiver a maior pontuação será
premiada com uma visita pedagó-
gica a um local a ser definido.
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Professor é homenageado
pelos 17 anos de docência

Os 17 anos de docência do
professor Ronaldo Donizeti Gal-
vão, que lecionou na Escola Senai
"Mário Dedini", foram reconheci-
dos pela Câmara, quinta-feira (4),
com a entrega do voto de congra-
tulações proposto pelo vereador
Gustavo Pompeo (Avante) no re-
querimento 369/2024.

"O Ronaldo é uma pessoa
humanizada: sempre colocou a
humanização no ensino para aju-
dar na formação dos jovens. Te-
nho certeza de que isso mudou a
vida de muitos jovens na carreira
trilhada por eles. Que você apro-
veite a aposentadoria, a vida e o
seu bem-estar; é mais do que
merecido", disse Gustavo Pom-
peo, durante o ato solene reali-
zado no hall do salão nobre.

A história de Ronaldo no Se-
nai começou no segundo semestre
de 1980, quando ele iniciou o cur-
so de aprendizagem industrial, na
área metalmecânica, de ajustador
mecânico. Além da formação pro-
fissional, durante o curso Ronal-
do também recebeu o diploma do
ensino fundamental. Em junho de
1982, ele concluiu o curso, rece-
bendo o título de melhor ajusta-
dor mecânico entre os formandos.

Ao longo de sua carreira,
Ronaldo passou por diversas
empresas na área metalmecâni-
ca, onde teve a oportunidade de
aprimorar seus conhecimentos e
suas habilidades manuais. Em
2007, iniciou na docência na
área metalmecânica, atuando
como professor terceirizado em
escolas de Piracicaba, Santa
Bárbara D'Oeste e Americana.

Em 2010, foi convidado a tra-
balhar na Escola Senai de Votupo-
ranga, onde contribuiu com seu
conhecimento e experiência até
novembro de 2011. Ao conseguir
transferência para Piracicaba, sua
cidade natal, passou a trabalhar
na Escola Senai "Mário Dedini",
onde ficou até fevereiro de 2024,
quando encerrou seu ciclo profis-
sional e aposentou-se.

"Agradeço o reconhecimento
pela homenagem. É uma área em
que temos muito a aprender tam-
bém, não só ensinar. A humaniza-
ção é um dom. Temos que ser hu-
manizados para conseguir detec-
tar as dificuldades do aluno, pois
cada um tem sua história, sua
vida, e lembrar que estamos for-
mando cidadãos. Temos sempre
que ajudar", afirmou Ronaldo.

Ronaldo Galvão lecionou na Escola Senai "Mário Dedini"

Rubens Cardia

Divulgação/Crea-SP
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CJ Brasil doa itens de inverno ao Fussp
O Fundo Social de Solidarieda-

de de Piracicaba (Fussp) recebeu
ontem (5) 67 kg de itens de inverno
doados pela empresa CJ Brasil. Os
itens foram entregues na sede do
Banco de Alimentos e serão desti-
nados à Campanha do Agasalho.

Para Andréa Almeida, presi-
dente do Fussp, a doação chega
em um bom momento. "Entramos
na reta final da Campanha do Aga-
salho, que já arrecadou mais de 450
kg só no Dia D, em maio. Estamos há
mais de dois meses nessa força-
tarefa para aquecer o inverno das
pessoas em situação de vulnerabi-
lidade", destacou Andréa.

Ela disse ainda que a CJ
Brasil é uma parceira que sempre
adere à campanha. "Saber que po-
demos contar com a mobilização
dos colaboradores da empresa é
algo muito gratificante, porque
cada peça conta, e cada doação
pode mudar a vida de alguém
que está em situação de vulne-
rabilidade", ressaltou. Para Na-
tan de Araujo Mariano Santo, ana-

lista de comunicação da CJ do Bra-
sil, o objetivo da Campanha do Aga-
salho está totalmente alinhado aos
valores da empresa. "Nossa filoso-
fia nos relembra que, antes de pen-
sarmos no próprio crescimento, pre-
cisamos ajudar o próximo. Segui-
mos na missão de contribuir para a
sociedade, contribuindo para a me-
lhora da qualidade de vida dos pi-
racicabanos. Agradecemos ao Fussp
por mais um ano de confiança e
por desempenhar um papel fun-
damental na assistência às pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social", comentou.

CAMPANHA DO AGASA-
LHO - Em Piracicaba, a Campa-
nha do Agasalho 2024 foi lançada
em 29/04 e segue até final do mês
de julho. O Centro Cívico, prédio
da Prefeitura, é um dos pontos fi-
xos de arrecadação de peças até o
final da campanha. A equipe da
Central de Projetos também reco-
lhe as arrecadações por meio do
telefone (19) 3422-9677, ou pelo
WhatsApp (19) 99184-7822. Equipe CJ Brasil entrega 67 kg de agasalhos ao Fussp
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Rede municipal obtém reconhecimento
por 'gestão inovadora' da educação

A Rede Municipal de Educa-
ção de Piracicaba foi reconhecida
nacionalmente pela excelência nos
investimentos promovidos para
melhorar a gestão das escolas e
promover o aprendizado dos alu-
nos. Apenas dez cidades em todo
o Brasil conquistaram a premia-
ção, que está na primeira edição.

O prêmio Gestão Inovadora
da Educação é promovido pela
Mind Lab, empresa desenvolve-
dora de metodologia utilizada
nas escolas da rede, que oferece
jogos de raciocínio para desenvol-
ver habilidades cognitivas e so-
cioemocionais, em parceria com
o Porvir, iniciativa de comuni-
cação e mobilização sobre ino-
vações em educação.

"É um orgulho para todos nós
esse reconhecimento que valoriza
o trabalho que vem sendo feito nas
nossas escolas. A educação é uma
das portas mais importantes para
transformarmos o nosso país e
conquistar essa honraria simboli-
za um marco relevante para a
população. Nosso objetivo é dar
continuidade a todos os bons
investimentos na educação
para continuar impactando po-

sitivamente a vida da popula-
ção", afirma Bruno Roza, secre-
tário de Educação de Piracicaba.

"O reconhecimento é uma for-
ma de valorizar e incentivar os in-
vestimentos no ensino na rede
pública nacional. Para o prêmio,
levamos em consideração, junto
com a equipe do Porvir, os mu-
nicípios que quebram paradig-
mas e investem de forma posi-
tiva em educação. Piracicaba é um
dos destaques especialmente pela
implementação de técnicas que au-
xiliam os alunos no desenvolvi-
mento das habilidades socioe-
mocionais. Estamos muito feli-
zes em promover a premiação,
que visa incentivar outros bons
exemplos a surgirem pelo Brasil",
afirma Valmir Pereira, Fundador
e CEO da Mind Lab.

Cidades de três regiões brasi-
leiras foram contempladas e rece-
berão uma condecoração especial
da Mind Lab: Nordeste, Norte e
Sudeste. A curadoria avaliou, en-
tre os municípios brasileiros, aque-
les que obtiveram casos de suces-
so e se destacaram pelo reforço no
ensino e por adotarem práticas
inéditas para auxiliar no desen-

volvimento socioemocional dos
alunos. Entre os quesitos avalia-
dos pela banca julgadora estão
temas como gestão participati-
va, formação e qualificação de
professores, suporte no desen-
volvimento socioemocional, cri-
térios de avaliação e monitora-
mento, além do bom uso da tec-
nologia nas práticas educacionais.

SOBRE A MIND LAB - As
escolas da Rede Municipal de Edu-
cação de Piracicaba utilizam os

materiais  pedagógicos que
compõem o Programa MenteI-
novadora, da empresa Mind Lab.
O objetivo é reduzir as desigual-
dades educacionais que foram
acentuadas durante a pandemia.
A Mind Lab já impactou mais
de 15 milhões de pessoas nas
duas unidades de negócios. O
MenteInovadora já desenvol-
veu 7,3 milhões de pessoas, ca-
pacitando 185 mil professores,
em 17 Estados brasileiros.

Os jogos de raciocínio usados para desenvolver habilidades cognitivas e socio-
emocionais nas escolas foram apresentados na 13ª edição do Pira nos Bairros
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SME promove 'Dia D' para
Projeto Político Pedagógico
Documento é uma ferramenta de planejamento e avaliação utilizada
nas escolas, que impacta diretamente na aprendizagem dos alunos

A coordenação da Educação
Básica da Secretaria Municipal de
Educação (SME) realizou, na últi-
ma terça-feira (2), o Dia D, que
teve como objetivo subsidiar os
gestores das escolas municipais
na construção do Projeto Polí-
tico Pedagógico (PPP).

O PPP é um documento utili-
zado para orientar as ações que vi-
sam aprimorar o processo de apren-
dizagem dos alunos. Quando cons-
truído de forma colaborativa e en-
gajada, favorece uma maior apro-
ximação entre escola e sociedade.
A elaboração do PPP está prevista
na legislação educacional, especifi-
camente na Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação Nacional (LDB nº
9394/96), que enfatiza os conceitos
de educação cidadã e gestão demo-
crática e participativa.

Viviane Gimenes Cavalcante,
coordenadora do Departamento de
Educação Básica da SME, afirma
que o documento se configura
como uma ferramenta de planeja-
mento e avaliação, impactando di-
retamente na aprendizagem das
crianças. "O Dia D foi idealizado
para promover a reflexão e a cons-
trução do projeto nas unidades es-
colares, assegurando o acolhimen-
to da equipe escolar, a organização
dos espaços e o envolvimento de
toda a comunidade. É uma manei-
ra de incentivar a participação ati-
va de toda a comunidade escolar

Desde fevereiro, a SME disponibiliza o instrumento didático 'PPP na Prática' aos gestores
para registrar as ações das escolas

nesse processo." Jaqueline Mathi-
as Santos, diretora da Escola Mu-
nicipal Professora Francisca Gui-
omar Aliberti Longo, destaca a im-
portância de ter um dia dedicado
ao planejamento da proposta pe-
dagógica da unidade. "Realizamos
um café da manhã coletivo com
dinâmicas, onde todos puderam

participar. Envolver toda a equipe
significa valorização, pois somos
todos educadores. Ter o olhar das
pessoas que trabalham na cozinha,
na limpeza, na secretaria e na ze-
ladoria é muito significativo. Acre-
dito muito nesse trabalho, onde
damos voz e vez às pessoas que
atuam na unidade." Desde feve-

reiro, a SME disponibiliza o ins-
trumento didático PPP na Prática
aos gestores. Este é um espaço on-
line de interação e acompanhamen-
to do processo no Google Sala de
Aula. As unidades escolares tam-
bém têm acesso a um diário online
editável para inserção dos regis-
tros produzidos pelas escolas.
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Campanha contra febre maculosa
começa neste final de semana

Terá início, neste final de se-
mana, 6 e 7 de julho, a sexta edição
da Campanha contra Febre Macu-
losa. Desde o início desta ação no
Campus Luiz de Queiroz, ocorrida
em 2016, a iniciativa já atraiu mais
de 10 mil pessoas interessadas em
obter informações e orientações so-
bre a doença.  A campanha aconte-
ce anualmente nos finais de sema-
na do mês de julho, período de féri-
as escolares, com atividades em to-
dos os finais de semana.

Realizada pela Comissão Téc-
nica Permanente de Prevenção e
Controle da Febre Maculosa, do
Campus Luiz de Queiroz, a ação con-
siste em alertar para os riscos da
presença do carrapato estrela em
áreas afastadas e também de gran-
de circulação. Além deste final de
semana, a campanha ocorrerá nos
dias 13 e 14, 20 e 21, 27 e 28/07, das
9:00/12:00 e das 14:00/17:00. A
barraca da campanha estará dispo-

nível no gramado ao lado esquerdo
do Edifício Central. Lá estará uma
equipe de 15 alunos de graduação e
pós-graduação da Esalq, do Centro
de Energia Nuclear na Agricultura
(Cena/USP), Faculdade de Tecno-
logia de Piracicaba (Fatep) e Facul-
dade de Medicina Veterinária de
Americana, especialmente treinada
para atender os visitantes.

"A equipe que atende os visi-
tantes está preparada para respon-
der dúvidas sobre a doença e a for-
ma de como a administração no
Campus Luiz de Queiroz mantém
as áreas indicadas para lazer li-
vres de carrapatos. Dessa for-
ma, convidamos a população
que venha fazer uma visita e
desfrutar de uma das mais be-
las paisagens de área verde em
segurança, um cartão postal da
cidade de Piracicaba", declarou
Carlos Alberto Perez, um dos co-
ordenadores da Campanha.

Visitantes aprendem o que é a febre maculosa, além
das precauções e ações a serem tomadas com o apa-
recimento dos sintomas da doença

Denise Guimarães

Prefeitura segue com os serviços de pavimentação em concreto
no antigo Anel Viário Municipal Comendador Leopoldo Dedini
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Prefeitura segue com os serviços
no antigo Anel Viário Municipal

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), segue com as obras para re-
cuperação do antigo Anel Viário
Municipal Comendador Leopoldo
Dedini. Ao todo, 4,1km serão pa-
vimentados em concreto, no tre-
cho da rodovia Luiz de Queiroz até
o dispositivo de acesso ao Centro
de Tecnologia Canavieira (PIR-
090). Por conta dos serviços, as
duas faixas de rolamento estão com
interdição total de hoje, 05/07, até
o dia 13/07. Motoristas devem uti-
lizar rota alternativa pela rodovia
Ernesto Paterniani, tanto para
acessar a rodovia Luiz de Queiroz
(SP-304), quanto a rodovia Depu-
tado Laércio Corte (SP-147). O
acesso ao bairro Monte Alegre
deve ser feito pela avenida Co-
mendador Pedro Morganti.

Todo o trecho do antigo
anel viário será refeito em PUC

(Pavimento Urbano em Concre-
to), que tem alta durabilidade,
além da garantia de, no míni-
mo, 20 anos contra danos cau-
sados pelos impactos no pavimen-
to, tornando-se uma alternativa
durável, com vida útil prolonga-
da, econômica e eficiente.

Além da maior durabilida-
de, o pavimento em concreto
diminui o custo com manuten-
ção de veículos e a possibilida-
de de ocorrência de acidentes,
agiliza o trânsito e diminui a
poluição, pois não deforma
quando há aceleração, frena-
gem e provas de cargas dos ve-
ículos, além de necessitar me-
nor interferência de manuten-
ção preventiva e corretiva.

Os serviços integram o pa-
cote de recuperação dos pavi-
mentos das vias que estão da-
nificados e vai beneficiar cerca
de 258 km em toda a cidade.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Empresa do ramo de móveis
corporativos é homenageada

Na manhã de sexta-feira (5),
a empresa VF Móveis recebeu voto
de congratulações da Câmara em
reconhecimento aos sete anos de
atuação no mercado. O ato solene
foi realizado no hall do salão no-
bre. A homenagem foi entregue
pelo vereador Gilmar Rotta (PDT),
autor do requerimento 422/2024.

Fundada em 2017, a VF Mó-
veis atua no setor de móveis cor-
porativos em Piracicaba. Em 2020,
devido à pandemia da covid-19, a
empresa mostrou resiliência e
adaptabilidade, ao oferecer solu-
ções para atender às necessidades
de profissionais em home office.
Em 2024, reafirmou seu compro-
misso com a inovação, oferecendo
soluções corporativas desde o pla-
nejamento até a execução de am-
bientes empresariais.

"Esses marcos são provas in-
contestáveis do empreendedoris-
mo incansável e do comprometi-
mento com a excelência que carac-
terizam a essência da VF Móveis e
de seu líder visionário, Vinícius
Formaggio. A homenagem da Câ-
mara Municipal de Piracicaba é um

reconhecimento merecido pelos
serviços diferenciados e visionári-
os que a VF Móveis tem prestado
à sociedade de Piracicaba e re-
gião", disse Gilmar Rotta.

"Agradeço profundamente
ao vereador Gilmar Rotta e à Câ-
mara Municipal de Piracicaba por
essa honrosa homenagem. Esse
reconhecimento é um reflexo do
trabalho árduo e da dedicação de
toda a nossa equipe. Estamos com-
prometidos em continuar inovan-
do e oferecendo soluções que aten-
dam às necessidades de nossos cli-
entes, sempre com a mesma pai-
xão e excelência que nos trouxe-
ram até aqui", afirmou Vinícius
Formaggio.

Brigida de Souza Formag-
gio, mãe do homenageado, tam-
bém expressou sua gratidão e
orgulho. "Agradeço ao verea-
dor Gilmar Rotta por reconhe-
cer o empenho e a dedicação do
meu filho. Estou extremamen-
te orgulhosa de tudo o que ele
conquistou e da diferença que
ele tem feito em nossa cidade
através da VF Móveis."

Homenagem à empresa VF Móveis foi entregue na manhã desta sexta-feira



A21
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 6 de junho de 2024

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Jogos Comunitários tem
a 13ª rodada do futsal
Competição, que está em sua 39ª edição, foi resgatada pela atual Administração

Em sua 39ª edição, os Jogos
Comunitários integram o calendá-
rio esportivo mantido pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras). Neste final
de semana, os Jogos Comunitários
seguem na 13ª rodada do torneio
de futsal com as partidas da fase
de quartas de final de futsal, que
acontecem no Ginásio de Esportes
José de Oliveira Garcia Neto (mini-
ginásio). O primeiro confronto
acontece hoje (6), às 8h, entre Par-
que Conceição e Santa Rita (sub-
14) e, logo depois, Alvorada enfren-
ta o Santa Rosa (sub-12), às 9h, tam-
bém pela fase de quartas de final.

Pela oitava rodada da fase de
classificação do torneio de futebol
de campo, no domingo, dia 7/7, os
jogos têm início às 8h, com as
partidas da categoria sub-15.
No cronograma da Secretaria
de Esportes, a Selam, o Bosque
enfrenta o Ary Coelho, às 8h, e
o Cantagalo joga diante do
Novo Horizonte, a partir das 9h.

Para encerrar a rodada do fi-
nal de semana com o torneio de
futebol de campo, Santo Antô-
nio e Parque dos Eucalíptos se
enfrentam a partir das 10h.
Todos esses jogos de futebol de
campo serão disputados no
Campo do Fiorentina, localizado a
rua Itatinga, no bairro São Jorge.

IMPORTÂNCIA - Os Jogos
Comunitários foram resgatados
pela atual Administração, após
um período difícil da pandemia

O olhar atento da treinadora em partida válida pela fase de classificação do futsal masculino

 Isabela Borghese

de Covid-19. A competição vol-
tou ainda mais forte para mo-
vimentar o maior número possí-
vel de competidores das comuni-
dades do município.

No decorrer do ano, além
do futsal e do futebol de cam-
po, a 39ª edição dos Jogos Co-
munitários ainda vai contar
com as competições em várias
outras modalidades, como fu-
tebol de areia e society, voleibol
de areia, atletismo, tênis de
mesa, dominó, damas, xadrez,

natação, gincana e queimada.
Para Maria Angélica Gonçal-

ves da Silva, a Branca, secretária
da Selam, os Jogos Comunitários
têm uma importância fundamen-
tal para o município, porque per-
mite que os atletas que residem em
bairros mais distantes tenham a
oportunidade de jogar e demons-
trar o seu talento. "Com apoio da
Prefeitura, a Selam fornece trans-
porte às comissões técnicas e às
equipes de várias categorias para
que todos tenham acesso aos es-

paços (quadras e campos) que em
alguns casos, nem teriam chance
de frequentar", destaca Branca.

SERVIÇO - 13ª rodada do tor-
neio de futsal, Ginásio de Espor-
tes José de Oliveira Garcia Neto
(miniginásio), sábado (6), a par-
tir das 8h. Oitava rodada do
torneio de futebol de campo,
domingo, dia 7/7, no Campo do
Fiorentina, localizado a rua Ita-
tinga, no bairro São Jorge.

EEEEEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTE

Funcionamento da cidade no feriado de Nov de Julho
O feriado alusivo à Revo-

lução Constitucionalista de
1932, na terça-feira (9), altera
a rotina da cidade. Uma das
mudanças acontecerá no fun-
cionamento dos serviços públi-
cos, já que o dia 8 será ponto
facultativo, estabelecido por meio
do decreto municipal 19.757/2023.
O Centro Cívico, secretarias e au-
tarquias municipais não terão ex-
pediente na segunda (8) ponto
facultativo, e na terça-feira (9),
feriado, retornando ao seu funci-
onamento normal a partir das
8h30, da quarta-feira (10). É im-
portante ressaltar que todos os
serviços emergenciais serão
mantidos nesse período.

Prefeitura de Piracicaba - Fe-
chada dias 8 e 9/07

Câmara Municipal - Fechada
dias 8 e 9/07

Ipasp - Fechado dias 8 e 9/07
Poupatempo Municipal - Fe-

chado dias 8 e 9/07
Poupatempo Estadual - A

unidade estará fechada no dia 9/
7. Na segunda-feira, 8/7, atende-
rá normalmente, mediante agen-
damento

Bancos - Fechados
Transporte público - As linhas

irão operar com horários de do-
mingo. Exceto as linhas 210 - Uni-
leste , 505 - Uninorte e 507 - Pq
Automotivo (via Hyundai), que
operam com horários de dias úteis.
A loja da TUPi estará fechada

Coleta de lixo domiciliar -
Funciona normalmente

Comércio - As lojas de rua e
corredores comerciais vão funcio-
nar das 9h às 16h

Shopping- Lojas e quiosques,
das 14h às 20h e alimentação e la-
zer, das 11h às 22h

Saúde - Todos os serviços
de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades
de Pronto Atendimento) e COT
(Central de Ortopedia e Trau-
matologia)  funcionam 24h
SAMU atende normalmente
pelo telefone 192. Já as UBSs
(Unidades Básica de Saúde),
CRABs (Centros de Referência
da Atenção Básica) e USFs
(Unidades de Saúde da Fa-

mília), estarão fechadas dias
8 e 9/7,  retomando atendi-
mento na quarta-feira,  10/
07. O Progr a m a  U P A  L i v r e
( p a r a  s u s p e i t a  d e  G r i p e ,
C o v i d - 1 9  e  Dengue), aberto
nos dias 8 e 9/7, das 7h às 18h,
na quadra poliesportiva do
Tiro de Guerra de Piracicaba

Assistência Social - Os Centros
de Referência de Assistência Soci-
al (Cras) Jardim São Paulo, Pira-
cicamirim, Mário Dedini, São José,
Vila Sônia e Novo Horizonte, Cen-
tro de Referência Especializado
de Assistência Social (Creas),
Centro Pop e Cadastro Único
não terão atendimento nos dias
08 e 09/07. O Serviço Especi-
alizado em Abordagem Social
(Seas), não atenderá no dia 09/
07, mas terá atendimento normal
no dia 08/07, das 9h às 18h

Abastecimento (varejões mu-
nicipais) - Como acontece às se-
gundas-feiras, no dia 8/7, não
haverá varejões. Já no dia 9/7, ter-
ça-feira, varejão Jupiá, das 6h às
10h30; Alvorada II e São Francis-
co, das 14h às 19h e Água Branca,
das 14h às 19h30

Mercado Municipal - Na se-
gunda-feira, 8/7, abre das 6h
às 17h30 e na terça-feira, 9/7,
das 6h às 12h.

Cultura - Semac (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultu-
ral), Biblioteca Pública Munici-

pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, Centros Culturais Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa
do Povoador, Teatro Municipal
Erotides de Campos, Teatro
Municipal Dr. Losso Netto, fe-
chados na segunda-feira, 8/07
e na terça-feira, 9/07. Museu
Prudente de Moraes abre na
segunda-feira, 8/07 e na ter-
ça-feira, 9/07, das 10h às 14h.
Nova Pinacoteca Municipal Mi-
guel Dutra, na segunda-feira,
8/07 e na terça-feira, 9/07, das
9h às 17h.

Turismo- 8/7 - Centro de In-
formações Turísticas Casarão do
Turismo - fechado.

Elevador Turístico Alto do
Mirante - fechado.

Trenzinho - fechado.
Pedalinho - fechado.
Passeio de Barco - das 9h às

18h.
Feira de Artesanato da Rua

do Porto - fechado.
Casa do Artesão do Engenho

Central- fechado.
Complexo Gastronômico da

Rua do Porto - aberto.
9/07 - Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turismo -
das 9h30 às 17h30.

Elevador Turístico Alto do
Mirante - das 10h às 18h.

Trenzinho - das 10h às 18h.
Pedalinho - das 9h às 18h.
Passeio de Barco - das 9h às 18h.

Feira de Artesanato da Rua
do Porto - das 10h às 17h.

Casa do Artesão do Engenho
Central - das 10h às 18h.

Complexo Gastronômico da
Rua do Porto - aberto.

Zoológico e Paraíso da Cri-
ança - Segunda-feira, 8/7, es-
tarão fechados. No dia 9/7,
Zoológico aberto das 9h às 16h
e Paraíso das Crianças, funcio-
na das 9h às 20h.

Parques Públicos - Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 21h e Parque da Estação da
Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquário
Municipal - Irão funcionar nor-
malmente nos dias 8 e 9/07, das
9h às 17h.

Pelotão Ambiental - 3422-
0200 (24 horas)

Defesa Civil - 199 (24 horas)
P o l í c i a  M i l i t a r  -  1 9 0

(24  horas)
Polícia Civil - 197 (24 horas)
Guarda Civil - 153 (24 horas)
Corpo de Bombeiros - 193

(24 horas)
Polícia Rodoviária - (19) 3424-

2872 (24 horas)
C P F L  -  0 8 0 0 - 0 1 0 1 0 1 0

(24 horas)
(Programação sujeita a alte-

rações)

PROBLEMA RESOLVIDO
A empresa Mirante iniciou o tra-
balho de troca da canalização
na rua Paraibuna, esquina
com a rua Lavr inhas,  no
bairro IAA. Moradores havi-
am solicitado a intermedia-
ção do vereador Sérgio da
Van (PRD) para que o vaza-
mento de esgoto no local
fosse consertado. De acor-

do com o parlamentar,  os
moradores "sofriam há mui-
to tempo" com o problema.
"A troca da canalização tem
o objetivo de colocar fim ao
vazamento de esgoto que
tanto aflige os moradores e
trazer maior qual idade de
vida para a comunidade", dis-
se Sérgio da Van.

Divulgação

MUTIRÃO DE SAÚDE
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde,
realiza hoje (6), mutirão de
saúde para atendimento mé-
dico de 187 pacientes que
aguardam atendimento em
quatro especialidades. Este aten-
dimento é agendado previamen-
te para pacientes com queixa clí-
nica, respeitando a ordem de pri-
oridade, não havendo agenda-
mento durante o mutirão. No Cen-

tro de Especialidades Médicas
(CEM), o Postão - atrás do Merca-
do Municipal, Travessa Newton de
Almeida Mello, s/nº - receberá os
pacientes nas especialidades:
vascular, dermatologia, neuro-
logia e otorrinolaringologia. A
Central de Relacionamento
com os Usuários do SUS
(Centrus) esclarece que todos
os atendimentos foram previa-
mente agendados.

OFICINA DE GRAFFITI
A Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) re-
aliza neste sábado (6) e no
d o m i n g o  ( 7 ) ,  d a s  9 h  à s
11h, uma oficina de grafi t-
ti na Casa do Hip Hop. São 20
vagas e as inscrições, gratui-
tas, devem ser feitas por meio
do link https://forms.gle/
j1WcbJTbMnY2cfvd7. A ativida-
de será comanda pelos ofici-
neiros e grafiteiros piracicaba-

nos Gringo e Base Dois. "No
primeiro dia iremos fazer uma
aula  teór ica ,  most rando
qua is  são os  es t i los  de
Graffiti, materiais utilizados e
técnicas. Cada participante
também criará um desenho no
seu estilo", conta Base Dois.
Já no segundo e último dia da
oficina, os participantes produ-
zirão um painel coletivo. In-
formações: 3403-2600.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 38/2024
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 38/
2024, Processo: 472/2024, que tem por objeto a contratação de empresa para SERVIÇOS
DE DESINSETIZAÇÃO, DESRATIZAÇÃO, MANEJO INTEGRADO DE POMBOS, MORCE-
GOS E PÁSSAROS E LIMPEZA DE CAIXA D'ÁGUA.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 11/07/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 25/07/2024. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 25/07/2024. Deve ser observa-
do o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital comple-
to encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 05 de
julho de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 50.000 m2

em São Pedro, próxi-
mo a cidade, nascen-
te, córrego, energia,
vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

FFFFFRRRRROOOOOTTTTTAAAAA

Laranjal Paulista passa a
integrar AgroSP+Seguro

Laranjal Paulista esteve, na
última quarta (3), na cerimônia de
assinatura de convênios no Palá-
cio dos Bandeirantes. O muni-
cípio foi beneficiado com a inclu-
são no programa AgroSP+Seguro
e com a liberação de um novo veí-
culo para a Secretaria Municipal
de Agricultura, Abastecimento
e Meio Ambiente.

Representando o municí-
pio, o vice-prefeito Carlinhos
Rugolo e o secretário de Abas-
tecimento, Agricultura e Meio
Ambiente, Vicente di Santi Fi-
lho, estiveram no evento.

O governador Tarcísio de Frei-
tas, junto com os secretários esta-
duais Gilberto Kassab (Secretaria
de Governo e Relações Institucio-
nais), Guilherme Piai (Secretaria
de Agricultura e Abastecimento) e
Guilherme Derrite (Secretaria de
Segurança Pública), também mar-
caram presença na cerimônia.

O vice-prefeito Carlinhos
Rugolo destacou a importância
da parceria entre o governo es-
tadual e a Prefeitura. "Agrade-
cemos ao governador Tarcísio
de Freitas, sempre parceiro do
nosso município, que tem aten-
dido as nossas demandas. Este
é um grande avanço para nos-
sa cidade", argumentou.

A iniciativa tem como objeti-
vo fortalecer a segurança no
campo e melhorar a infraestru-
tura para os agricultores locais,
evidenciando o compromisso
da administração estadual com
o desenvolvimento rural e a se-
gurança pública. Convênio foi assinado no dia 3, quarta-feira

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Redes Sociais ficam fora do ar até 6 de outubroASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Em virtude do calendário eleito-
ral, as páginas da Prefeitura de
Laranjal Paulista nas redes sociais,
Facebook, Instagram e Youtube, esta-
rão temporariamente fora do ar.
Voltando a estarem disponíveis em

7 de outubro.  O serviço ficará ina-
tivo durante os três meses que
antecedem as eleições de 2024. A
medida é adotada para evitar ca-
racterização de propaganda insti-
tucional neste período, confor-

me a Lei nº 9.504. Durante este
período, todas as informações de in-
teresse público serão divulgadas no
site oficial da Prefeitura de Laran-
jal Paulista, pelo endereço:
www.laranjalpaulista.sp.gov.br.
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FALECIMENTOS
SRA. FRANCISCA GIL DE MORA-
ES DUARTE faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 82
anos de idade era viúva do Sr.
Antonio Simões Duarte. Era fi-
lha do Sr. José Gomes de Mo-
raes e da Sra. Zulmira Gil de
Moraes, falecidos. Deixou os fi-
lhos: José Antonio Duarte; Ro-
seli Aparecida Duarte de Olivei-
ra casada com José Carlos
Barbosa de Oliveira; Roselene
Benedita Duarte Ravira; Seba-
sitão Francisco Duarte; Rosival-
do Duarte - falecido. Deixa ain-
da netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. ODIVA DE MORAES fale-
ceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 75 anos de idade
e era filha do Sr. Izidoro de Mo-
raes e da Sra. Alcina Bernardi-
no de Oliveira, falecidos. Deixa
o filho: Leandro Alves da Silva
casado com Bruna da Silva Luiz.
Deixa ainda netas, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. ANTONIO FUENTES faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 88 anos de idade e
era viúvo da Sra. Dirce Domin-
gues Fuentes. Era filho do Sr.
Francisco Fuentes e da Sra.
Lasara Fray, falecidos. Deixou
os filhos: Di Fuentes; Eluana
Fuentes Mariano; Marlene Fieri;
Ademir Fuentes; Marcia Fuen-
tes. Deixa ainda netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem 16:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição - Sala C, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVETE GUIMARÃES MEN-
DONÇA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 88 anos
de idade e era viúva do Sr. Celis
Mendonça, era filha do Sr. Anto-
nio de Moura Guimarães e da
Sra. izabel de Lourdes Mattos,
falecidos. Deixou os filhos: Ce-
lis Aparecido Mendonça, já fa-
lecido foi casado com Rosa-
na Mendonça; Daniel Mendon-
ça, já falecido; Gedalia Mendon-
ça Saciloto casada com Valter
Luis Saciloto; Samuel Mendon-
ça casado com Luciano de
Campos Mendonça; Rosimei-
re Mendonça casada com Mar-
cio Camargo. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório do Cemitério Parque da
Ressurreição - Sala D, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SR. FRANCISCO PENATI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 66 anos de idade e era fi-
lho do Sr.Jandir Penati e da Sra.
Nair Bernardino Penati, faleci-
dos. Deixou os filhos: Paola
Penati; Tamara Penati; Tiago
Penati. Deixa ainda os netos:
Vitor e Maria Helena, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Saltinho, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos

FALECIMENTOS
SR. ITACIR JOSE AZZOLINI

faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho do Sr.
Jordano Azzolini, falecido e da
Sra. Maria Secco Azzolini, era
casado com a Sra. Silvana Apa-
recida Cazeri Azzolini; deixa os
filhos: Peterson Adriano de Pau-
lo Azzolini, casado com a Sra.
Edenise Konig Azzolini; Victor
Jose Azzolini, casado com a Sra.
Emily Azzolini e Mariana Azzoli-
ni, casada com o Sr. Mathias
Severino Lourenço. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDIR ANTONIO
PELLEGRINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Aberio Pel-
legrini e da Sra. Olivia Furoni Pe-
llegrini, era viúvo da Sra. Maria
Odila Peressim Pellegrini; dei-
xa os filhos: Luciana Cristina
Pellegrini Alonso, casada com
o Sr. Gilberto Aparecido S. Alon-
so; Antonio Marcos Pellegrini,
casado com a Sra. Elentita Fer-
reira Pellegrini e Luis Fabio
Pellegrini, casado com a Sra.

enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DIRCE OLIVEIRA SILVA
faleceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 79 anos de
idade era viúva do Sr. Benedito
de Oliveira Silva. Era filha do Sr.
Sergio Bucoff e da Sra. Helena
Vaz de Lara, falecidos. Deixa o
filho: Jonas Reinaldo Oliveira
Silva casado com Marlene Sa-
raiva de Souza Silva. Deixa 02
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 13:30 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ADMILTON RAUL DE MAR-
CHI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 63 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Maria Inez Grimaldi. Era filho do
Sr. Milton de Marchi, falecido e
da Sra. Helena Trevizan de Mar-
chi. Deixa os filhos: Guilherme
Machado de Marchi casado com
Larissa Duarte de Marchi, Lyvia
Machado de Marchi Chaim ca-
sada com Frederico Abraão
Chaim. Deixa 3 netos, demais
parentes e amigos. O velório
ocorreu ontem no Memorial
Metropolitano de Piracicaba -
Sala Diamante das 11:00 as
17:00 horas, onde também ha-
verá a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão No-
bre. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIDIA ALEXANDRE FER-
RAZ faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de e era viúva do  Sr. Valdemar
Ferraz. Era filha do Sr. Osorio
Alexandre e da Sra. Adelina So-
topietro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Edson Ferraz; falecido,
Elizabete de Fatima Ferraz No-
gueira viúva de Aguinaldo Cer-
queira Nogueira, José Norber-
to Ferraz casado com Lucia
Regina Dias Ferraz, Ana Paula
Ferraz Paschoaldelli casada
com Cristian Paschoaldelli.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
14:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. ROBERTO BIROLLO fale-
ceu dia 04pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 69 anos de idade
era casado com a Sra. Maria
Aparecida Arthur Birollo. Era fi-
lho do Sr. Luiz Birollo e da Sra.
Palmyra Tot Birollo, falecidos.
Deixou o filho: Rafael Roberto
Birollo casado com Daiane To-
zin Camargo Birollo. Deixa ain-
da demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje  às 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição - Sala , seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLIVIA PRADO DE OLIVEI-
RA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 68 anos de ida-
de  e era filha do Sr. José Batis-
ta de Oliveira e da Sra. Edith
Prado de Oliveira, falecidos.
Deixa a filha: Isabela Prado
de Oliveira Ribeiro. Foi seu
filho Evandro Prado de Olivei-
ra, falecido. Deixa neto,  de-
mais parentes e amigos.  O
seu sepultamento dar-se-á
hoje às 14:00 horas saindo
a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurre ição -
Sala B, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

Flavia G. de Aguiar Pellegrini.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais.

SRA. BENEDITA CONCEI-
ÇÃO ISIDORO DOS SANTOS fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filha dos fina-
dos Sr. Lourenço Isidoro e da
Sra. Davina da Conceição, era
viúva do Sr. Jose Pereira dos
Santos; deixa os filhos: Jose
Francisco dos Santos, casado
com a Sra. Maria de Fátima Pi-
nheiro dos Santos; Antonio Car-
los dos Santos, falecido; Leni
Aparecida dos Santos; Maria
Terezinha dos Santos; Ana Lu-
cia Pereira dos Santos Pocine-
li, casada com o Sr. Edson An-
tonio Pocineli; Adilson Pereira
dos Santos, casado com a Sra.
Elisangela dos Santos; João
Pereira dos Santos, casado
com a Sra. Roseli Rosa dos
Santos e Laudemir Pereira dos
Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às

16h00 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. JOCELI ANETE GON-
ÇALVES PEZZATO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 61
anos, filha do Sr. Moyses Fraga
Gonçalves e da Sra. Maria Ode-
te Ferraz Gonçalves, falecida,
era casada com o Sr. Antonio
Ariovaldo Pezzato; deixa os fi-
lhos: Cleverson Rodrigo Pezza-
to; Antonio Ariovaldo Pezzato Ju-
nior; Reinaldo Pezzato; Diego
Julio da Silva; Gabriel Antonio
Pezzato e Gabrielli Ariane Pe-
zzato. Deixa genro, noras, ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR: SR. JOSE
ROBERTO MICHELAZZO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados
Sr. Pedro Jose Antonio Michela-
zzo e da Sra. Anna Mulaski Mi-
chelazzo, era casado com a Sra.

Marcia Siqueira Sayeg; deixa o
filho: Luan Sayeg Michelazzo.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. O velório será
realizado hoje das 09h00 às
13h45 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FERNANDA NICOLETTI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 51 anos, filha do Sr. João
Baptista Nicoletti e da Sra. Zil-
da Zatarin Nicoletti, falecida.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. O velório será re-
alizado hoje das 08h00 às
14h45 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 15h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Santa Casa define programação
pelos 170 anos da instituição
Ações começam com lançamento de selo alusivo e apresentação de programação;
equipe de 384 médicos e 1907 funcionários: instrumentos pela saúde e vida

Era 1854 e a cidade de Piraci-
caba, conhecida então como Vila
Nova da Constituição, sofria com
surtos endêmicos que condena-
vam a população, levando o co-
merciante português José Pinto de
Almeida fundar a Santa Casa de
Piracicaba, com apoio da socieda-
de e organizações constituídas.

Passados 170 aos, a Santa
Casa configura-se, hoje, como a
instituição mais antiga da cidade.
"E uma das mais conceituadas e
respeitadas também", complemen-
tou o provedor Alexandre Val-
vano Neto, anfitrião do encon-
tro que reuniu na manhã desta
sexta-feira, 05, diretores, admi-
nistradores, gestores, Pastoral
da Saúde, plano Santa Casa
Saúde Piracicaba e médicos co-
ordenadores para lançamento
do Selo dos 170 Anos e apresenta-
ção das ações que comporão a pro-
gramação alusiva à data.

Na programação, além do
lançamento do Selo, constam ex-
posição de fotos antigas, visita às
autoridades municipais, entrevis-
tas às emissoras de rádio, recebi-
mento do Prêmio Top Of Mind pela

21ª vez consecutiva, solenidade co-
memorativa dos 30 anos da UTI
Neonatal e 15 anos da UTI Pediá-
trica, depoimentos de médicos e
funcionários para relatos sobre a
Santa Casa, inauguração da nova
Sala de Anestesia com galeria de
quadro dos ex-chefes do Departa-
mento, Concerto da Primavera na
área externa em frente à entrada
principal da Santa Casa, Encontro
de Doadores e Receptores de Ór-
gãos, inauguração de galeria dos
ex-chefes do Setor de Cirurgia e
Traumatologia Bucomaxilo Faci-
al, recebimento de Moção de
Aplausos da Câmara por iniciati-
va do vereador Acácio Godoy, jan-
tar em homenagem aos funcioná-
rios com mais de 20 anos de casa
e, como encerramento, cerimônia
especial com missa no salão de con-
venções, destaque aos principais
momentos do ano, agradecimen-
to aos envolvidos e homenagem es-
pecial aos principais parceiros.

Para o provedor, abrir as co-
memorações foi um momento ím-
par na história da Instituição, que
completa 170 anos de fundação no
próximo dia 25 de dezembro. "Até

lá, a data será comemorada junto
à direção do Hospital, à comu-
nidade hospitalar, a organiza-
ções e poderes constituídos e
junto à comunidade, que tanto
apoio e credibilidade tem depo-
sitado na Instituição nesses
anos de sua existência", disse.

Para ele, falar da Santa
Casa de Piracicaba é falar da
própria saúde do município e
da região, para a qual a Insti-
tuição é referência em assistên-
cia e um dos principais instru-
mentos de saúde para o siste-
ma público, direcionando atu-
almente mais de 80% de seus
337 mil atendimentos/ano pelo
SUS- Sistema Único de Saúde.

"Isso significa mais quali-
dade de vida para as milhares
de pessoas que foram e que são
atendidas em nossa Institui-
ção", frisou o provedor, que
integra a Diretoria da Santa
Casa desde março de 1996. "Fui
mesário, tesoureiro, vice-prove-
dor e, agora, com apoio dos meus di-
retores, estou como provedor desta
magnifica Instituição", ressaltou
Valvano, evidenciando o com-

promisso e o desafio de fazer com
que os benefícios aqui produzidos
por meio da ciência, da tecnologia
e da assistência humanizada con-
cedida por uma equipe composta

por 384 médicos e 1907 funcio-
nários, sejam instrumentos de
saúde e vida.

"Com esta perspectiva, eu re-
novo meus votos de compromisso

com a Instituição e declaro aberta
a programação dos 170 Anos da
Santa Casa de Piracicaba", disse
ao encerrar a solenidade e agra-
decer a presença de todos.

O provedor Alexandre Valvano Neto, durante abertura do Encontro

Os diretores Ademar Brazaca, Jorge Akira, Alex Valvano, João Orlando Pavão,Cesar Brazaca e Antônio Piacentini Os médicos Edirson Araújo Jr, Marcelo Carvalho, André Gervatoski, Ruy Nogueira e Humberto Passos

Edirso Araújo Jr, André Gervatoski, Alexandre Valvano, Ruy Nogueira, Humberto Passos e João Orlando Pavão Othoniel Cavion, Marilene Lemos, Andressa Martins, Ivania Barion Ferreira, João Orlando Pavão e Ruy Nogueira

O provedor Alexandre Valvano Neto e o vice-provedor João Orlando Pavão
Bruno Conduta, Wagner Marrano, Vanda Petean, Camila Vitti, Deni-
se Laustenchlaeger e Ricardo Fedrizzi Denise Lautenschlaeger, Vanda Pet4ean, Irmã Davina Bernardi e Camila Vitti

Divulgação
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Bem Branquinho, Cristalino e Docinho!!!

O Tô Aqui de hoje, destacou sobre: "O Açucar". No próxi-
mo domingo estarei aqui novamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela gentil atenção dos leitores
do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs
e admiradores que me acompanham na rádio Funchal FM,
com o "Tô Aqui" - de segunda à sexta-feira, a partir das
10hs do Brasil e às 14 de Portugal. Acesse e ouça atra-
vés do site: https://radiofunchalfm.com, https://
radiofunchalfm.listen2myshow.com/, aos amantes da no-
bre arte das Bonecas de pano KM, https://bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-3809 e com muitas novidades
no instagram, https://instagram.com/bonecas_km. https:/
/karolmathos.com, "Tudo isso é mamão com açúcar".
Desejo a todos uma boa semana e um ótimo feriado para
você que está em São Paulo. Beijinhos da Karol Mathos.

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta edição nosso
assunto é bem adocicado: você saberia responder, a partir de qual idade deve-se oferecer açúcar à criança?

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, colunis-
ta, apresentadora e animadora
de palco e TV, agora todos os
domingos em nossas edições.
Hoje vamos comentar sobre os
benefícios e os males do açú-
car em nosso organismo.

Uma pergunta bastante co-
mum entre os pais é, tem certeza
disso? Antes de falarmos sobre
o açúcar, vale ressaltar que o con-
sumo do mel para crianças abai-
xo de dois anos é proibido. Isso
porque a Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa)
alerta que estudos revelaram a
presença de bactérias causado-
ras do botulismo intestinal, em
amostras de mel. A doença pode
levar à morte por paralisia da
musculatura respiratória, perce-
bem o perigo. Recomenda-se não
consumir açúcar de nenhum
tipo (refinado, cristal, masca-
vo, mel, melado, rapadura,
etc) durante os dois primei-
ros anos de vida da criança.
Às vezes, ficamos ansiosos
para que a criança comece a uti-
lizar o açúcar. Talvez essa seja
uma ansiedade mais dos pais
do que da própria criança. Nem
tudo precisa de açúcar a mais,
por exemplo um suco de melan-
cia não precisa de açúcar. O mes-
mo vale para o leite: não precisa
adoçar a mamadeira ou acres-
centar outros componentes".

Desde 2015, a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS)
recomenda que o limite máxi-
mo para açúcares livres ofe-
recidos para crianças acima
de dois anos, deve ser de 10%
do valor energético total e,
idealmente, 5%. O que equi-
vale a aproximadamente 25
gramas (100 cal ou aproxima-
damente seis colheres de chá)
de açúcares adicionados por
dia. A adição de fibras tam-
bém diminui a absorção do
açúcar.  "Recomenda-se o
consumo de alimentos ricos
em fibra solúvel como as cas-
cas das frutas, grãos inte-
grais, brócolis, aveia e chia.
Este tipo de fibra ajuda a de-
sacelerar o processo de absor-
ção de açúcares, regulando
assim, os níveis de glicose no

Açúcar vicia o cérebro porque estimula a produção de um hormônio chamado dopamina, que é responsável pela
sensação de prazer e bem estar, fazendo com que o organismo fique viciado nesse tipo de alimento

sangue". Evitar doces é uma
das tarefas mais difíceis para
quem se preocupa com a ali-
mentação. Além do sabor agra-
dável, a guloseima serve muitas
vezes como um calmante emocio-
nal. Ricos em açúcar e com alto
valor energético, os quitutes aju-
dam na produção de serotonina,
hormônio encarregado de regular
o humor, mas o excesso pode
trazer quilos a mais e insufici-
ência de insulina.

O açúcar tem um lado bom.
Ele é o responsável por fornecer
glicose para o corpo, componente
importante para o funcionamento
do cérebro, da retina e dos rins. A
glicose ainda auxilia na prolifera-
ção das Bifidobactérias e dos Lac-
tobacillus sp. Essas bactérias com-
põem a flora intestinal e contribu-
em para a eliminação de bactérias
nocivas como a E. Coli (Escheri-
chia Coli) e o Clostridium. "Sem
contar que o açúcar é uma impor-
tante fonte de cálcio, fósforo, fer-
ro, cloro, potássio, sódio, mag-
nésio e vitaminas do complexo
B". Mas o excesso dele pode
causar obesidade e consequen-
temente diabetes. "Os estudos
mostram que as pessoas que
consomem muito açúcar têm
uma dieta mais rica em gordu-
ra e isso também é fator de risco
para o aparecimento dessas doen-
ças. O problema é consumir mais
do que o seu corpo necessita".

O problema do açúcar refina-
do é por ser considerado um anti-
nutriente porque, além de não dar
nutrientes nem energia vital para
o organismo, ainda rouba ou des-
trói vitaminas e minerais impor-
tantes, como o cálcio, o magnésio
e as vitaminas do complexo B. O
indicado é consumir o açúcar en-
contrado nas frutas. "O ideal é que
a pessoa não consuma doces e
faça uso do açúcar dos outros
alimentos, porém não é fácil,
então quem não consegue resis-
tir, é bom tentar evitar o exagero.
Nós sabemos que o consumo de
açúcar pode causar confusão men-
tal, cansaço, irritabilidade e alte-
rações no humor. Após o consu-
mo da substância, a queda repen-
tina do seu efeito pode fazer
com que a pessoa tenha esses
sintomas bem característicos da
depressão e da ansiedade.

O açúcar vicia o cérebro por-
que estimula a produção de um
hormônio chamado dopamina,
que é responsável pela sensação de

prazer e bem estar, fazendo com
que o organismo fique viciado nes-
se tipo de alimentação. A recomen-
dação de consumo de açúcar por
dia é de 25 g, o que equivale a uma
colher de sopa cheia, mas o ideal é
evitar ao máximo a ingestão desse
alimento, pois o corpo não precisa
dele para funcionar bem. Além dis-
so, deve-se preferir o consumo de
açúcar mascavo ou de mel, pois
contêm mais vitaminas e minerais
que o produto refinado, sendo
menos prejudiciais à saúde. Além
do açúcar branco, muitos alimen-
tos contêm esse ingrediente em sua
receita, trazendo também malefí-
cios à saúde.  As deliciosas Sobre-
mesas os bolos, pudins, docinhos
e pães açucarados; Bebidas: refri-
gerantes, sucos de caixinha e su-
cos em pó; Produtos industriali-
zados: chocolate, gelatina, biscoi-
to recheado, ketchup, leite conden-
sado, nutella e mel.

Os doces são carboidratos que
possuem muitas calorias e ricos em
gordura, ao ser consumido fazem
o seu papel de dar disposição e
energia ao organismo, porém
quando a quantidade ingerida
passa da conta, e as atividades da
pessoa não são suficientes para
queimar todas essas calorias, o
excesso é revertido em tecido adi-
poso e passa a ser armazenado.
Além de uma possível insatisfação
com a aparência, o acúmulo de
gordura corporal pode levar a do-
enças graves como hipertensão e
outras cardiopatias. Entre os di-
ferentes tipos de açúcar, existem
os refinado, mascavo, cristal e or-
gânico, não há diferença no valor
calórico. "Eles não têm valor nu-
tricional e a diferença é que um é
mais refinado que o outro". Por
exemplo, o açúcar mascavo não

passa pelo processo de branque-
amento e refinamento, mas tem
o mesmo valor calórico dos ou-
tros tipos. É importante evitar o
consumo desses alimentos em
demasia e olhar sempre o ró-
tulo para verificar se o açú-
car foi utilizado como ingre-
diente para fabricar o produto.

Não fique mais de três
horas sem se alimentar. Isso
porque o primeiro alimento
que vem à mente quando se
está com fome é o açúcar, já
que ele é uma fonte rápida de
energia. A chance de não re-
sistir é muito maior. Consu-
mir frutas secas, por estarem
desidratadas, concentram os
sabores e costumam ser bem
doces. Coma frutas cozidas,
por exemplo, a maçã, a pêra e
o pêssego. Beba bastante água,
ela dá maior sensação de sa-
ciedade. Um pequeno pedaço
de chocolate amargo bem sa-
boreado, sacia a vontade de
comer doces. O consumo fre-
quente de açúcar aumenta as
chances de ter problemas
como: Cáries nos dentes; Obe-
sidade; Diabetes; Colesterol
alto; Gordura no fígado; Cân-
cer; Gastrite; Pressão alta;
Gota; Prisão de ventre; Dimi-
nuição da memória; Miopia;
Trombose; Acne. Além disso, o
açúcar fornece apenas calorias
vazias para o organismo, pois ele
não contém vitaminas nem mi-
nerais, que são nutrientes essen-
ciais para o bom funcionamento
do corpo. O nosso açúcar do
dia-a-dia é uma delícia, não é
mesmo, mas vale ressaltar que
benéfico ou não, podemos
consumir, desde que seja com
consciência e moderação.
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Solange Ocker
reflete sobre ausências
na vida de pequenas
comunidades
Solange Ocker explica como as perdas são
uma realidade no trabalho de pescador
e ressalta o papel das mulheres para
combater preconceitos à beira do mar

A escritora Solange Ocker
nasceu e cresceu na vila Armação
da Piedade, em Santa Catarina,
composta por famílias pescadoras.
À beira do mar, o local foi primei-
ro construído por portugueses
durante a colonização, mas agora
são os trabalhadores da pesca que
vivem ali. Esta comunidade, reple-
ta de história, tradições e também
perdas, foi retratada no livro Não
se esqueça de mim!, escrito pela
autora como uma forma de ho-
menagear suas raízes.

Na obra, ela atravessa com-
plexidades presentes na região e
que dialogam com os contextos
sociais conhecidos por muitas pes-
soas, principalmente mulheres, em
todas as regiões do país. "A essên-
cia das experiências vividas aqui,
as dificuldades enfrentadas pelos
trabalhadores, a força das rela-
ções familiares e comunitárias, a
luta pela sobrevivência e a cons-
tante presença da saudade são te-
mas universais que ressoam com
muitas outras comunidades e re-
alidades no Brasil", explica.

Além de detalhar o sentimen-
to constante de perda presente
nesses moradores, também retra-
ta a luta das mulheres por se fir-
marem em uma profissão majori-
tariamente exercida por homens.
Com uma protagonista responsá-
vel por assumir o comando do lar
depois do desaparecimento do
marido, a autora ficcionaliza a ex-
periência feminina que muito co-
nheceu durante a vida na vila.

No romance "Não se esqueça
de mim!", você retrata não só a
vida e os desafios nas pequenas
comunidades pesqueiras, mas
também as muitas vidas perdidas
de trabalhadores no mar e as fa-
mílias que ficaram com o fardo da
saudade. Por que decidiu abordar
esta questão? De que forma esta
realidade se conecta com você?

Solange Ocker: Nasci e cres-
ci nessa comunidade pesquei-
ra. Desde cedo testemunhei a
dureza da vida no mar, mas o
que mais intensificou essa per-
cepção foi ter casado com um pesca-
dor. As longas ausências e o medo
constante pairavam sob mim e to-
dos aqueles que esperam seus
familiares em terra firme.

Certa feita, um acidente mar-
cou profundamente nossa comu-
nidade. Um barco com todos os
tripulantes desapareceu. Nenhum
deles foram encontrados. Percebi
que, em um lugar pequeno, que
vivencia as mesmas expectativas e
rotinas, a dor de uma família é a
dor de todos.

A trama da obra se passa em
Santa Catarina, na turística cida-
de de Governador Celso Ramos -
inclusive lugar em que você cres-
ceu com a sua família. Por que
decidiu escrever sobre a vila da
Armação da Piedade? Como o
contexto específico da vila con-
segue se aproximar das reali-
dades de brasileiros de outras
regiões e estados?

Solange Ocker: Escrever sobre
a Armação da Piedade é uma ma-
neira de homenagear minhas raí-
zes e compartilhar a riqueza cul-
tural desse lugar. A essência das
experiências vividas aqui, as difi-
culdades enfrentadas pelos traba-
lhadores, a força das relações fa-

miliares e comunitárias, a luta
pela sobrevivência e a constan-
te presença da saudade, são te-
mas universais que ressoam
com muitas outras comunida-
des e realidades no Brasil.

De que maneira os temas
de empoderamento feminino e
assédio sexual são abordados
através das experiências das
personagens Amélia e a mãe, no
contexto dos anos 1960 e 70?

Solange Ocker: A mãe de
Amélia simboliza uma geração
de mulheres que tiveram menos
oportunidades, pois viveram
em um tempo marcado por nor-
mas patriarcais rígidas. Mulhe-
res que sofriam em silêncio,
carregando as cicatrizes do as-
sédio e da submissão esperada
pela sociedade da época.

Entretanto, mesmo em meio
à opressão silenciosa, as persona-
gens lutaram com coragem em busca
de voz e liberdade. Elas personificam
a resistência e a determinação, re-
forçando sobre a importância de
combater as injustiças de gênero
em todas as suas formas.

A cultura açoriana e os locais
emblemáticos de Governador Cel-
so Ramos, como a Igreja Nossa
Senhora da Piedade, estão muito
presentes na trama. Para você,
qual a importância de abordar a
presença colonizadora portugue-
sa na região e como essa herança
cultural influencia a identidade
dos personagens e a dinâmica da
comunidade no romance?

Solange Ocker: A aborda-
gem da presença colonizadora
portuguesa da herança cultu-
ral açoriana é fundamental para
contextualizar a identidade dos
personagens e a dinâmica da co-
munidade. O livro ressalta es-
sas heranças diretamente na per-
sonalidade e nos valores dos per-
sonagens. A fé, a resiliência e a
valorização das famílias, por
exemplo, são aspectos centrais
que derivam dessa cultura.

Qual a importância da preser-
vação da cultura açoriana para o
país; e como você acha que a lite-
ratura contribui para o processo
de proteção dessa memória?

Solange Ocker: A cultura aço-
riana é uma parte fundamental da
identidade cultural de muitas co-
munidades no Brasil, especialmen-
te no litoral sul do país. A literatu-
ra tem o poder de documentar e
registrar essa herança e manter
viva a história e as tradições que
moldaram essas regiões.
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Golpe da falsa central
telefônica de banco

Perita Beatriz Catto explica como reagir à ação dos golpistas

Divu lgação

A situação parece urgente, a
abordagem é convincente, mas, no
fim, tudo não passa de um golpe.
É assim que bandidos estão usan-
do falsas gravações e simulando o
atendimento de centrais telefôni-
cas de bancos para ter acesso a
dados pessoais das vítimas.

Ao atender o telefone, a pes-
soa ouve uma gravação que in-
forma sobre uma suposta com-
pra realizada no cartão de cré-
dito, destacando o valor e ou-
tras informações sobre a tran-
sação. A mensagem pede para a
vítima aguardar na linha se ela
desconhecer a aquisição.

Em seguida, um falso aten-
dente assume a conversa e oferece
uma solução para o problema.
Para isso, solicita dados pessoais,
como o número do cartão, senhas
ou chaves de segurança. Também
há casos em que os golpistas le-
vantam dúvidas sobre transações
suspeitas por Pix para ter acesso
às informações.

O golpe da falsa central tele-
fônica já é o segundo mais comum
no país, de acordo com levanta-
mento feito pela Federação Brasi-
leira de Bancos (Febraban). A en-
tidade aponta que 32% dos brasi-
leiros já sofreram uma tentativa
ou golpe desse tipo. Em primeiro
lugar, ainda está a clonagem e a
troca de cartões (44%) e, em ter-
ceiro, aparecem os pedidos de di-
nheiro por WhatsApp (31%).

A perita Beatriz Catto explica
que os golpistas são convincentes
no contato com as vítimas por con-
ta de uma técnica de manipulação
conhecida como engenharia soci-
al, que explora falhas humanas
para obter informações privadas
ou valores. "A forma de aborda-
gem, quando você continua na li-
nha, te conduz a acreditar que
aquilo é real. A vítima ouve sons
ao fundo, como se fosse uma cen-

tral mesmo. Há todo um roteiro
em cima disso", detalha.

Outro ponto que torna as pes-
soas mais suscetíveis a cair nesses
golpes é, segundo a especialista, a
sensação de urgência transmitida
pela narrativa. "Os golpistas fazem
parecer que é urgente, pois fizeram
uma suposta compra com o car-
tão e aquela ligação é necessária
para evitar o prejuízo. A vítima fica
afobada e acaba caindo no golpe".

Os bandidos também se va-
lem de um detalhe sobre a nume-
ração do cartão de crédito para
induzir as vítimas a informarem
os dígitos finais. "Os cartões têm
por padrão começarem com a mes-
ma numeração. O golpista pode,
então, dizer os primeiro números
e, em seguida, pede que a pessoa
diga os últimos dígitos para com-
provar que é ela mesma. Então, há

toda uma engenharia social para
que as vítimas acreditem que o con-
tato é verdadeiro", completa a pe-
rita. Beatriz afirma que, ao re-
ceber uma dessas ligações, a
tranquilidade é fundamental.
"Part icularmente  fa lando,
quando eu recebo uma ligação
de alguém dizendo ser do banco,
eu desligo. Aí, havendo dúvida, eu
entro no aplicativo do banco e
verifico. Ou, se preferir, a víti-
ma pode ligar para a instituição
bancária usando os números in-
dicados em canais oficiais".

Há, ainda, uma variação des-
se golpe, que envolve o envio de
uma mensagem de texto e solicita-
ção para que a vítima clique em
um link. "Quando a tentativa de
golpe vem por mensagem, não
se deve clicar nesse link, pois
ele pode redirecionar para al-

guma clonagem ou aplicativo de
acesso remoto", alerta a perita.

Para aqueles que levaram a
conversa adiante e caíram no gol-
pe da falsa central, a especialista
diz que o primeiro passo é entrar
em contato com o banco e tentar
bloquear o cartão. "Dependendo
dos dados passados, o cartão pode
ser usado rapidamente, então,
é importante fazer esse contato
e, depois, registrar um boletim
de ocorrência", finaliza.

A Febraban informa que os
bancos até podem entrar em con-
tato com os clientes para confir-
mar transações suspeitas, no en-
tanto, salienta que as institui-
ções nunca solicitam dados pes-
soais, senhas, atualizações de
sistemas, chaves de segurança,
pagamentos ou estornos de
transações nessas ocasiões.
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Motivos para transferir heranças
e as doações em vida em 2024

Com a iminente chegada da
regulamentação da Reforma Tri-
butária, especialistas financei-
ros e jurídicos têm observado
um aumento na busca por me-
didas preventivas para minimi-
zar os impactos fiscais que a nova
legislação deve impor a famílias e
empresas em todo o Brasil.

A Reforma Tributária propõe
uma série de alterações em taxas e
impostos, incluindo um aumento
que pode ser substancial no im-
posto sobre heranças e doações,
que passará a ser cobrado de for-
ma escalonada, com tendência de
acréscimo nas alíquotas. Diante
dessa perspectiva, tornou-se ur-
gente para muitos antecipar-se
aos efeitos adversos, buscando
estratégias que possam reduzir
esses encargos financeiros.

Uma das estratégias para en-
frentar esses desafios é o pla-
nejamento sucessório,  que
abrange uma variedade de me-
didas legais e financeiras des-
tinadas a facilitar a transferên-
cia de patrimônio entre gerações,
enquanto reduz a carga tributária
e salvaguarda os ativos familiares.

De acordo com dados do Co-
légio Notarial do Brasil,  do
Conselho Federal (CNB/CF), o
número de doações em vida de
bens a herdeiros aumentou 22%
desde que a proposta foi aprova-
da na Câmara dos Deputados.

O advogado Vinícius Ca-
margo Silva, especialista em
Direito Societário, afirma que
em seu escritório a demanda
para planejamento sucessório
cresceu drasticamente. "O nú-
mero de atendimentos para essa
finalidade foi 300% maior en-
tre janeiro e abril de 2024 em
comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado", diz.

Quatro motivos para an-
tecipar heranças e doações

1. Escapar do pagamento de
uma alíquota mais alta de impos-

to: essa é a primeira razão, pois o
aumento é praticamente certo. O
assunto vem sendo discutido mes-
mo antes da reforma tributária;

2. Facilitar os trâmites em
momento de luto: o planejamento
sucessório permite antecipar e dis-
tribuir de forma estratégica os
bens e recursos, aproveitando as
alíquotas existentes e minimi-
zando os impactos das novas
alíquotas tributárias, que ten-
dem a ser majoradas. Dessa
forma, simplifica as dinâmicas
familiares, até mesmo evitan-
do intrigas. Afinal, já estará
estabelecido e acordado quem re-
ceberá qual parte do patrimônio.

3. Proteção contra litígios e
preservação do patrimônio: é uma
forma proativa e inteligente dian-
te das mudanças iminentes no ce-
nário tributário nacional;

4. Garantia de cenários patri-
moniais conhecidos: a doação de
um bem que vale, por exemplo, R$
100,00 em 2024, paga 4% de im-
posto hoje em São Paulo. Espe-
rar é correr o risco de transfe-
rir o mesmo bem daqui 20 anos,
mas com um valor maior, por
conta da valorização, e uma alí-
quota de 16% (exemplo).

A HORA É AGORA
A expectativa é que a partir

das novas regras sobre o Imposto
de Transmissão Causa Mortis e
Doação o valor a ser recolhido pos-
sa dobrar ou até mesmo triplicar
em alguns estados. Atualmente, os
estados e o Distrito Federal têm
autonomia para calcular e cobrar
o ITCMD (Imposto Sobre Trans-
missão Causa Mortis e Doação),
desde que não ultrapasse a taxa
máxima de 8% (oito por cento)
sobre heranças e doações, confor-
me determina a legislação brasi-
leira. Com a Reforma Tributária,
obrigatoriamente o imposto passa
a ser progressivo com base no va-
lor do patrimônio. Os estados que
ainda não seguem esse modelo te-

rão que se adaptar. Além da co-
brança escalonada há uma tendên-
cia de aumento nas alíquotas, o
que deverá ser definido pelo
Congresso Nacional através de
Lei Complementar, que o Gover-
no Federal pretende ver aprovada
ainda no ano de 2024.

No caso de empresas, além de
proporcionar economia tributária,
o planejamento sucessório é uma
eficiente ferramenta de organi-
zação, pois estabelece regras
claras que permitem o controle
do negócio, evitam conflitos
futuros e afastam a necessida-
de de recorrer à Justiça em pro-
cessos de inventário que costu-
mam tramitar por longos anos.

"Quem não fizer o planeja-
mento dentro dessa janela de tem-
po até a regulamentação da Re-
forma Tributária poderá ser afe-
tado por uma alíquota muito mai-

or do que a que existe hoje. E, mes-
mo sendo uma ferramenta extre-
mamente eficiente de organização,
em vida, dos legados, muitas pes-
soas se sentirão desestimuladas a
adotar esse procedimento diante
dos custos que poderão ser au-
mentados. Daí a nossa percepção
de que estamos diante de uma ja-
nela de oportunidade que em bre-
ve deverá se fechar, explica Vini-
cius Camargo Silva.

"Ao contrário do que o senso
comum indica, o imposto sobre
heranças e doações no Brasil ain-
da é baixo, se comparado com pa-
íses como Japão (até 55%), França
(até 45%), Estados Unidos (até
40%), Alemanha (até 30%) e Chile
(até 25%), mais um dado que indi-
ca que o cenário a ser imposto pela
Lei Complementar será de aumen-
to progressivo das alíquotas atu-
almente praticadas no Brasil."
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Sobre o Conselho da Cidade,
ConCidade: para que serve?
Rui Cassavia Filho

A Constituição Fe-
deral de 1988 introdu-
ziu novo conceito a
propriedade imobiliá-
ria e à cidade intro-
duzindo a sua fun-
ção social.  Assim,
deixou de ser apenas conside-
rada a função de propriedade
jurídica e econômica, de sorte
que a função social , aquela que
define o uso da terra pela família,
garanta a sobrevivência em socie-
dade pela vida.

Não importa se esta terra seja
urbana ou rural, importa que sua
função social garanta a vida, em
uma cidade viva ou em solo rural
que mantém a vida viva.

Assim reza a Constituição Fe-
deral do Brasil: "Arc.º 182º. A
política de desenvolvimento urba-
no, executada pelo Poder Público
municipal, conforme diretrizes ge-
rais fixadas em lei, tem por objeti-
vo ordenar o pleno desenvolvimen-
to das funções sociais da cidade e
garantir o bem- estar de seus ha-
bitantes. (Regulamento) (Vide Lei
nº 13.311, de 11 de julho de 2016).

"Ordenar o pleno desenvolvi-
mento das funções sociais da ci-
dade..." é obrigação do Plano Di-
retor da "terrinha" e, condição es-
pecial do "burgomestre" em admi-
nistrar a cidade na plenitude soci-
al que o cargo e encargo constitu-
cional, e autorizado pelo povo, em
eleições democráticas exige.

E, além disso, "garantir o bem-
estar de seus habitantes", isto é,
garanti-lhes a vida saudável e sus-
tentável com dignidade, saúde e
educação. Assim o desenvolvimen-
to, da "terrinha", isto é, do terri-
tório obrigatoriamente passa pela
sustentabilidade humana.

Ademais, estabelece no "§ 1º
O plano diretor, aprovado pela
Câmara Municipal, obrigatório
para cidades com mais de vinte mil
habitantes, é o instrumento bási-
co da política de desenvolvimento
e de expansão urbana".

Os "edis", membros outorgados
pelas eleições democráticas municipais,
têm a mesma obrigação do "burgo-
mestre" em "Ordenar o pleno desen-
volvimento das funções sociais da
cidade, e, "garantir o bem- estar
de seus habitantes"

E, para que se estabeleça o
"desenvolvimento das cidades" e
"de garantir o bem estar de seus
habitantes" estabelece o § 2º A
propriedade urbana cumpre
sua função social quando aten-
de às exigências fundamentais
de ordenação da cidade expressas
no plano diretor."

E, mais, para regulamentar os
artigos 182 e 183 da Constituição
Federal instituiu-se o Estatuto das
Cidades, Lei Federal 10.275/2001,
que exige a participação popular
no "CAPÍTULO IV - DA GESTÃO
DEMOCRÁTICA DA CIDADE -
Art. 43. Para garantir a gestão
democrática da cidade, deverão ser
utilizados, entre outros, os seguin-
tes instrumentos: I - órgãos cole-
giados de política urbana, nos ní-
veis nacional, estadual e munici-
pal; II - debates, audiências e
consultas públicas; III - confe-
rências sobre assuntos de inte-
resse urbano, nos níveis nacio-
nal, estadual e municipal; IV - ini-
ciativa popular de projeto de lei e
de planos, programas e projetos
de desenvolvimento urbano;..."

Nesta "terrinha" o "órgão co-
legiado de política urbana, no ní-
vel municipal" é o Conselho da Ci-
dade - ConCidade constituído pela
Lei Complementar 405/19 - Plano
Diretor de Desenvolvimento. "CA-
PÍTULO X - DO CONSELHO DA
CIDADE Art. 161.  O Conselho da
Cidade é um órgão consultivo e de-
liberativo em matéria de natureza
urbanística e de política urbana,
composto por representantes do

Poder Público e da soci-
edade civil. Parágrafo
único.  O Conselho da
Cidade é vinculado ao
Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piraci-
caba - IPPLAP, o qual
deverá disponibilizar os
recursos administrati-

vos necessários ao seu funciona-
mento. Art. 162.  O Conselho da
Cidade é composto por 32 (trinta e
dois) membros e seus respectivos
suplentes, de acordo com os se-
guintes critérios: I - 16 (dezesseis)
representantes do Governo Muni-
cipal, das áreas relacionadas à Po-
lítica Urbana, incluindo represen-

tantes do Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piracicaba, Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracicaba,
Serviço Municipal de Água e Es-
goto de Piracicaba; Secretarias
Municipais de Defesa do Meio
Ambiente, de Assistência e De-
senvolvimento Social, de Gover-
no e Desenvolvimento Econômi-
co, de Obras, de Trânsito e
Transportes, de Agricultura e
Abastecimento, de Finanças, da
Ação Cultural e Turismo; II - 16
(dezesseis) representantes da so-
ciedade civil, assim distribuídos:"

Ora, este Conselho da Cidade
- ConCidade - é paritário entre os
seus membros, de modo que em
uma "votação" de uma proposta
ou projeto de lei, sempre a presen-
ça dos representantes da Adminis-
tração Pública será confirmadas,
garantidos pelos salários rece-
bidos, enquanto que dos repre-
sentantes da Sociedade Civil
não tem nenhum amparo fi-
nanceiro, graças a gratuidade
da presença de seus membros.

Armado o "circo político", as
Assembleias preparadas pela Ad-
ministração e estabelecidas pelo
"burgomestre", como determina a
Lei Complementar 405/19 - Pla-
no Diretor, não cumpre o que
estabelece a Constituição Federal,
iludindo a obrigatoriedade da Ges-
tão Democrática da Cidade.

Ora, inconstitucional o regi-
me jurídico "cravado" para o "Con-
Cidade" desta "terrinha", estabe-
lecido em Lei Municipal.

Especialmente, observando o
art.º 2º da Lei 13.311/2016 que es-
tabelece: "O direito de utilização
privada de área pública por equi-
pamentos urbanos do tipo quios-
que, trailer , feira e banca de ven-
da de jornais e de revistas poderá
ser outorgado a qualquer interes-
sado que satisfaça os requisitos
exigidos pelo poder público local."

E, acrescido do art.º4º O
Município poderá dispor sobre
outros requisitos para a outorga,
observada a gestão democrática de
que trata o art. 43 da Lei nº
10.257, de 10 de julho de 2001 -
Estatuto da Cidade ."

Então, você cidadão, permite
o "trailer ou quiosque" em frente
de sua casa ou escola? É necessá-
rio a efetiva participação da socie-
dade civil no ConCidade.

Cuide de sua cidade e de sua
propriedade.

R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária-Urbs

Fonte Internet
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Guia Turístico é lançado
com 5 destaques a
padarias da Região
O cheiro de pão quentinho, que se espalha, faz parte da rotina de trabalho
do profissional homenageado segunda (8), no Dia do Panificador

O Sindicato de Panificação e
Confeitaria de Piracicaba e Região
(Sinpapir), presidido pelo empre-
sário Levi Roccia, destacou no Guia
das Padarias do Estado de  São
Paulo cinco estabelecimentos as-
sociados à entidade na cidade de
Piracicaba e um em Saltinho.

A publicação reúne 300 esta-
belecimentos que integram rotei-
ros turísticos ou que têm caracte-
rísticas singulares quanto à histó-
ria, receitas e pratos, estrutura ou
reconhecimento popular.

Cinco padarias de Piracicaba
aparecem na segunda edição do
guia turístico lançado na última
terça-feira (25), pelo Governo do
Estado de São Paulo, através
da Secretaria de Turismo e Vi-
agens do Estado de São Paulo.

O guia que possui uma ver-
são impressa comemorativa,
e comtempla estabelecimen-
tos de todas as regiões turís-
ticas do Estado e destaca ins-
pirações gastronômicas - itali-
ana, portuguesa, judaica, fran-
cesa - além de preocupações
com acessibilidades, ESG e aten-
dimento em outros idiomas.
"Isso é importante passo para
melhorar ainda mais a quali-
dade dos nossos estabelecimen-
tos", garante os diretores da
entidade sindical patronal.

LISTADOS - Em Piracica-
ba, os estabelecimentos listados
são Empório dos Pães, no Jardim
Nova Iguaçu; Padaria e Confeita-
ria Takaki, no Bairro Paulista; Pa-
daria e Confeitaria Pão de Mel,
Vila Independência, Padaria Riva-

CCCCCOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO

"Ser um panificador é ser apaixonado", afirma Levi
"Ser um panificador é ser apai-

xonado, sem limites para um ramo
de atividade maravilhosa e com
infinitas oportunidades de negóci-
os, cheiro de pão quentinho que se
espalha faz parte da rotina do tra-
balho de um panificador". Esta é a
definição, bem clara, do profissio-
nal e do proprietário de padaria
Levi Roccia, presidente do Sinpa-

pir (Sindicato de Panificação e
Confeitaria de Piracicaba e Re-
gião), juntamente com sua Dire-
toria, cumprimentando todos os
que atuam no setor pelo 8 de ju-
lho, Dia do Panificador.

EXEMPLOS - "O primeiro ali-
mento que vai à mesa de toda po-
pulação é o nosso pão de cada dia,
pão esse que existe a mais de 6 mil

anos, encantando nações e mais
nações com suas mais variadas for-
mas e sabores, seja ele sem recheio
ou recheados, doces ou salgados,
fermentação direta ou fermentação
natural. Não existe nada melhor que
cheiro de pão", garante Roccia, que
está no setor há vários anos, como
dos mais destacados exemplos do
setor em Piracicaba e Região.

na, no  Bairro Alto; e Pão Quente
Gourmet, na Vila Rezende, além da
Padaria e Confeitaria Saltinhense,
em Saltinho.  "As padarias são aco-

lhedoras, hospitaleiras, trazem me-
mória afetiva, e uma qualidade
impressionante", disse o Secre-
tário de Turismo do Estado de

São Paulo, Roberto de Lacerda.
"A partir de agora, vamos tra-
balhar este segmento como um
produto turístico", conclui.

O Guia Turístico é distribuído em todo
o Estado de São PauloLevi Roccia, presidente do Sinpapir, com sede em Piracicaba

Divulgação
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Movimento nas estradas deve
aumentar 40% neste feriado

Trânsito deve ficar mais intenso a partir de sexta-feira à tarde e
Eixo SP recomenda cautela aos motoristas

Divulgação

O movimento nas estradas
administradas pela concessionária
Eixo SP deverá aumentar cerca de
40% durante o feriado 9 de Julho,
em comparação com o fluxo de ve-
ículos em dias normais. A expec-
tativa é de que, entre a 0h de sex-
ta-feira e as 12h de quarta, cerca
de 1,2 milhão de veículos circulem
pelas 12 rodovias sob concessão.

O trecho da Eixo SP inclui ro-
dovias como a SP 310 - Rodovia
Washington Luís, entre São Carlos
e Cordeirópolis; a SP 225 - Rodovia
Engenheiro Paulo Nilo Romano,
entre Itirapina e Jaú; a SP 225 -
Rodovia Comandante João Ribeiro
de Barros, entre Jaú e Bauru; a SP
294 - Rodovia Comandante João
Ribeiro de Barros, entre Bauru e
Panorama; e a SP 425 - Rodovia
Assis Chateaubriand, entre Parapuã
e Presidente Prudente, entre outras.

A Operação 9 de Julho terá
início à 0h desta sexta-feira (5) e
terminará na quarta-feira (10), às
12h. Durante esse período, a con-
cessionária colocará todo seu efe-
tivo em serviço para atendimento
aos usuários. Os horários de pico
são esperados para sexta-feira a
partir das 14h. No sábado, o mo-
vimento deve voltar a crescer a
partir das 8h, seguindo inten-
so até por volta das 14h. A ten-
dência é de trânsito mais tran-
quilo depois disso. A movimen-
tação nas estradas deverá aumen-
tar novamente na terça-feira com
o retorno do feriado. A previsão é
de tráfego intenso a partir das 13h
até por volta das 22h.

SERVIÇOS DE APOIO –
Para orientar os usuários duran-
te a viagem, a Eixo SP exibirá in-
formações sobre as condições do
trânsito nos painéis de mensagens
eletrônicas instalados ao longo de

todo o trecho. Além disso, toda
equipe da concessionária estará de
prontidão para atender seus usu-
ários. Caso o veículo apresente al-
gum problema ou ocorra algum
imprevisto, a Eixo SP mantém à
disposição o serviço telefônico
gratuito 0800 170 8998 para
solicitação de apoio. O usuário
também pode solicitar apoio pelo
aplicativo Eixo SP utilizando a
rede Wi-Fi disponibilizada pela
concessionária em todo o trecho.

Durante o fim de semana
prolongado, a realização de obras
terá programação restrita e será
executada apenas em casos emer-
genciais e nas datas e horários
em que o fluxo esteja com situ-
ação normalizada. Veículos com
cargas especiais também terão
restrição para circulação no
trecho, conforme alinhamento
com a Polícia Militar Rodoviária.

Dicas de segurança - Para
quem vai pegar a estrada, a con-
cessionária reforça a recomenda-
ção para que os motoristas respei-
tem os limites de velocidade, fa-
çam ultrapassagens apenas em
trechos permitidos e com boa visi-
bilidade para a manobra. Ao pas-
sarem pelas praças de pedágio, os
usuários que possuem o sistema de
cobrança automática instalado em
seus veículos devem ficar atentos à
velocidade ao passar pelas cabines.
Transitar acima do limite de 40
km/h pode resultar em multa.

A concessionária orienta tam-
bém a todos os motoristas que evi-
tem pegar a estrada sem antes ve-
rificar os principais itens dos veícu-
los, como pneus, incluindo o reserva,
faróis, combustível, sistema de freios,
os níveis de óleo e da água, ali-
nhamento e balanceamento entre
outros pontos indispensáveis para
garantir uma viagem segura.

EEEEELETROSOLIDÁRIOLETROSOLIDÁRIOLETROSOLIDÁRIOLETROSOLIDÁRIOLETROSOLIDÁRIO

Projeto lançado na LBV vai transformar lixo em doações

Projeto foi lançado no mês de junho

D i v u l g a ç ã o / L B V

Despertar uma consciência
ecológica na população é funda-
mental para que haja um futuro
melhor, mais solidário e sustentá-
vel. Embora todos estejam cientes
da importância da preservação do
meio ambiente, ainda é muito co-
mum encontrar comportamen-
tos agressivos à Natureza, como a
poluição, o descarte incorreto de
lixo, o desmatamento e tantos
outros. Daí a relevância de cons-
cientizar a todos sobre a magnitu-
de que o ecossistema representa
para a vida humana.

Sempre preocupada com a
preservação do Natureza, a Le-
gião da Boa Vontade (LBV) lan-
çou neste mês de junho, em
parceria com a Indústria Fox, o
projeto Eletrosolidário, cuja
iniciativa tem o objetivo de pro-
mover o descarte correto de
eletrodomésticos e eletroele-
trônicos,  transformando-os
em recursos em prol de crian-
ças e adolescentes de famílias
em vulnerabilidade social.

COMO PARTICIPAR -
Basta depositar voluntariamente
os eletroeletrônicos e eletrodomés-
ticos que você não usa mais ou que
iriam para o lixo na caixa coletora
instalada nas unidades da LBV
nos seguintes endereços:

- São Paulo/SP - Av. Rudge,
898, Bom Retiro.

- Campinas/SP - Rua Professora
Maria Cecília Tozzi, 391 - Vila Rica.

- Santos/SP - Av. Conselheiro
Nébias, 398 - Encruzilhada.

- Araçatuba/SP - Rua Alziro
Zarur, 30 - Guanabara.

- Ribeirão Preto/SP - Rua Ala-
goas, 407, Campos Elíseos.

- Goiânia/GO - Rua Jamil
Abraão, 645 - Setor Rodoviário.

A recolha e o descarte se-

rão feitos pela Indústria Fox e
o valor da reciclagem será re-
vertido para os projetos sociais
oferecidos pela Instituição.

O QUE DEPOSITAR  -
Eletrodomésticos e eletroeletrô-
nicos de uso doméstico que pre-
cisam de energia para funcio-
nar. Exemplos: Micro-ondas,
forno, fogão, máquina de lavar,
geladeira, televisão, rádio, home
theater, DVD player, celular,
notebook, impressora, scanner,
liquidificador, batedeira, san-
duicheira, torradeira, mixer,
barbeador elétrico, panela elé-
trica, fritadeira, rádio-relógio,
brinquedos eletrônicos, tablet,
monitor e videocassete. E o que
não depositar? Resposta: pi-
lhas, baterias e lâmpadas.

DIA DO
PANIFICADOR
Dia 08 de julho, celebramos
o Dia do Panificador.
Panificador, parabéns pelo seu
trabalho e arte que deixam nossos
dias mais alegres e deliciosos.
São os votos do Sindicato de
Panificação e Confeitaria de
Piracicaba e Região - SINPAPIR.

A DIRETORIA
Presidente Levi Roccia
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Panificação e Confeitaria de
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Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro &

Cia, Cantina Escolar e
gerente de marketing do

Passe de Letra.

RECEITINHAS
DA CARLINHA

Carla Inforçato.

Olá amigos, eu sou a Carlinha e
sempre trarei receitinhas fáceis e
rápidas para vocês. Hoje vamos
aprender a fazer um delicioso "AR-
ROZ DOCE", nada melhor que esta
receitinha para você curtir com a
família. Vamos à receita:

"ARROZ DOCE"
Ingredientes:
01xícara (chá) de arroz

CONQUISTA DA AMERICA PELA EUROPA
João Luís de Almeida

Bom dia caros leitores!
Temos acompanhado duas

competições distintas nesses dias
e que coincidentemente estão sen-
do disputada na mesma época, a
Copa América e a Eurocopa.

A Eurocopa começou a ser
disputada em 1958 e tem como
seus maiores campeões a Alema-
nha e Espanha com três títulos
cada um, até a improvável Grécia con-

João Luís Almeida é bacha-
relado em administração de
empresas, corredor marato-

nista e historiador do E.C.
XV de Piracicaba.

QUATRO MESES SEM VITÓRIA

Daniel Campos é empresário e
enlouquecido pelo Nhô-Quim

Daniel Campo

Olá, amigos torcedores al-
vinegros, após a derrota da úl-
tima rodada da poderosa copa
paulista, completamos quatro
meses sem vitórias, mais uma
para a estatística dos vexames.

Olha vou confessar um ne-
gócio para vocês, eu sempre fui

01 litro de água fria
01 lata ou caixinha de leite con-
densado 395 g
Canela em pó para polvilhar

Modo de Preparo:
Em uma panela grande, misture o
arroz com 1 litro de água fria e
leve ao fogo até ferver.
Abaixe o fogo e deixe cozinhar até
que fique macio.
Junte o leite condensado, mexa
bem e cozinhe por cerca de 10 mi-
nutos, ou até engrossar.
Sirva polvilhado com a canela em pó.

*DICA:
Se desejar, junte um vidro de leite
de coco, 01 canela em pau e 03 cra-
vos-da-índia quando acrescentar
o leite condensado.
Na próxima semana eu volto com
mais uma receitinha simples, fácil
e deliciosa. Até lá!

BRASIL X URUGUAI
O Brasil terminou em segun-

do lugar no Grupo D nesta 48ª
edição da Copa América e terá que
enfrentar o Uruguai, líder do Gru-
po C pelas quartas de final nestes
sábado 06 às 22h em Las Vegas,
em Nevada, nos Estados Unidos.
No retrospecto geral dos confron-
tos, são 38 vitórias brasileiras, con-
tra 21 uruguaias e 20 empates, ali-
ás, no recorte dos últimos 20 con-
frontos, o Uruguai venceu apenas
duas partidas. A diferença é que
após muitos anos deste tradicio-
nal duelo sul-americano, o Brasil
hoje como no passado não entra
como favorito.

Com um elenco jovem, ainda
em formação e com o treinador
Dorival Junior ocupando pela pri-
meira vez o cargo no selecionado
brasileiro, sem contar com o des-
falque da estrela maior do Brasil
hoje Vinicius Junior, suspenso por
ter tomado cartão amarelo no
empate contra a Colômbia, o futu-
ro do Brasil que já não era fácil de
apostar, ficou ainda mais difícil.
O Uruguai que finalizou a fase de
grupos como Líder de seu grupo, e
com o time mais entrosado na
mescla de jovens talentos com a
experiência de jogadores impor-
tantes como De La Cruz, Soares e
Darwin Núñez, o time brasileiro
vai ter que apresentar muito mais
futebol do que jogou até agora para
passar pelo time celeste.

Dorival Junior deve optar pela
entrada do atacante Endrick para
a vaga de Vini Jr, e assim formar
o ataque pela primeira vez nesta
competição com centroavante de
ofício, deixando Raphinha e Ro-
drigo pelos lados do ataque e Pa-
quetá como homem de armação.
Enfim o garoto do Real Madrid
vai conseguir um pouco mais de
tempo para mostrar seu futebol

forte e habilidoso. Esse momento
Endrick já viveu parecido na épo-
ca de Palmeiras, quando Abel Fer-
reira relutava em colocar o jovem
jogador como titular, quando o fez
o garoto ganhou confiança e deci-
diu jogos importantes para o alvi-
verde paulistano.

Alguns atletas do seleciona-
do brasileiro estão muito longe de
ser unanimidade, caso do goleiro
Alisson, do lateral Danilo, do meio-
atacante Paquetá e outros tantos
desconhecidos do torcedor brasi-
leiro. Não existem mais inocentes
nem dentro e nem fora de campo,
com as informações chegando a
todo momento pelas rede mundi-
al de comunicação a "internet", o
torcedor sabe que muitos atletas
que atuam no Brasil estão em me-
lhores condições no momento de
serem titulares da nossa seleção, e
como o ditado antigo já diz: "sele-
ção é momento", e no momento
várias opções estão apresentando
futebol mais técnico e apurado que
alguns que estão figurando no
elenco atual. Hoje não temos mais
um atleta com a qualidade de Ro-
mário para salvar a classificação,
nem a magia de Ronaldinho Gaú-
cho e muito menos o talento de
Rivaldo e Ronaldo Fenômeno para
ter garantias de vitórias, será mes-
mo na obra do acaso como já está
se desenhando a um bom tempo.
VAI BRASIL!     Luiz Taranini

seguiu levantar a taça lá em 2004!
Já a Copa América é mais antiga,

começou em 1916 e até 1975 era ape-
nas o Sul-Americano, depois com a
inclusão em 1993 das equipes da Amé-
rica do Norte (México, EUA, Jamaica,
Honduras, Costa Rica, Panamá, Hai-
ti e Canadá), tivemos até convidados
como o Japão e Catar.

Seus maiores vencedores
até os dias de hoje são a Argen-
tina e o Uruguai, cada um com
15 títulos cada, o Brasil conquis-
tou a América (e agregados) ape-
nas 9 vezes na história!

Mas, o assunto aqui é a dis-
paridade do futebol que venho
acompanhando nos jogos realiza-
dos nessa (e nas edições recentes
passadas), fico me perguntando
onde foi que erramos.

O futebol europeu, que
sempre foi mais técnico, duro,
sem brilho e habilidades, hoje
é mais vistoso, são espetácu-

los, jogos cheios de emoção!
O futebol da América, mais

precisamente o sul-americano, que
sempre encantou o mundo, principal-
mente o brasileiro é de dar sono, in-
sosso, sem graça, jogadores e joga-
das previsíveis e manjadas.

A seleção brasileira que sem-
pre foi coqueluche mundial che-
gou ao cúmulo de naturalizar um
belga (Andreas Pereira) para de-
fender a seleção, como se não ti-
véssemos aos montes volantes por
aqui com o mesmo nível.

 Antigamente, por falta de jo-
gadores diferenciados, eram os eu-
ropeus que naturalizavam jogado-
res de outras nacionalidades, caso
dos brasileiros Filô (Amphilósio
Guarisi Marques), que foi campeão
do mundo com a Itália em 1934, ou
Oliveira, que se naturalizou e foi ca-
pitão por muitos anos da Bélgica!

A partir do momento que co-
meçamos a lá atrás tentar imitar o

futebol europeu que era nosso fre-
guês, enquanto eles, ao contrário,
começaram a buscar mais e mais
jogadores sul-americanos para
aprender a ter habilidade, ser cria-
tivos e diferenciados em campo,
perdemos nossa essência.

Vejo um futuro nebuloso ao
futebol do continente americano
nas próximas copas, precisamos
repensar todo o nosso processo
de criação de jogadores, voltar
ao nosso DNA, ter liberdade para
criar, ser abusados, coragem,
tudo que perdemos.

Ainda acho que tudo isso é
reflexo daquele dia 05/07/1982,
quando uma seleção sul-america-
na que encantava o mundo, foi
derrotada por uma seleção buro-
crática e sem sal e açúcar que aca-
bou campeã mundial!

Pois é meus amigos, após
muitos séculos, a Europa mais
uma vez está conquistando a
América, quem diria?

uma pessoa positiva em relação
a críticas sempre tentava ver o
copo cheio das situações, mas
confesso a vocês que nos últi-
mos tempos já não tenho tanta
paciência em avaliar o rendi-
mento do time como torcedor
já não tem mais aquela paciên-
cia de antigamente, pois são
muitas notícias ruim em torno
da Silva Jardim que é compli-
cado não dizer, sãos as dúvi-
das do Clube, dinheiro do Be-
raldo que sem perspectiva ne-
nhuma de investimento a não
ser pagar dívidas, política do
clube é uma vergonha (que che-
gue outubro logo para as elei-
ções), departamento de futebol
sempre as mesmas desculpas.
Se você pegar as entrevistas do

gestor de futebol, verá que es-
tão perdidas nas suas declara-
ções, sempre as mesmas descul-
pas dizendo que o mercado está
difícil para trazer jogador que
não tem dinheiro, aliás, horas
está difícil para todos, não está?
Ou falta competência para tra-
balhar? O badalo Matheus Mar-
tins, atacante que foi campeão da
Copa Paulista 2022 que deu certo,
acertou com o poderoso Grêmio
Prudente e nós aqui com planeja-
mento podre montado para dis-
putar a Copa Paulista.

Desculpe-me, mas o plane-
jamento que foi feito é mais
bonito e prescindir do campeo-
nato do que disputar com esse
time ridículo montado, desde o
começo eu falei tanto nessa co-

luna e na difusora AM que não
me agrada essa opção de pla-
nejamento e colocar principal-
mente o treinador do sub 20 que
nem no sub 20 ganhou nada,
um elenco horrível de se ver,
começando pelo goleiro que
nunca demonstrou nada, joga-
dores de empresários e mistu-
rado com base sendo que algum
está cru ainda nem pênalti sabe
bater já e o segundo que perde-
mos tão, amigos me perdoem, o
desabafo gostaria muito de sa-
ber sua opinião, mas para mim
não espero nada desse clube na
competição se acontecer algo
contrário irá me surpreender
muito (espero que me surpre-
enda mesmo), pois o torcedor é
tratado como otário faz tempo!

O elenco DNA XV Sub-20 se-
guiu viagem na tarde desta quin-
ta-feira, 4, rumo a Botucatu, onde,
em parceria com a Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), representará Pira-
cicaba no 66° Jogos Regionais. O
Nhô Quim está no grupo C da
competição, juntamente com
Anhembi e Borebi, que estrearam
com vitória do segundo por 6 a 2,
no Estádio Severino de Almeida -
Campo de Rubião Júnior, mesmo
local em que o Alvinegro Piracica-
bano fará sua primeira aparição.

O XV de Piracicaba atuará
com Borebi, às 14h00 desta sexta-
feira. As partidas são realizadas
em dois tempos de 30 minutos
cada. A vitória vale três pon-
tos, o empate dois e a derrota
um ponto. Após os encontros
entre os integrantes das próprias
chaves, em turno único, os dois
primeiros colocados de cada uma
delas se classificam. A partir daí,
o sistema será eliminatório, em
jogo único, com a decisão indo para
os pênaltis em caso de empate.
Desta forma, o torneio se desen-
rolará até o seu término.

"O pensamento sempre é ir
em busca da vitória, indepen-
dente do campeonato. Não es-
tamos indo a passeio. Devemos
aproveitar esse momento para

66º Jogos Regionais,
SUB 20 do XV de Piracicaba
será o representante de
Piracicaba no futebol

nos fortalecermos ainda mais
para o retorno do Paulista, que
vem na sequência. Sabemos que
a realidade é totalmente dife-
rente da do estadual, porém
também com partidas muito di-
fíceis, contando, inclusive, com
outros times que estão dispu-
tando o Paulista e representa-
rão suas cidades sede", comen-
tou o técnico Leandro Silva.

"Tem ainda a particularida-
de da diferença de duração de
cada tempo de jogo, que pode pro-
porcionar maior intensidade e tra-
zer ainda mais dificuldades. Agre-
garemos mais experiências, o que
é importante, e observaremos as-
pectos que possam ser relevantes
para a continuidade da tempora-
da", prosseguiu em sua análise o
treinador quinzista, lembrando do
Paulista, no qual o Nhô Quim está

na segunda fase, ocupando, neste
instante, a quarta posição do gru-
po 16, sem pontuar.

Os goleiros Danilo, Matheus
Henrique e Rafael; o lateral-direi-
to Vithor Viana; os laterais-es-
querdo Felippo Bardini e Matusa-
lém; os zagueiros Enzo Delfino,
Henry e Pablo; os  volantes
Murylo, Osman e Thiago; os

meio-campistas Enzo Galo, De-
latorre, Isac Niltton e Marcos
Vinícios; e os atacantes Di Lucca,
Gabriel Venite, Kevin, Leonardo,
Samuel e Vitor Furlan compõem a
delegação do Alvinegro. As cate-
gorias de formação do XV de Pi-
racicaba contam com a subvenção
de projetos federais.

Fonte: site do clube

 arte: Marangoni
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PIRASSUNUNGA E AS EMASPIRASSUNUNGA E AS EMASPIRASSUNUNGA E AS EMASPIRASSUNUNGA E AS EMASPIRASSUNUNGA E AS EMAS
A cidade onde o destaque é a Cachoeira das Emas, também

é a sede da famosa Esquadrilha da Fumaça.
Pirassununga em tupi guarani, significa "Lugar onde o peixe

faz barulho". Tal expressão surgiu em razão da época da pirace-
ma, quando os peixes do rio Mogi Guaçu passam por ali, mais
notadamente, na Cachoeira das Emas.

A cidade oferece seis roteiros turísticos, mais de um evento
cultural por mês, Teatro de Arena, Teatro Cacilda Becker, Centro
de Pesquisas, Auditórios, Centro de Convenções, entre outros.

A Prefeitura se preocupa em bem receber seus visitantes e, para a
boa recepção, mantém equipe muito eficiente no seu Departamento
de Turismo (hoje instalado no prédio do Castelinho).

Mais informações (19) 3561-9801. Visite Pirassununga!

Cachoeira das Emas, em Pirassununga (SP).

Variado Artesanato em Tapiraí (SP

TTTTTAPIRAÍ, EXUBERANTEAPIRAÍ, EXUBERANTEAPIRAÍ, EXUBERANTEAPIRAÍ, EXUBERANTEAPIRAÍ, EXUBERANTE
A cidade de Tapiraí, uma joia em ecoturismo, também dá

ênfase aos seus inúmeros produtos artesanais, principalmente
doces em compotas.

Na Casa do Artesão de Tapiraí, o turista encontra peças em
couro, crochê, tricô, bambu, cestarias, etc., aberta diariamente
na av. Natan Chaves.

Há, também, a Comunidade Ribeirão da Anta que produz
cestos e balaios em bambu.

Tapiraí, detentora do título oficial de "Município de Interesse
Turístico", dista da capital apenas 135 km.

Está na região de Sorocaba, mas o seu território chega até o
Vale do Ribeira.

É uma cidade cheia de verde, paisagens deslumbrantes, bons
hotéis, cachoeiras, mirantes e um bom prefeito que cuida bem
do visitante... Tudo o que o turista procura.

Visite Tapiraí.

CONSULCONSULCONSULCONSULCONSULTE UM ATE UM ATE UM ATE UM ATE UM AGENTEGENTEGENTEGENTEGENTE
Consulte sempre um Agente de Viagens.
Se você já tem o seu médico, o seu dentista, o seu barbeiro

ou a sua cabelereira, por que não ter também o seu Agente de
Viagens? Você pode imaginar o roteiro da maneira que resolver
inventar, e ele faz todas as reservas necessárias, sem nada
lhe custar por isso.

Os profissionais da área recebem diariamente todas as
novidades do mundo do Turismo, além de ter experiência e
habilidade nos diversos casos de reservas, passagens,
transportes e hospedagem.

E, tudo isso, sem você perder tempo em pesquisas, as
quais nem sempre dizem tudo o que teriam de dizer.

Tenha o seu Agente de Turismo e boa viagem!

Tenha a sua Agência de Viagens.

ooOoo

BARRA DO TURBARRA DO TURBARRA DO TURBARRA DO TURBARRA DO TURVVVVVO PEDE PO PEDE PO PEDE PO PEDE PO PEDE PASSASSASSASSASSAAAAAGEMGEMGEMGEMGEM
Pouco mais de 300 km da capital paulista, bem ao lado da

BR-116, tem uma cidade que se preparou para receber turistas e,
agora, vem disputar o mercado de forma altaneira,

     Falamos de Barra do Turvo (SP), que já recebeu o título
oficial de 'Município de Interesse Turístico'.

     Dona de bela e rica biodiversidade tanto de fauna quanto
de flora, Barra do Turvo está encravada numa região de belas
montanhas, vales e lindas cachoeiras.

     Vale a sua visita.

Barra do Turvo (SP).

ooOoo

(Texto de Jarbas Favoretto, MTb 32.511 -  junho/2024)

Arvorismo em Barra do Turvo (SP).

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA
DE PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Ca-
dastro Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fa-
zenda (C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registra-
da nos termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de
Medicina do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com re-
gistro na Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.)
sob o n.º 41.873-1 e classificada nesta como Medicina de
Grupo, com sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monu-
mento, na cidade de Piracicaba, no Estado de São Paulo,
vem NOTIFICAR, devido a impossibilidade de comprovar o
recebimento da notificação postal via AR dos Correios, seus
consumidores
abaixo mencionados sobre o cancelamento do contrato do
plano de saúde devido inadimplemento superior ao prazo de
60 (sessenta) dias consecutivos no ano contratual, de acor-
do com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.

343.369.938 -** - N° 10372700001000 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66371
326.534.368 -** - N° 10354100001010 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66478
044.883.921 -** - N° 10372600001009 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66368
293.045.838 -** - N° 10348900001001 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66448
293.045.838 -** - N° 10349000001003 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66476
167.902.908 -** - N° 10258700001009 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66406
078.841.988 -** - N° 10248700001001 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66590
350.148.018 -** - N° 10304100001005 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66580
507.353.058 -** - N° 10373900001002 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66669
341.783.618 -** - N° 20276000008003 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 67152
414.983.988 -** - N° 10364600001008 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 66607

AAAAATRAÇÕES EM BARRA DO TURTRAÇÕES EM BARRA DO TURTRAÇÕES EM BARRA DO TURTRAÇÕES EM BARRA DO TURTRAÇÕES EM BARRA DO TURVVVVVOOOOO
 Barra do Turvo, entre outras atrações, tem como fator princi-

pal o seu Ecoturismo.
     Esportes de aventura começam por seus voos livres.
     Mas tem também rapel, tirolesa, boia-cross e trilhas que

adentram a Mata Atlântica.
     Aquela prefeitura tem dado apoio às questões do turismo

e recebe bem os turistas que a procuram.
     Seja para praticar o Ecoturismo, ou seja para curtir uma

região belíssima, você precisa conhecer Barra do Turvo, no sul do
Estado paulista. (15) 3577-1158.
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